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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 233 
- без перепечаток 173 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Шулак рассказал о причинах выступления чехов в КХЛ, несмотря на 
санкции (ТАСС) 
В клубах лиги числятся четыре хоккеиста из Чехии 

перейти к статье 

"Зачем ужесточать лимит, а теперь давать паспорта? Объясните мне, 
дураку" - Тамбиев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Зачем ужесточать лимит, а теперь давать паспорта? Объясните мне, дураку" - 
Тамбиев  

перейти к статье 

Артюхин положительно относится к натурализации в КХЛ: "Ребята 
показывают, что в России безопасно и здорово. Раз земляк меняет 
гражданство, то можно спокойно ехать" (Sports.ru) 
Евгений Артюхин положительно относится к натурализации в КХЛ.  

перейти к статье 

Евгений Артюхин: "Считаю, тренерское образование не нужно, когда 
больше 30 лет провел в хоккее, отыграл в НХЛ и в КХЛ" (Sports.ru) 
Евгений Артюхин считает, что тренерское образование не нужно при 30-летнем 
опыте в хоккее.  

перейти к статье 

Агент Пилко: "Пять моих хоккеистов хотели бы получить российский 
паспорт" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Алеша Пилко, представляющий интересы ряда ведущих иностранных 
игроков в КХЛ, рассказал "СЭ" о их желании перестать считаться легионерами.  

перейти к статье 

Клуб КХЛ претендует на шведского хоккеиста Стремвалля (Р-Спорт) 
Шведский хоккеист Стремвалль рассматривает предложение от одного из клубов 
КХЛ 

перейти к статье 

Канадский хоккеист удивил агента отъездом из России (Р-Спорт) 
Агент Корбэна Найта заявил, что удивился решению хоккеиста покинуть 
"Авангард" 

перейти к статье 

Агент Пилко: "Авангард" выбрал Спунера, поскольку Брассар не успевает 
восстановиться к началу сезона" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Агент Алеша Пилко, представляющий интересы ряда ведущих иностранных 
игроков КХЛ, рассказал "СЭ", почему "Авангард" подписал канадского 
нападающего Райана Спунера.  

перейти к статье 

Геннадий Величкин: Будет интересно сравнить "СКА Арену" с 
американскими стадионами . (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин в 
разговоре с корреспондентом "Спорт День за Днем" Владимиром Юдаевым 
поделился ожиданиями от появления "СКА Арены" в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

"Лада" подала заявление в полицию на администрацию телеграм-канала 
болельщиков клуба (Чемпионат.com) 
Телеграм-канал болельщиков "Лады" сообщил, что тольяттинский клуб подал 
заявление в полицию на администрацию канала. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Гражданство Менелла, новая роль Мичкова, интрига в Сочи и лидерство 
"Лады" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Предсезонная подготовка вышла на финишную прямую: начались контрольные 
игры и турниры.  

перейти к статье 

Главные новости в хоккее за 7 августа 2023, "Адмирал" стал победителем 
турнира в Сочи, Буше может принять гражданство РФ (Чемпионат.com) 
Евгений Свечников не смог воссоединиться с братом в НХЛ, Рид Буше 
подумывает стать россиянином. 

перейти к статье 

Самые высокооплачиваемые игроки КХЛ, Ткачев, Буше, Радулов, 
Шалунов, Бурдасов, Жафяров, Михайлис, Яшкин (Чемпионат.com) 
По одному из них огромные сомнения. 

перейти к статье 

Рейтинг команд по бюджету: СКА предстоит расчищать место под 
потолком, а "Авангард" подписывает самого дорогого игрока 
(Sports.ru/tribuna) 
Меньше месяца остается до старта нового сезона КХЛ. 

перейти к статье 

"Российское гражданство? Не исключаю". Интервью звезды "Авангарда" 
(Р-Спорт) 
Рид Буше провел три сезона в КХЛ и уже успел закрепиться в статусе одного из 
самых мастеровитых и крутых игроков лиги, а также первоклассного снайпера.  

перейти к статье 

Интервью с Либором Шулаком после перехода в "Авангард", о контракте, 
"Адмирале", давлении в Чехии (Чемпионат.com) 
Либор Шулак счастлив в Омске. 

перейти к статье 



 

 

"Все думают: Разин какой-то страшный человек, боятся с ним работать. 
Это бред!" Интервью молодой звезды "Авангарда" (Sport24.ru) 
Говорит Игорь Гераськин.  

перейти к статье 

"Авангард" усилился и нашел замену Найту. Команда делает ставку на 
следующий сезон (Allhockey (allhockey.ru)) 
Омичи будут бороться за Кубок Гагарина? 

перейти к статье 

Ткачев так и не уехал в Америку. Теперь он самый дорогой игрок КХЛ с 
зарплатой 101 млн (Sports.ru/tribuna) 
И это не так много для лидера клуба.  

перейти к статье 

Ценный игрок (Известия) 
Ткачев подписал с "Авангардом" контракт на 100 млн 

перейти к статье 

Коньков: не могу сказать, что Ткачев однозначно самый сильный игрок в 
КХЛ, но он стабилен (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков рассказал о подписании "Авангардом" контракта с Владимиром 
Ткачевым. 

перейти к статье 

Дементьев: Найт не являлся спасителем "Авангарда", он не один играл в 
хоккей (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев оценил уход нападающего Корбана Найта 
из "Авангарда". 

перейти к статье 

Хоккеист "Авангарда" Венгрыжановский: "Я кошмар для комментаторов? 
Мне это не мешает" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист "Авангарда" Венгрыжановский: "Я кошмар для комментаторов? Мне это 
не мешает"  

перейти к статье 

Хоккеист Венгрыжановский рассказал о работе под руководством 
Ларионова в "Торпедо" (ТАСС) 
Нападающий выступал за нижегородский клуб последние три сезона КХЛ, в 
прошлом году команду возглавил Игорь Ларионов 

перейти к статье 

"Гераськин не в своей тарелке? У меня нет такого ощущения, он играет 
под нагрузками" - Кравец (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Гераськин не в своей тарелке? У меня нет такого ощущения, он играет под 
нагрузками" - Кравец  

перейти к статье 

Кравец: диалога с Найтом у меня не было, обсуждать его решение я не 
буду (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец после поражения в матче 
Sochi Hockey Open со сборной России (3:4 Б) ответил на вопрос о канадском 
нападающем Корбане Найте.  

перейти к статье 

"Российский паспорт Буше? Это мечты и разговоры" - тренер "Авангарда" 
Кравец (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Российский паспорт Буше? Это мечты и разговоры" - тренер "Авангарда" Кравец  

перейти к статье 

Кравец - о подписании Ткачева и Спунера: "Помощь таких нападающих 
нам очень нужна" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал поражение от 
сборной России (3:4 Б) на турнире Sochi Hockey Open.  

перейти к статье 

С кем из звезд расстанется СКА? Нужно убрать еще пять человек, чтобы 
вписаться в потолок зарплат (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Невским армейцам необходимо до начала сезона сократить платежную 
ведомость на 170 миллионов. 

перейти к статье 

"Сознания не терял. Было желание уснуть, чтобы все закончилось". 
Интервью хоккеиста СКА, оказавшегося в шаге от смерти (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Кирилл Танков рассказывает, как его многообещающая карьера едва не 
оборвалась.  

перейти к статье 

"Мое поведение сыграло злую шутку". Трехкратный чемпион КХЛ не 
собирается завершать карьеру (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью нападающего Ярослава Косова.  

перейти к статье 

"Глупо отказываться от идеи трижды подряд выиграть Кубок Гагарина": 
интервью хоккеиста Федотова (Газета.Ru) 
Хоккеист Федотов заявил, что армия научила его спокойствию и осознанию  

перейти к статье 

Матч между минским "Динамо" и "Сибирью" побил рекорд по просмотрам 
среди игр с участием "зубров" на YouTube-канале "Хоккей Беларуси" 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Показываем товарищеские встречи белорусского представителя в КХЛ.  

перейти к статье 

Алихан Асетов и Никита Михайлис - амбассадоры FONBET! (Sports.kz) 
Букмекерская компания FONBET объявила о подписании контрактов с ведущими 
хоккеистами сборной Казахстана Алиханом Асетовым и Никитой Михайлисом.  

перейти к статье 

"Легких сборов не бывает. Накапливается усталость, надо ее перебороть" 
- защитник "Ак Барса" Лучевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

"Легких сборов не бывает. Накапливается усталость, надо ее перебороть" - 
защитник "Ак Барса" Лучевников  

перейти к статье 

Брат брат звезды НХЛ вернулся домой после нескольких лет унижений в 
Америке. Но в "Ак Барсе" Свечникову нет места (Sport24.ru) 
В Казани перебор звездных нападающих.  

перейти к статье 

Свечников в Америке: троллил вратаря, мучался с травмами, встретил 
друга из "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как новичок казанцев пытался закрепиться в НХЛ. 

перейти к статье 

Артюхин: "Металлург" превращается в середнячка: сильные ребята ушли, 
а на их место никто не пришел" (Sport24.ru) 
Известный российский хоккеист Евгений Артюхин поделился мнением о 
фаворитах Восточной конференции КХЛ в предстоящем сезоне и оценил 
нынешний уровень "Металлурга".  

перейти к статье 

Завьялов: Билялетдинов - великий тренер. Что у него взял? Этикет во 
всем (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Витязя" Александр Завьялов помогавший Зинэтуле 
Билялетдинову в "Ак Барсе", поделился мнением об опытном специалисте. 

перейти к статье 

"Адмирал" стал победителем предсезонного хоккейного турнира в Сочи 
(ТАСС) 
"Адмирал" выиграл три матча из трех и набрал 6 очков 

перейти к статье 

"Победа на Sochi Hockey Open - большой шаг вперед для "Адмирала" - 
Тамбиев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Победа на Sochi Hockey Open - большой шаг вперед для "Адмирала" - Тамбиев  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Юрий Карандин: "Из-за грязи в КХЛ молодежь может побежать за океан. 
Морозову пора бить в колокола!" (Russia-hockey.ru) 
О первых тенденциях арбитража в новом сезоне КХЛ -легендарный советский 
арбитр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Самые грубые нарушения правил в КХЛ в сезоне-2022/2023, травмы 
хоккеистов (Чемпионат.com) 
Силовой хоккей или грязная игра? Вспоминаем резонансные моменты. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 



 

 

Толчинский, Гусев и другие лучшие трансферы межсезонья в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Переходы этих ребят вызвали больше всего обсуждений и ожиданий.  

перейти к статье 

Подъяпольский может перейти из СКА в "Ладу" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", вратарь СКА Владислав Подъяпольский 
продолжит карьеру в "Ладе". 

перейти к статье 

Защитник Рыков перейдет в "Авангард" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", 26-летний защитник Егор Рыков, который в прошлом 
сезоне провел восемь игр за "Адмирал", подпишет контракт с "Авангардом".  

перейти к статье 

Источник: Николишин может остаться в "Амуре" или перейти в "Авангард" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Иван Николишин может остаться в "Амуре" или перейти в "Авангард".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Покер Полякова, почти 500 минут штрафа в динамовском дерби и триумф 
"СКА-1946". Итоги мемориала Маслова (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
"СКА-1946" не отдает трофей в третий раз подряд.  

перейти к статье 

Три "сухаря" подряд от "Локо", десять очков Крутова и гол из-под ноги. 
Итоги турнира в Казани (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В столице Татарстана "Локо" не было равных.  

перейти к статье 

"Атлант": первый сезон Николая Лемтюгова и новая вратарская бригада 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Подмосковная команда входит в сезон с новым тренерским штабом  

перейти к статье 

"Мамонты Югры" забрали Кубок G-Drive, "Красная Армия" обыграла 
"Атлант". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
7 августа состоялся заключительный день Кубка G-Drive и одна контрольная 
встреча.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Сорокина стала игроком "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Контракт с хоккеисткой подписан на один сезон.  

перейти к статье 



 

 

Три хоккеистки продолжат играть в СКСО (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Защитники Диана Абдулина и Дарья Коваленко и нападающий Мария Лобурь 
подписали новые контракты с клубов.  

перейти к статье 

Первые матчи команд ЖХЛ в сезоне 2023/2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
W HL.KHL.RU объявляет шесть первых матчей каждой команды в сезоне 
2023/2024.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Депутат Вольфсон: "У меня с хоккеем особые отношения - на льду с пяти 
лет. Хотели быть похожи на Харламова, Фетисова, Третьяка. Сегодня 
нужно воспитывать новых звезд" (Sports.ru) 
Депутат Госдумы Илья Вольфсон высказался о хоккейных кумирах.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная России побывала в гостях у ФК "Сочи" (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
6 июня игроки сборной России посетили олимпийский стадион "Фишт", на 
котором состоялся матч третьего тура МИР Российской Премьер-Лиги между ФК 
"Сочи" и ФК "Ахмат". 

перейти к статье 

Николай Воеводин: "Никто не выпадал, было приятно смотреть" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
После завершения третьего матча на Лига Ставок Sochi Hockey Open 2023 - 
против ХК "Авангард" (4:3Б), главный тренер команды принял участие в медиа-
брифинге. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Никишин назван лучшим проспектом "Каролины" по версии НХЛ, 
Пономарев - 5-й (Sport24.ru) 
Защитник петербургского СКА Александр Никишин возглавил рейтинг самых 
перспективных игроков "Каролины", составленный НХЛ .  

перейти к статье 

THW: возвращение Дер-Аргучинцева в КХЛ может означать, что его 
интерес к НХЛ угас (Чемпионат.com) 
Портал The Hockey Writers оценил возвращение форварда Семена Дер-
Аргучинцева в КХЛ.  

перейти к статье 

"Каждый игрок - это маленькая корпорация". Правила бизнеса хоккейного 
агента Дэна Мильштейна (Ведомости (vedomosti.ru)) 



 

 

Он ведет дела звезд НХЛ и пишет книги о том, как правильно мечтать 
перейти к статье 

Colorado Hockey Now: "Флайерз" борются за Федотова - 1 из лучших 
вратарей мира (Allhockey (allhockey.ru)) 
Журналист Colorado Hockey Now Эван Равал прокомментировал ситуацию с 
российским голкипером Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

Разное 
Зарипов: звал на свой прощальный матч Малкина, но он не сможет 
приехать (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов рассказал, что приглашал на 
свой прощальный матч нападающего "Питтсбург Пингвинз" Евгения Малкина. 

перейти к статье 

Зарипов выбрал символическую пятерку из всех хоккеистов, с кем ему 
доводилось играть (Sport24.ru) 
Единственный в истории КХЛ пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис 
Зарипов составил символическую пятерку из игроков, с которыми выходил на 
лед в течение карьеры.  

перейти к статье 

Зарипов о рекорде по победам в Кубке Гагарина: "Не удивлюсь, когда кто-
то его побьет. Раньше говорили, что Гретцки никто не догонит, а сейчас 
Овечкин на пятки наступает" (Sports.ru) 
Данис Зарипов допускает, что его рекорд по числу побед в кубке Гагарина будет 
побит.  

перейти к статье 

"Я тебя зарежу": экс-жена Константина Макарова угрожает своей бывшей 
подруге (Пруфы (prufy.ru)) 
Об этом написали в соцсетях 

перейти к статье 

Доминик Гашек может стать сенатором одной из партий в Чехии 
(Чемпионат.com) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек может стать сенатором от TOP 09 - правоцентристской политической 
партии в Чехии. 

перейти к статье 

В Новосибирске на открытии ледовой арены выступят DJ Smash и певица 
Жанет (ТАСС) 
Российский музыкальный исполнитель DJ Smash и заслуженная артистка 
Белоруссии, певица Жанет станут приглашенными артистами на открытии новой 
ледовой арены в Новосибирске, которое запланировано на 13 августа.  

перейти к статье   

IIHF пересмотрела условия контракта с российской букмекерской 
компанией, снизив его сумму (ТАСС) 
В компании отметили, что не считают IIHF врагом 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Шулак рассказал о причинах выступления чехов в КХЛ, несмотря на 
санкции (ТАСС, Москва, 7 августа 2023) 
Высокий уровень хоккея в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) и 
хорошие зарплаты являются основными причинами приезда в Россию чешских 
игроков. Такое мнение ТАСС высказал защитник "Авангарда" Либор Шулак.  
Помимо Шулака, в клубах КХЛ также числятся три чешских хоккеиста: 
нападающий "Нефтехимика" Лукаш Клок, защитник казахстанского "Барыса" 
Давид Скленичка и нападающий казанского "Ак Барса" Дмитрий Яшкин.  
"Приезды связаны с высоким уровнем хоккея и большими зарплатами. Да, мне 
тут понравилось играть, и я буду выступать там, где мне приятно и хорошо", - 
отметил Шулак.  
В конце июня правительство Чехии одобрило предложение министерства 
образования, молодежи и спорта страны запретить участвовать в проводимых в 
республике соревнованиях спортсменам и командам из России. Одновременно 
был введен запрет для чешских спортсменов и команд принимать участие в 
соревнованиях на территории РФ. "Это все выражается в том, что я не могу 
играть за сборную Чехии", - объяснил 29-летний Шулак, участвовавший в трех 
чемпионатах мира и Олимпийских играх в Пекине.  
Чех прокомментировал высказывания против россиян олимпийского чемпиона и 
обладателя Кубка Стэнли, выступавшего ранее в московском "Спартаке" 
Доминика Гашека. "Это его мнение. Я же здесь играю в хоккей, делаю свою 
работу, кормлю свою семью", - подчеркнул Шулак.  
В следующем году чемпионат мира пройдет в Чехии. "Что касается прогнозов 
выступления нашей команды, то это будет зависеть от того, кто приедет из НХЛ. 
Я сам приеду, буду болеть за своих друзей. Если мой семилетний сын захочет, 
пойдем с ним на хоккей", - сказал Шулак.  

https://tass.ru/sport/18457449 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Зачем ужесточать лимит, а теперь давать паспорта? Объясните мне, 
дураку" - Тамбиев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2023) 
"Зачем ужесточать лимит, а теперь давать паспорта? Объясните мне, дураку" - 
Тамбиев  
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев заявил "Матч ТВ", что не видит 
логики в выдаче российских паспортов иностранным игрокам на фоне 
ужесточения лимита на легионеров в КХЛ. 
Ранее ряд иностранных игроков клубов КХЛ получили или выразили желание 
получить российский паспорт, чтобы потерять статус легионера в лиге. В 
частности, документ уже получил американский форвард "Динамо" Бреннан 
Менелл, также на гражданство претендуют защитник "Амура" Кэмерон Ли и 
нападающий СКА Брендан Лайпсик из Канады. 
 - Пусть "Адмирал" натурализует двух легионеров, дав им российские паспорта, 
- и у вас снова будет пять иностранцев.  
 - А зачем нужно было сокращать две вакансии, чтобы сейчас давать паспорта? 
Вы мне, дураку, объясните. Я ничего не понимаю. Ну зачем? 

https://tass.ru/sport/18457449
https://allhockey.ru/news/show/485625-Shulak_o_prichinah_priezda_chehov_v_KHL_vysokij_uroven_hokkeya_i_bol_shie_zarplaty


 

 

Вот вы смеетесь. Честно говоря, с кем ни общаюсь в тренерском цехе, им тоже 
смешно. Но ведь это индивидуальное дело каждого. Я сейчас задал этот вопрос 
Алексею Ану и Вадиму Аверкину (генеральный директор и спортивный директор 
"Адмирал", - прим. "Матч ТВ"). Они будут разговаривать с нашими канадцами. 
 - Ваш канадский защитник Колби Уильямс уже сказал, что российский паспорт 
брать не будет.  
 - Я даже этого не знал. Я же не могу сказать им в приказном порядке: берите 

паспорта! Вот видите - не берут. А кто‑то берет. 

 - Интересно, к чему это приведет. Следующий шаг - иностранец будет заигран 
за сборную России.  
 - А зачем? Российский хоккей настолько богат талантами! Посмотрите, какие 
шикарные ребята играют на турнире в Сочи, например. Хоккей же - не футбол. 
Хоккей - это спорт № 1 в России, с глубочайшими традициями и великими 
победами. Я просто не вижу смысла, зачем давать эти паспорта. Такая богатая 
история, такой огромный выбор! В чем логика? 
Мы не знаем даже, сколько талантливых ребят подрастает. Но я уже слышу 

имена из сборной 17‑летних. Или вот за СКА выступает Иван Демидов, 

родившийся в 2005 году. Играли мы против него. Роскошный парень! - сказал 
Тамбиев в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927921_Zachem_uzhestochat_limit_a_te
per_davat_pasporta_Objasnite_mne_duraku__Tambijev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Артюхин положительно относится к натурализации в КХЛ: "Ребята 
показывают, что в России безопасно и здорово. Раз земляк меняет 
гражданство, то можно спокойно ехать" (Sports.ru, Москва, 7 августа 2023) 
Евгений Артюхин положительно относится к натурализации в КХЛ.  
В межсезонье на российское гражданство подали четыре иностранных 
хоккеиста: Кэмерон Ли ("Амур"), Остап Сафин ("Лада"), Брендан Лайпсик (СКА), 
а также Бреннан Менелл ("Динамо"), который российский паспорт уже получил. 
- Как вы относитесь к желанию некоторых легионеров стать гражданами России?  
- Положительно. Ребята - молодцы и показывают своим соотечественникам, что 
в России безопасно и здорово. 
Кто-то боится ехать сюда и не понимает, как здесь жить. Но раз земляк меняет 
гражданство и переезжает в Россию, то можно спокойно ехать. 
Эти ребята делают большую работу для нас и для своих соотечественников. 
- Кто-то считает, что это лазейка, чтобы обойти лимит на легионеров.  
- Только два человека поменяли гражданство. Ничего критичного в этом нет. 
Если бы массово все побежали, то какая-то подоплека была бы, - сказал бывший 
нападающий СКА Евгений Артюхин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115363625-artyuxin-polozhitelno-otnositsya-k-
naturalizaczii-v-kxl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927921_Zachem_uzhestochat_limit_a_teper_davat_pasporta_Objasnite_mne_duraku__Tambijev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927921_Zachem_uzhestochat_limit_a_teper_davat_pasporta_Objasnite_mne_duraku__Tambijev
https://www.sports.ru/hockey/1115363389-tambiev-o-naturalizaczii-legionerov-v-kxl-obyasnite-mne-duraku-zachem.html
https://www.sports.ru/hockey/1115363625-artyuxin-polozhitelno-otnositsya-k-naturalizaczii-v-kxl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115363625-artyuxin-polozhitelno-otnositsya-k-naturalizaczii-v-kxl.html
https://allhockey.ru/news/show/485701-Artjuhin_polozhitel_no_otnositsya_k_naturalizacii_v_KHL


 

 

Евгений Артюхин: "Считаю, тренерское образование не нужно, когда 
больше 30 лет провел в хоккее, отыграл в НХЛ и в КХЛ" (Sports.ru, Москва, 
7 августа 2023) 
Евгений Артюхин считает, что тренерское образование не нужно при 30-летнем 
опыте в хоккее.  
- В данный момент вы находитесь в поиске нового клуба?  
- Я тренируюсь с игроками КХЛ и НХЛ, поддерживаю себя в форме. Если 
поступит звонок от клуба, с удовольствием продолжу карьеру. Если не получится 
играть дальше, то все равно хотелось бы остаться в хоккее. Я открыт к 
предложениям - на должности в руководстве, тренерском штабе. 
Не хотелось бы затягивать эту историю: чувствую в себе энергию и желание, 
хочется работать на благо команды. Когда ты только закончил карьеру, то проще 
адаптироваться и найти контакты с игроками и тренерами. 
Когда понимаешь всю кухню, то можешь донести что-то до тренерского штаба от 
ребят, подсказать нюансы. У меня даже больше хоккейного опыта, чем у тех, кто 
давно закончил свою карьеру. Понимаю все мелочи, микронюансы, через 
которые сам прошел. 
- Тренерское образование вы получили?  
- Нет. Я считаю, что тренерское образование и не нужно, когда больше 30 лет 
провел в хоккее, отыграл в НХЛ и в КХЛ. Сейчас многие ребята заканчивают 
карьеру и сразу идут на тренерскую работу, в этом нет проблемы. Но если мы 
говорим про детский хоккей, где важны педагогические моменты, то да, 
образование необходимо, - сказал Артюхин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115363209-evgenij-artyuxin-schitayu-trenerskoe-
obrazovanie-ne-nuzhno-kogda-bolsh.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Пилко: "Пять моих хоккеистов хотели бы получить российский 
паспорт" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Агент Алеша Пилко, представляющий интересы ряда ведущих иностранных 
игроков в КХЛ, рассказал "СЭ" о их желании перестать считаться легионерами.  
"У нас есть список из пяти иностранных игроков, которые хотели бы получить 
российский паспорт, - заявил Пилко. - По нападающему "Авангарда" Риду Буше 
ситуация искусственно раздута. У нас с ним такого разговора пока не было. Но 
если он примет такое решение, то я его максимально поддержу, также как и 
клуб".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-inostrannyh-igrokov-khl-pilko-
rasskazal-o-ih-zhelanii-perestat-schitatsya-legionerami-2109695/ 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ претендует на шведского хоккеиста Стремвалля (Р-Спорт, 
Москва, 7 августа 2023) 
Шведский нападающий Мальте Стремвалль получил предложение от одного из 
клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и рассматривает его, сообщил 
журналистам агент игрока Алеша Пилко.  
Стремвалль выступал в КХЛ за "Сочи", петербургский СКА и минское "Динамо".  
"У Мальте Стремвалля есть предложение на руках от одного из клубов лиги. Он 
его рассматривает. Не могу говорить, от какого клуба, но у кого есть вакансия, 

https://www.sports.ru/hockey/1115363209-evgenij-artyuxin-schitayu-trenerskoe-obrazovanie-ne-nuzhno-kogda-bolsh.html
https://www.sports.ru/hockey/1115363209-evgenij-artyuxin-schitayu-trenerskoe-obrazovanie-ne-nuzhno-kogda-bolsh.html
https://allhockey.ru/news/show/485688-Artjuhin_trenerskoe_obrazovanie_ne_nuzhno_kogda_bol_she_30_let_provel_v_hokkee
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-inostrannyh-igrokov-khl-pilko-rasskazal-o-ih-zhelanii-perestat-schitatsya-legionerami-2109695/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-inostrannyh-igrokov-khl-pilko-rasskazal-o-ih-zhelanii-perestat-schitatsya-legionerami-2109695/


 

 

всем понятно. Пока все находится в фазе переговоров. На Мальте претендовал 
ряд клубов, но мы сделали выбор на одном", - сказал Пилко.  
Также агент выразил мнение, что финский форвард Теему Пулккинен может 
вернуться в КХЛ, если получит предложение, которое устроит его. Финн 
выступал в КХЛ за минское и московское "Динамо", ярославский "Локомотив" и 
челябинский "Трактор".  
"Если мы получим адекватное предложение, то он будет готов вернуться в КХЛ, 
я уверен. Он ролевой, специфический игрок. Способен много забивать. Хотя 
надо помнить про лимит на легионеров в КХЛ", - добавил Пилко.  

https://rsport.ria.ru/20230807/stremvall-1888739417.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист удивил агента отъездом из России (Р-Спорт, Москва, 7 
августа 2023) 
Агент нападающего Корбэна Найта Алеша Пилко заявил, что был удивлен 
решению канадского игрока покинуть омский хоккейный клуб "Авангард".  
В субботу "Авангард" объявил об уходе Найта, который по семейным 
обстоятельствам в одностороннем порядке разорвал контракт с "ястребами". 
Контракт 32-летнего форварда с "Авангардом" был рассчитан до 2024 года.  
"Это решение удивило нас всех. Мне поступил звонок от него, и Корбэн объявил 
о своем решении. Я ответил, что в данной ситуации, исходя из того, какую 
позицию Корбэн занимает в лиге и какую репутацию имеет, вне регламента мы 
не могли действовать, после чего сообщил об этом (генеральному менеджеру 
клуба) Антону Курьянову. Кстати, я благодарен ему за грамотную работу в 
данном вопросе. Положена ли компенсация за разрыв контракта? Не в моей 
компетенции это комментировать, но мы все сделаем по регламенту. Есть 
разные нюансы. С переводами средств в Евросоюз на данный момент тяжело, 
мы разбираемся с этим вопросом", - сказал Пилко журналистам.  
"Была ли возможность уговорить Корбэна немного подождать? Нет. Я умею 
очень хорошо уговаривать, приводить факты, объяснять, но в данной ситуации 
такой возможности не было. Для меня эта история - большая потеря. Не в 
финансовом плане, а в том плане, что в топ-5 КХЛ от меня имеется только один 
игрок такого статуса. А могло быть двое или даже трое с учетом (Филиппа) Майе", 
- добавил агент.  

https://rsport.ria.ru/20230807/agent_nayt-1888733804.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Пилко: "Авангард" выбрал Спунера, поскольку Брассар не успевает 
восстановиться к началу сезона" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 августа 2023) 
Агент Алеша Пилко, представляющий интересы ряда ведущих иностранных 
игроков КХЛ, рассказал "СЭ", почему "Авангард" подписал канадского 
нападающего Райана Спунера.  
"Чемпионат начинается всего через три недели и новое руководство клуба 
понимает, что многое зависит от удачного старта команды. Играть без первого 
центра очень тяжело. Кандидатов было очень много. До последнего момента я 
ждал Деррика Брассара, но здоровье не позволяет ему начать чемпионат. 
Поэтому был выбран Спунер. Райан - проверенный игрок. Его плюсы и минусы 

https://rsport.ria.ru/20230807/stremvall-1888739417.html
https://allhockey.ru/news/show/485720-Klub_KHL_pretenduet_na_Stremvallya
https://rsport.ria.ru/20230807/agent_nayt-1888733804.html


 

 

хорошо известны. Плеймейкера такого уровня в КХЛ сейчас привезти трудно", - 
сказал Пилко. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-pilko-rasskazal-pochemu-
avangard-vybral-spunera-2109702/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин: Будет интересно сравнить "СКА Арену" с 
американскими стадионами . (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 7 августа 2023) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин в 
разговоре с корреспондентом "Спорт День за Днем" Владимиром Юдаевым 
поделился ожиданиями от появления "СКА Арены" в Санкт-Петербурге.  
Завершение всех строительных работ и ее ввод в эксплуатацию запланированы 
в 2023 году. "СКА Арена" станет самым крупным ледовым дворцом в мире. Она 
будет вмещать 21,5 тысяч человек на хоккейных матчах и 23 тысячи - на 
концертах.  
- В Петербурге заканчивается строительство СКА Арены. Планируете ли вы ее 
посетить?  
 - Для меня это конечно будет интересно. Почему нет?  
- Чего прежде всего ждете от СКА Арены?  
 - Если взять мою бывшую работу, то это удобство для спортсменов, комфортная 
логистика с подъездом, с раздевалками, с выходом на лед. А второй аспект - это, 
конечно же, зрители и болельщики. Как людям будет комфортно: видимость, 
места, обзор, инфраструктура, насколько будут быстрыми проходы и выходы, 
питание, даже те же туалеты. С этой стороны будет интересно посмотреть. Я 
несколько раз был на американских стадионах и будет интересно сравнить.  
- Новая арена будет вмещать 21,5 тысяч человек. На 9 тысяч больше, чем 
"Ледовый". Что надо сделать СКА, чтобы и там собирать аншлаги?  
 - Во-первых, само по себе, что арена находится в Санкт-Петербурге - это уже 
есть шанс собрать аншлаг. Если бы это был Магнитогорск, то, наверное, это 
было бы невозможно сделать. Во-вторых, это дальнейшая работа Романа 
Борисовича (Ротенберга - "Спорт День за Днем") в этом же направлении, который 
мог бы просто жить и радоваться своей жизнью. Ну так судьба у него сложилась. 
Тем не менее он взялся за это непростое дело. Если Роман Борисович будет 
продолжать там работать, то это легкий вопрос для арены.  
- Нравится ли вам название "СКА Арена" или стоит ее назвать в честь какого-то 
хоккеиста?  
 - Вполне. А дальше, что будет... Может быть СКА, грубо говоря, кто-то захочет 
предложить миллиарда три (смеется) и они последуют примеру 
североамериканцев.  

https://www.sportsdaily.ru/news/gennadiy-velichkin-budet-interesno-sravnit-ska-
arenu-s-amerikanskimi-stadionami- 

К заголовкам сообщений 

"Лада" подала заявление в полицию на администрацию телеграм-канала 
болельщиков клуба (Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
Телеграм-канал болельщиков "Лады" сообщил, что тольяттинский клуб подал 
заявление в полицию на администрацию канала. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-pilko-rasskazal-pochemu-avangard-vybral-spunera-2109702/
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"Хоккейный клуб "Лада" написал заявление в полицию на администрацию нашего 
телеграм-канала. 
На администрацию, которая весь сезон защищала руководство от нападок 
журналистов. На тех, для кого клуб - это действительно то, за что нужно 
бороться, а не на чем нужно зарабатывать. 
Ну что же. Это ваш выбор. Поймите одно - вы уже проиграли", - говорится в 
сообщении. 
Напомним, в сезоне-2023/2024 "Лада" вернулась в Континентальную хоккейную 
лигу спустя шесть лет отсутствия. Тольяттинский клуб выступал в КХЛ шесть 
сезонов: в чемпионатах-2008/2009 и 2009/2010, а также с кампании-2014/2015 по 
2017/2018.  

https://www.championat.com/hockey/news-5197423-lada-podala-zayavlenie-v-
policiyu-na-administraciyu-telegram-kanal-bolelschikov-kluba.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Гражданство Менелла, новая роль Мичкова, интрига в Сочи и лидерство 
"Лады" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Предсезонная подготовка вышла на финишную прямую: начались контрольные 
игры и турниры. Обзор наиболее значимых событий двух прошедших недель.  
Третий закон Ньютона  
Когда в конце апреля Бреннан Менелл продлил контракт с московским "Динамо" 
на три сезона, многие удивились, что в условиях сокращения лимита на 
легионеров иностранца подписывают на такой продолжительный срок. А в конце 
июля Бреннан уже перестал быть иностранцем, приняв российское гражданство. 
Таким образом в рядах "Динамо" высвободилась легионерская позиция, которая 
с большой степенью вероятности будет заполнена Эриком О'Деллом.  
Бреннан Менелл: "Хочу научиться говорить по-русски как Диц" 
Интервью  
Также с большой степенью вероятности в ближайшем будущем обзаведутся 
российскими паспортами и другие хоккеисты - например, Брендэн Лайпсик из 
СКА и Кэмерон Ли из "Амура"; дальше - больше. И это правильно. Исаак Ньютон 
еще 300 с лишним лет назад вывел, что "действию всегда есть равное и 
противоположное противодействие", а уж он в этом отлично разбирался.  
Начали с ВХЛ  
Заключительный этап предсезонной подготовки - контрольные матчи и турниры. 
Первыми этим летом опробовали лед омичи, сыгравшие с собственным фармом, 
и одолевшие его лишь в серии бросков (6:5, и после двух недель это пока самый 
результативный матч предсезонки). Первую шайбу лета забросил новичок 
"Авангарда" Игорь Мартынов, он же стал автором первого дубля.  
Вслед за "Авангардом" включились в дело "Лада" и московское "Динамо", 
которые два дня подряд играли также с соперниками из ВХЛ. Примечательно, 
что из этих пяти встреч только одна закончилась убедительной победой 
"старших" - динамовцы разгромили "Академию Михайлова" 5:0. Остальные 
четыре матча завершились с разностью в одну шайбу (два из них - в серии 
бросков).  
7:4 за семь периодов  
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С 31 июля пошли "полноценные" контрольные матчи - то есть, в которых команды 
КХЛ уже встречались не с "младшими", а равными соперниками. Начали это дело 
"Локомотив" с "Северсталью", которые провели двумя составами четыре 
периода (по два на состав). Обе половины завершились в пользу "Локомотива" 
2:1, в сумме получилось 4:2.  
Пять дней спустя ярославцы снова сыграли с череповчанами - на этот раз уже 
стандартный матч. И опять победили - 3:2.  
Турнир-интрига  
Первый предсезонный турнир традиционно стартовал в Сочи. Начался он с 
сенсации, да и продолжился сплошь неожиданными - в той или иной степени - 
результатами. Тон турниру задала встреча СКА с "Адмиралом". До ее середины 
армейцы, являющиеся главными фаворитами, вели 2:0, но затем пропустили две 
шайбы. А в овертайме - и третью.  
Почин приморцев поддержали хозяева, обыгравшие сборную России до 23 лет. 
На этом они не успокоились, и на следующий день без особенных проблем 
расправились и с "Авангардом" (3:1). 
 А омичи, в свою очередь, отыгрались на СКА, и до разгрома им не хватило всего 
одного гола (5:1).  
Новый центр в СКА  
В обоих проигранных матчах Роман Ротенберг задействовал нового 
центрфорварда - Матвея Мичкова, ранее игравшего на краю. В первой встрече 
Матвей вышел с Николаем Поляковым и Иваном Демидовым, во второй 
Полякова заменил Арсений Грицюк. Все три гола СКА в этих матчах были забиты 
при непосредственном участии Мичкова - 2+1 (плюс еще попадание в штангу).  
На третью игру, против "Сочи", Мичков снова вышел с Грицюком и Демидовым; 
отдал еще передачу, Иван - тоже, а Арсений сделал дубль. Но на этот раз шайбы 
забрасывали и другие звенья, и армейцам наконец удалось победить. Хотя при 
счете 4:1 после первого периода они расслабились, и позволили сочинцам ко 
второму перерыву себя догнать. Но в третьем периоде все же вернули 
преимущество, и удержали его. 
 Ну а Мичков с Владиславом Кодолой из минского "Динамо" пока делит первое 
место в списке лучших бомбардиров предсезонки - у обоих по 2+2. Хотя, как 
знать, играй Матвей на "родном" краю, может быть очков было бы и больше.  
Новый центр на рынке  
Вообще на эксперимент с Мичковым Ротенберг пошел не от нечего делать. 
Буквально перед самым турниром он вывел из состава Николая Прохоркина, 
причем решение это принял прямо по ходу двусторонней игры, которую Николай 
начинал в первом звене.  
Не секрет, что питерцам жизненно необходимо ужиматься по платежной 
ведомости, а Прохоркин - игрок довольно дорогостоящий. Не секрет и, что в 
прошлом сезоне он провел всего десять матчей (три в регулярке и семь в плей-
офф). Но если проблемы со здоровьем у Николая позади, то команда, которая 
его приобретет, окажется в большом плюсе: в хороших кондициях Прохоркин - 
вполне элитный центр.  
Плохая и хорошая новость  
Тем временем из стана "Авангарда" одна за другой пришли две крупные новости: 
плохая и хорошая. Плохая заключается в том, что после женитьбы Корбэн Найт 
(точнее - его супруга) не видит возможности продолжения карьеры в Омске. А 
меньше чем через сутки было объявлено о подписании нового - да еще и 
трехлетнего - контракта с Владимиром Ткачевым.  
Трудно сказать, уравновешивают ли эти новости друг друга. Роль обоих 
хоккеистов невозможно переоценить; не зря они вместе с Ридом Буше составили 



 

 

самое результативное трио прошлого сезона. Потеря ведущего центра Найта, 
безусловно, сильно скажется на команде. Но и возвращение ведущего 
бомбардира Ткачева, учитывая недавнюю неопределенность в этом вопросе, 
такой же безусловный плюс. 
 Чуть позже стало известно о подписании Райана Спунера из минского "Динамо". 
Несмотря на то, что Спунер - центр, как непосредственная замена Найту он, 
кажется, не очень подходит. Райан не хуже Корбэна, и не лучше, он просто игрок 
совсем другого плана. И план этот не предусматривает по краям у Спунера двух 
таких форвардов, как Ткачев с Буше - если только речь не идет о реализации 
большинства. Скорее двое из этой троицы (не обязательно именно Ткачев с 
Буше) останутся в связке, а третий станет основой еще одного потенциально 
грозного звена.  
"Лада" лидирует  
Вернувшиеся в КХЛ тольяттинцы после двух недель возглавили сводную 
таблицу предсезонки с тремя победами в четырех матчах. Две из них, правда, 
были добыты в упорной борьбе с "Нефтяником" (2:1 и 4:3), но победы есть 
победы. Да и, как уже отмечалось выше, играми с представителями ВХЛ не 
гнушались и более мастеровитые "Динамо" с "Авангардом". А также "Ак Барс", 
причем казанцы тоже встречались с "Нефтяником", и выиграли гораздо 
убедительнее - 5:0. Но на следующий день они и сами уступили дома "Ладе" 2:3.  
Нападающий Андрей Алтыбармакян, перебравшийся в Тольятти из Сочи 
транзитом через Санкт-Петербург (2+1) вместе с еще девятью хоккеистами до 
воскресенья разделял первое место в списке лучших бомбардиров предсезонки, 
пока вперед не вырвались Мичков с Кодолой. А тольяттинцы в воскресенье 
оступились в Нижнекамске, но лидерство еще сохраняют (правда, и матчей 
провели больше всех).  
Переезд "Сибири"  
В конце июля новосибирцы переехали из ледового дворца спорта "Сибирь" на 
новую арену, и провели там первую тренировку. После того как "Спартак" 
переехал с Малой спортивной арены "Лужники", ЛДС "Сибирь", построенный в 
1964 году, стал самым пожилым сооружением КХЛ. После него это звание 
перейдет нижегородскому культурно-развлекательному комплексу "Нагорный" 
(он моложе ЛДС "Сибирь" всего на год), но ненадолго - в ближайшем будущем 
торпедовцы тоже переедут на новую арену.  
Судейские сборы  
С 24 по 28 июля прошел предсезонный сбор судей, в котором приняли участие 
80 человек. Программа сбора, как всегда, обширная: медицинское и фитнесс 
тестирование, психологическая подготовка, образовательные лекции, и, 
разумеется, изучение изменений в правилах.  

https://www.khl.ru/news/2023/08/07/515347.html 

К заголовкам сообщений 

Главные новости в хоккее за 7 августа 2023, "Адмирал" стал победителем 
турнира в Сочи, Буше может принять гражданство РФ (Чемпионат.com, 
Москва, 7 августа 2023) 
Евгений Свечников не смог воссоединиться с братом в НХЛ, Рид Буше 
подумывает стать россиянином. 
Представляем дайджест главных новостей из мира хоккея за 7 августа 2023 года. 
Евгений Свечников хотел попасть в "Каролину", но не получил предложения 
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Российский нападающий Евгений Свечников после ухода из "Сан-Хосе Шаркс" 
хотел попасть в "Каролину Харрикейнз", где играет его брат Андрей, сообщает 
"Спорт Бизнес Online" со ссылкой на источник. 
Однако приглашения Евгений не получил и, по словам источника, продолжит 
карьеру в "Ак Барсе". Соглашение планируется на два года с общей суммой в 85 
млн рублей. 
Прошлый сезон нападающий провел в НХЛ, выступая за "Сан-Хосе Шаркс". 
Свечников в 59 матчах забросил восемь шайб и отдал шесть результативных 
передач, набрав в общей сложности 14 очков. "Акулы" не сделали форварду 
квалификационное предложение, он вышел на рынок свободных агентов. В 
Континентальной хоккейной лиге права на Свечникова принадлежат казанскому 
"Ак Барсу". 
Нападающий "Авангарда" Буше не исключил возможности получить российское 
гражданство 
Американский нападающий "Авангарда" Рид Буше заявил, что не исключает 
возможности получить российское гражданство. 
"На протяжении последних дней меня неоднократно спрашивали про это. Это 
очень серьезный вопрос, который необходимо изучить с семьей. Перед тем как 
решиться на это, нужно проанализировать все тонкости и обсудить все с 
родными, нужно очень хорошо подумать. 
Я уже задумывался над возможностью получить российское гражданство, но, 
повторюсь, мне необходимо проверить все, понять, как это может отразиться на 
моей семье, на моих детях. Однако не исключаю, что приму решение о получении 
российского гражданства", - сказал Буше в интервью "РИА Новости Спорт". 
В конце апреля 2023 года защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл 
заявил, что хочет получить российское гражданство. 31 июля о таком же желании 
сообщил канадский защитник "Амура" Кэмерон Ли. 
"Сейчас это мечты, разговоры". Кравец высказался о возможном принятии 
гражданства РФ Буше 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец после поражения в матче 
Sochi Hockey Open со сборной России (3:4 Б) ответил на вопрос о возможном 
получении российского гражданства 29-летним американским нападающим 
"ястребов" Ридом Буше. 
"Разговоры о том, что Буше может принять российское гражданство? На данный 
момент это все мечты, разговоры. Давайте, когда Рид примет такое решение, 
тогда от этого и будем отталкиваться. Естественно, будем кого-то искать, 
смотреть [на легионерскую позицию] - скорее всего, нападающего, потому что 
голы нужно уметь забивать. Но все эти вопросы решаются позже", - передает 
слова Кравца корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
"Вы мне, дураку, объясните. Тренеры смеются". Тамбиев - о выдаче гражданства 
РФ иностранцам 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев поделился мнением о выдаче 
гражданства Российской Федерации иностранным игрокам. Наставник 
дальневосточной команды не понимает, зачем в таком случае было сокращать 
лимит на легионеров в Континентальной хоккейной лиге. С сезона-2023/2024 в 
заявку могут попасть лишь три иностранца. Еще в прошлом сезоне было пять 
мест. 
"А зачем нужно было сокращать две вакансии, чтобы сейчас давать паспорта? 
Вы мне, дураку, объясните. Я ничего не понимаю. Ну зачем? 
Вот вы смеетесь. Честно говоря, с кем ни общаюсь в тренерском цехе, им тоже 
смешно. Но ведь это индивидуальное дело каждого. Я сейчас задал этот вопрос 
Алексею Ану и Вадиму Аверкину ( генеральный директор и спортивный директор 



 

 

"Адмирала". - Прим. "Чемпионата" ). Они будут разговаривать с нашими 
канадцами", - цитирует Тамбиева "Матч ТВ". 
Ранее гражданство РФ уже получили американский защитник московского 
"Динамо" Бреннан Менелл и канадский нападающий СКА Брендан Лайпсик. О 
таком же желании сообщили канадский защитник "Амура" Кэмерон Ли и 
американский форвард "Авангарда" Рид Буше. 
"Адмирал" разгромил "Сочи" со счетом 5:0 и досрочно стал победителем Sochi 
Hockey Open 
В Сочи на стадионе "Шайба" закончился очередной матч турнира Sochi Hockey 
Open сезона-2023/2024, в котором местный "Сочи" принимал владивостокский 
"Адмирал". Встреча завершилась победой дальневосточной команды со счетом 
5:0 (2:0, 1:0, 2:0). 
На 18-й минуте Максим Чудинов вывел гостей вперед. Через 58 секунд Николай 
Чебыкин удвоил преимущество "Адмирала". На 36-й минуте Руслан Ибатуллин 
забросил третью шайбу в ворота "Сочи". На 43-й минуте Дмитрий Сидляров 
забил четвертый гол. На последней минуте встречи Тайлер Граовац довел счет 
до разгромного. 
Таким образом, "Адмирал" набрал шесть очков в трех матчах и стал 
победителем Sochi Hockey Open. Впереди дальневосточной команде предстоит 
сыграть еще в одной встрече - с "Авангардом" 8 августа. "Сочи" потерпел два 
поражения в четырех матчах.  

https://www.championat.com/hockey/article-5197443-glavnye-novosti-v-hokkee-za-7-
avgusta-2023-admiral-stal-pobeditelem-turnira-v-sochi-bushe-mozhet-prinyat-
grazhdanstvo-rf.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Самые высокооплачиваемые игроки КХЛ, Ткачев, Буше, Радулов, 
Шалунов, Бурдасов, Жафяров, Михайлис, Яшкин (Чемпионат.com, Москва, 
7 августа 2023) 
По одному из них огромные сомнения. 
Минувшие выходные получились невероятно насыщенным временем для нового 
генерального менеджера "Авангарда" Антона Курьянова. Сначала омский клуб 
был вынужден сообщить о настоящем демарше со стороны канадского 
нападающего Корбана Найта, который по семейным причинам отказался 
исполнять действующий контракт. Потеря 32-летнего центрфорварда стала 
чувствительным ударом по болельщикам омичей, но две следующие новости 
оказались отличной компенсацией для организации "ястребов". 
Сначала "Авангард" объявил о заключении контракта с Владимиром Ткачевым, 
а следом на освободившуюся легионерскую позицию был оперативно подписан 
Райан Спунер. Таким образом, буквально за несколько часов "ястребам" удалось 
качественно пересобрать свое первое звено, заполнив зияющие дыры в своем 
составе. Новый контракт вывел 27-летнего Ткачева на первое место в списке 
самых высокооплачиваемых игроков во всей КХЛ, а мы решили представить 
вашему вниманию список самых дорогих хоккеистов лиги. 
Важный нюанс: нижепредставленные суммы - это базовая зарплата игрока за 
один сезон без учета бонусов.  
1. Владимир Ткачев ("Авангард"), 101 млн. 2. Рид Буше ("Авангард"), 95 млн 
Первые две позиции в рейтинге оккупировали оба представителя лидирующего 
звена "ястребов". На двоих в новом сезоне Владимир и Рид гарантированно 
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заработают практически 200 млн рублей, и это без учета бонусных выплат. 
Контракт Владимира накануне представителями СМИ был изложен максимально 
подробно. Еще 50 млн Ткачев может получить, если наберет 55 очков в 
регулярном чемпионате. Также бонус в 50 млн рублей предусмотрен за 
попадание игрока в тройку лучших снайперов или бомбардиров по итогам 
регулярки. 
Справедливы ли такие деньги? Вполне. В минувшем сезоне Ткачев занял второе 
место в гонке бомбардиров КХЛ, набрав 59 очков в 64 матчах регулярного 
чемпионата. Примечательно, что занявший первое место на тот момент 
выступавший за СКА Дмитрий Яшкин опередил "ястреба" всего на три 
результативных действия - 62 против 59. При этом чешский форвард провел в 
регулярке на три матча больше - 67 против 54. Так что в равных условиях 
Владимир вполне мог подняться и на первое место, учитывая, насколько классно 
он смотрелся в прошлом сезоне. 
Нет особых вопросов и по зарплате американского форварда, занявшего в 
прошлом году с 31 точным броском третье место в гонке снайперов КХЛ. Буше 
является признанным мастером лиги, и нет никаких оснований считать, что в 
следующем сезоне у него произойдет какой-либо спад. Тем более что Спунер в 
плане атакующих действий является вполне адекватной заменой Найту. 
Безусловно, в плане игры в обороне Райан уступает Корбану несколько 
трамвайных остановок. И в этом компоненте "ястребы" понесли огромную 
потерю, но с точки зрения результативности сочетание Ткачев - Спунер - Буше 
видится максимально грозной силой. 
3-4. Александр Радулов ("Ак Барс"), 90 млн 
Возвращение Александра Радулова в КХЛ многие воспринимали с определенной 
долей скепсиса, уж слишком заметно просел 37-летний форвард в своих 
последних сезонах за океаном. Достаточно вспомнить, что в финальном сезоне 
за "Даллас" Радулов занял только 11-е место в списке бомбардиров команды, 
набрав 22 очка в 71 матче. На количество заброшенных шайб и вовсе было 
больно смотреть - четыре гола за весь регулярный чемпионат. 
Но на современном уровне КХЛ Радулов по-прежнему является игроком-бомбой. 
Причем во всех смыслах этого слова. В прошлом сезоне эмоциональные реакции 
Александра зачастую становились одними из главных хайлайтов игрового дня 
КХЛ. Но и в непосредственно хоккейном исполнении Радулов был хорош. 
В регулярке нападающий выбил 57 очков в 62 матчах, на флажке сумев 
забраться на третье место в гонке бомбардиров. Но еще заметнее роль 
Александра проявилась в ходе плей-офф, где один из самых возрастных игроков 
лиги по-настоящему вел казанскую команду за собой и довел ее до седьмого 
матча финала Кубка Гагарина. 
3-4. Максим Шалунов ("Локомотив"), 90 млн 
Трехлетний контракт с "Локомотивом" на общую сумму в 270 млн рублей 
подписал два года назад после ухода из ЦСКА. Новый сезон станет для Максима 
последним на действующем соглашении. И оценивать однозначно выступление 
форварда в ярославском клубе на данный момент не представляется 
возможным. 
В первом сезоне был зафиксирован однозначный треск, во втором - 
неоднозначный блеск. После грандиозного провала в сезоне-2021/2022 в 
следующем сезоне Максиму удалось реабилитироваться. Забросив 29 шайб в 
регулярке, 30-летний нападающий побил новый клубный рекорд по голам за одну 
регулярку, превзойдя достижение Андрея Коваленко, установленное еще в 
начале XXI века (сезон-2001/2002). 



 

 

При этом в плей-офф к игре Максима снова появились вопросы. В 12 матчах 
Шалунов сподобился только на один забитый гол, да и эта шайба была 
заброшена на самом старте плей-офф. Последние 10 кубковых матчей 
нападающий провел на голодном пайке, сумев отмечаться только 
результативными передачами. 
5-8. Никита Михайлис ("Металлург"), 80 млн 
Шалунов является заложником своего огромного контракта. Каждый раз, как 
только Максим уходит в тень, начинают появляться небеспочвенные 
рассуждения, что от игрока с зарплатой в 90 млн рублей хотелось бы видеть 
более последовательной игры - особенно в решающих матчах плей-офф. Таким 
же заложником цифр по контракту в новом сезоне может стать новичок 
"Металлурга" Никита Михайлис. 
Примечательно, что в магнитогорском клубе даже и не скрывали, что, стремясь 
урвать ценный лот на рынке свободных агентов, им пришлось прийти на 
уральскую переплату, чтобы затащить игрока в свой регион. Спортивный 
директор уральцев Сергей Гомоляко оценил доплату в 5%. 
"В Магнитогорске все в полном порядке, но бороться с этими стереотипами нам 
приходится постоянно, в том числе за счет небольшой доплаты в районе 5% от 
суммы контракта. Та же история с иностранцами. Даже в это межсезонье 
несколько игроков предпочли переехать в крупные города на контракт ниже, чем 
предлагали мы", - утверждает Гомоляко. 
Новый контракт вывел Михайлиса на пятое место в списке самых 
высокооплачиваемых игроков лиги, и в новом сезоне будет очень интересно 
наблюдать за тем, как 28-летний представитель Казахстана отработает статус 
главной звезды клуба. Последний сезон в "Барысе" у Никиты получился 
довольно странным. Первую половину чемпионата Михайлис провалил целиком 
и полностью. Свой первый гол в сезоне он забил лишь в середине октября, 
прервав 18-матчевую безголевую серию. 
Вполне возможно, что именно тех незабитых голов и не хватило "Барысу" для 
попадания в плей-офф по итогам регулярки. При этом во второй части 
чемпионата Никита штамповал результативные действия как на конвейере. 
Особенно ярко он выступил в Москве, когда умудрился набрать пять очков в 
матче с ЦСКА. Вот только если Никита так же блекло начнет новый сезон уже в 
Магнитогорске, то рискует сразу же угодить под невероятный шквал критики. 
5-8. Дамир Жафяров ("Ак Барс"), 80 млн. 5-8. Дмитрий Яшкин ("Ак Барс"), 80 млн 
Контракт на 80 млн рублей подписали и двое новичков "Ак Барса", практически 
синхронно перебравшиеся из СКА в Казань. Дамир Жафяров и Дмитрий Яшкин 
моментально возглавили список самых дорогих игроков команды. И если 29-
летний Жафяров получил в этой ситуации действительно максимум возможного, 
то 30-летний Яшкин в теории мог заработать и еще большие деньги. Но потолок 
зарплат, как к нему ни относись, все-таки диктует клубам и хоккеистам свои 
условия игры. 
В Казани умудрились усилить команду в сравнении даже с прошлогодним 
составом. И, чтобы вписаться в потолок, Яшкину пришлось идти на очевидные 
уступки клубу по своей базовой зарплате. Наверняка лучший снайпер минувшего 
сезона КХЛ рассчитывает отбить недополученные средства бонусом за победу 
в Кубке Гагарина, на который его новая команда очевидно будет претендовать в 
следующем сезоне КХЛ. 
Сам же Яшкин в "Ак Барсе" должен восстановить связку с Вадимом Шипачевым, 
а возможно, что и всю тройку еще и с Дмитрием Кагарлицким. Именно в таком 
виде нападающие отлично смотрелись в недавнем прошлом, выступая за 



 

 

московское "Динамо" и переписывая рекорды результативности столичного 
клуба. 
5-8. Антон Бурдасов ("Трактор"), 80 млн 
Последним игроком с зарплатой в 80+ млн рублей в КХЛ является нападающий 
"Трактора" Антон Бурдасов. В родном клубе не пожалели денег на своего 
воспитанника, а тот отвечает Челябинску достойной игрой. В минувшем сезоне 
черно-белые провели провальный сезон, не сумев пробиться в плей-офф. Но 
при этом к самому Бурдасову в этой связи может быть ровно 0 вопросов. 
32-летний форвард стал лучшим бомбардиром команды, несмотря на то 
обстоятельство, что практически треть регулярки (20 матчей) он пропустил из-за 
травмы. В 48 матчах Бурдасов набрал 46 очков. А занявший второе место в 
клубной гонке бомбардиров Алексей Бывальцев смог выбить 39 результативных 
действий, сыграв все 68 матчей. Как говорится, разница очевидна.  

https://www.championat.com/hockey/article-5196789-samye-vysokooplachivaemye-
igroki-khl-tkachyov-bushe-radulov-shalunov-burdasov-zhafyarov-mihajlis-
yashkin.html 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг команд по бюджету: СКА предстоит расчищать место под 
потолком, а "Авангард" подписывает самого дорогого игрока 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 8 августа 2023) 
Меньше месяца остается до старта нового сезона КХЛ. Большинство 
договоренностей с игроками и подписания новых контрактов уже случилось. Как 
обстоят дела у команд с составами, и кто не вписывается в регламент лиги - обо 
всем этом в новой статье.  
Несмотря на некоторые изменения, которые принял совет директоров КХЛ, 
потолок и пол зарплат остаются обязательными для соблюдения командами на 
сезон 2023/24. Сумма заработных плат всех игроков для каждого клуба должна 
быть не меньше 405 млн и не больше 900 млн рублей. Со следующего сезона 
2023/24 в потолок заработных плат не включаются зарплаты хоккеистов в 
возрасте 20 лет и моложе (ранее 21 год и моложе). Также изменения коснулись 
и премий. В будущем сезоне премиальные выплаты, предусмотренные 
Положением о командном премировании хоккеистов клуба, учитываются в 
потолке заработных плат в полном размере. 
Самым сбалансированным составом на данный момент обладают "Ак Барс" и 
ЦСКА. Финалистам прошлого сезона по максимуму удалось сохранить своих 
игроков, хотя без усилений составов тоже не обошлось. Например, "Ак Барс" 
заполучил долгожданного русского чеха Дмитрия Яшкина, а ЦСКА подписал 
двухлетний контракт с Иваном Федотовым. 
Большинство команд лиги в целом полностью укомплектованы и рассчитывают 
на незначительные подписания и изменения. Но есть и те, кому в последние 
недели лета предстоит серьезная работа. 
Мало кто из экспертов не затронул основную проблему СКА, которая напрямую 
связана с излишне большим составом участников. На данный момент платежка 
питерского клуба превышает регламент на 277 млн рублей. Главный тренер 
Роман Ротенберг имеет свой собственное мнение по поводу данной ситуации: 
"У нас никогда не было никаких вопросов по регламенту. И в том году не будет, 
СКА ни разу не нарушал регламент за всю историю КХЛ. 
А хайп в прессе - не понимаю, как это идет; видимо, конкуренты наши запускают. 
Спасибо большое нашим конкурентам". 

https://www.championat.com/hockey/article-5196789-samye-vysokooplachivaemye-igroki-khl-tkachyov-bushe-radulov-shalunov-burdasov-zhafyarov-mihajlis-yashkin.html
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https://www.championat.com/hockey/article-5196789-samye-vysokooplachivaemye-igroki-khl-tkachyov-bushe-radulov-shalunov-burdasov-zhafyarov-mihajlis-yashkin.html


 

 

Тем не менее, потолок превышен, что предполагает массовую чистку среди 
игроков СКА. Первым под раздачу попал Николай Прохоркин, с которым клуб 
расторг контракт прямо во время первого предсезонного турнира Лига ставок 
Sochi Hockey Open-2023. 
Несмотря на то, что в составе СКА сейчас больше 40 хоккеистов, а сумма 
зарплат значительно превышена, питерская команда не выглядит 
конкурентоспособной. На сочинском турнире армейцы с Невы дважды проиграли 
"Адмиралу" и "Авангарду" и лишь единожды не без труда вырвали победу в 
поединке с ХК "Сочи" (подробнее о предсезонных турнирах в моем телеграм-
канале ). 
В начале межсезонья положение "Авангарда" выглядело слишком удручающим. 
Подробнее мы это обсуждали в статье. С течением времени ситуация 
усугубилась внезапным уходом Корбэна Найта по довольно странным 
обстоятельствам. 
Однако хорошие новости от "ястребов" тоже есть. Буквально на следующий день 
клуб заявил о подписании "Авангардом" Владимира Ткачева. Контракт рассчитан 
на три года, а заработная плата Владимира, предусмотренная соглашением, 
стала самой большой в лиге. 
1. Владимир Ткачев "Авангард" - 101 млн рублей 
2. Рид Буше "Авангард" - 95 млн рублей 
3. Александр Радулов "Ак Барс" - 90 млн рублей 
4. Максим Шалунов "Локомотив" - 90 млн рублей 
5. Антон Бурдасов "Трактор" - 80 млн рублей 
6. Дамир Жафяров "Ак Барс" - 80 млн рублей 
7. Никита Михайлис "Металлург" - 80 млн рублей 
8. Дмитрий Яшкин "Ак Барс" - 80 млн рублей 
Несмотря на то, что подписчики моего телеграм-канала пришли к выводу, что 101 
миллион рублей - это неоправданно высокая сумма, для "Авангарда" это очень 
важное и нужное подписание. У омичей еще остается более 100 млн рублей под 
потолком зарплат, чтобы восполнить пробелы в составе и предстать в начале 
сезона боеспособной командой. 
Рейтинг команд по сумме зарплат команд игроков на сезон 2022/2023*: 
СКА - 1,177 млрд рублей 
ЦСКА - 867 млн рублей 
"Ак Барс" - 855 млн рублей 
"Локомотив" - 825 млн рублей 
"Автомобилист" - 833 млн рублей 
"Авангард" - 793 млн рублей 
"Трактор" - 766 млн рублей 
"Динамо" - 707 млн рублей 
"Металлург" - 693 млн рублей 
"Салават Юлаев" - 680 млн рублей 
"Амур" - 567 млн рублей 
"Спартак" - 501 млн рублей 
"Куньлунь" - 495 млн рублей 
"Барыс" - 486 млн рублей 
"Адмирал" - 453 млн рублей 
"Сибирь" - 448 млн рублей 
"Сочи" - 353 млн рублей 
"Нефтехимик" - 352 млн рублей 
"Торпедо" - 347 млн рублей 
"Витязь" - 325 млн рублей 



 

 

"Северсталь" - 319 млн рублей 
"Лада" - 249 млн рублей 
"Динамо" Мн - 193 млн рублей 
*Данные предоставлены интернет-порталом "Спорт-Экспресс" без учета 
молодых игроков (20 лет и меньше), чьи зарплаты не учитываются под потолком 
зарплат 
Предлагаю продолжить обсуждение темы составов уже в комментариях. На ваш 
взгляд, какая команда на данный момент обладает самым сильным составом?  
Не забывайте ставить лайки и подписываться на канал. А чтобы следить в 
прямом эфире за последними летними подписаниями команд или результатами 
предсезонных турниров, предлагаю вам подписаться на мой телеграм-канал.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3181138.html 

К заголовкам сообщений 

"Российское гражданство? Не исключаю". Интервью звезды "Авангарда" 
(Р-Спорт, Москва, 7 августа 2023) 
Рид Буше провел три сезона в КХЛ и уже успел закрепиться в статусе одного из 
самых мастеровитых и крутых игроков лиги, а также первоклассного снайпера. 
Для омского "Авангарда", который в нынешнее межсезонье претерпел ряд 
серьезных кадровых изменений, сохранение такой суперзвезды - однозначный 
успех. Тем более, "ястребы" минувшей зимой продлили сотрудничество с 
американским форвардом до мая 2024 года. 
- Как и где провели свой отпуск?  
 - Лето провел в Мичигане с семьей. Счастлив, что выдалась возможность 
подольше побыть с женой, детьми. Время провел хорошо. 
 - Удалось по-настоящему отдохнуть?  
 - Да, отдохнул. Чувствую себя хорошо. Много времени проводил с семьей и 
детьми. Это прекрасный способ физически и морально перезагрузиться после 
трудного сезона. В этом плане я провел время плодотворно. 
 - Мичиган или курорты Сочи?  
 - Я еще даже по времени не переключился. После Мичигана такой большой 
переход на другой часовой пояс дается тяжело. Все еще живу по времени 
Мичигана. 
 - Наверное, немного обидно работать в поте лица, когда все вокруг отдыхают, 
купаются в море, загорают на пляже.  
 - На самом деле нет. Я прекрасно понимал, что мне предстоит тяжелая работа. 
Через неделю-две мне будет намного проще и комфортнее. Вся работа, весь 
этот упорный труд по ходу сезона принесут нам плоды. 
 - Михаил Кравец сообщил, что не планирует задействовать вас на турнире в 
Сочи. Как вы оцениваете ваше текущее физическое состояние?  
 - Перед тем, как лететь в Сочи, я чувствовал себя замечательно. Но этот 
длительный перелет все же сказался на моем состоянии. Конечно, я сейчас не в 
топовой форме, но скоро организм адаптируется, перестроится, и все будет 
хорошо. 
 - За время этого межсезонья "Авангард" заметно видоизменился. Удивлены?  
 - Действительно, в команде много новых игроков. Из старичков, которые 
выступают за "Авангард" не первый год, у нас осталось 5-6 человек. С 
нетерпением жду, когда удастся познакомиться поближе с новичками, поиграть 
с ними. Из того, что я уже увидел, я сделал вывод, что у нас неплохая команда. 
 - Каково ваше мнение о столь многочисленном уходе игроков из "Авангарда", в 
том числе ключевых?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3181138.html


 

 

 - Жаль, когда ребята уходят, особенно Гриц (Арсений Грицюк) и Толч (Сергей 
Толчинский). Мы с ними здорово общались, находились в хороших отношениях 
и по-настоящему дружили. Таких людей искренне жаль терять. Но нам 
необходимо идти дальше, двигаться вперед, строить команду с новыми 
ребятами и налаживать связь с ними. 
 - Клуб объявил и об уходе Корбэна Найта. Вас шокировало решение Корбэна?  
 - Я был на связи с Корбэном все лето, поэтому о его решении покинуть 
"Авангард" узнал, наверное, раньше остальных. Это решение было принято по 
семейным обстоятельствам, и не мне судить Корбэна. Что есть, то есть. 
 - Согласны с тем, что "Авангард" потерял, пожалуй, лучшего центрфорварда 
КХЛ?  
 - Абсолютно. Я считаю, что Корбэн - лучший центрфорвард, с которым я когда-
либо играл вообще. Это, безусловно, огромная потеря для "Авангарда". 
 - Михаил Кравец на одной из пресс-конференций отметил, что теперь 
необходимо собрать под вас звено.  
 - Ну вот как раз переподписали Владимира Ткачева, и это здорово. Я рад, что 
он остается в "Авангарде". И я уверен, что клуб найдет хорошего центрфорварда 
на замену Найту. 
 - Вы и так являетесь одной из главных звезд лиги, по итогам плей-офф прошлого 
сезона болельщики "Авангарда" признали вас лучшим игроком. Сейчас же вы, по 
сути, главная надежда клуба. Осознаете это? Добавляет ли это уверенности и 
вдохновения? Или, напротив, это лишнее давление и ответственность?  
 - Нет, я бы так не сказал. Каждый день для меня - новый день, когда я прихожу 
на арену, выкладываюсь по полной и работаю на максимуме своих 
возможностей, чтобы помочь своей команде. Этим я занимаюсь каждый день в 
течение всей карьеры. Поэтому я не назову себя главным лицом команды. В 
"Авангарде" много лидеров. Мы будем делать все, чтобы клуб добился успеха. 
 - Несколько дней назад вы встретились с Владимиром Ткачевым в Сочи, 
который подписал новый контракт с "Авангардом". Об этом клуб объявил 6 
августа, но, может, уже в личной беседе Владимир сказал, что останется в 
команде?  
 - Да, мы общались с ним по этому поводу. И он мне сообщил, что подпишет 
новый контракт с "Авангардом", потому я был в курсе. Очень счастлив, что Ткач 
остается. 
"Для Мирошниченко игра с Овечкиным и Кузнецовым станет отличным опытом" 
 - Прошлый сезон вы лично можете занести себе в актив. Но чего, по вашему 
мнению, не хватило "Авангарду" в серии с казанским "Ак Барсом"? Что стало 
ключевым в поражении в финале Восточной конференции?  
 - Даже не знаю, в чем действительно была причина нашей неудачи. Мы имели 
все шансы на победу, могли легко выиграть эту серию. Но сколько раз случалось 
так, что нам попросту не удавалось дотерпеть. Соперник отыгрывался в 
концовке, и мы проигрывали то в основное время, то в овертайме. В итоге 
получились матчи, которые вроде бы были выигрышными для нас, но выигрывал 
"Ак Барс". 
 - Что обиднее: проиграть, когда играешь с позиции первого номера и 
превосходишь соперника по ключевым параметрам, или уступить в матче без 
шансов на успех?  
 - Упускать преимущество - худшее, что может быть. Поражения случаются, ведь 
невозможно выигрывать и играть идеально в каждом матче. Но когда ты 
доминируешь над соперником, но в итоге уступаешь ему - это очень обидно. 
 - Согласны, что в новом сезоне "Авангарду" будет на порядок сложнее, хотя 
задачи клуба остались неизменными?  



 

 

 - Нет, я так не думаю. Клуб подписывает новых игроков для того, чтобы они 
выполняли свою работу, установку. Если каждый из нас будет выкладываться на 
100%, то все будет хорошо. Не считаю, что нам будет труднее, чем в прошлом 
сезоне. Любой сезон непростой и требует много усилий для того, чтобы выйти в 
плей-офф, пробиться в финал и в конце концов выиграть трофей. Это трудно 
всегда. 
 - Среди покинувших клуб оказался Иван Мирошниченко. Чем он вам 
запомнился?  
 - Иван действительно хороший и молодой игрок. Он захотел попробовать свои 
силы в НХЛ, и мы не можем его за это судить. Желаю ему удачи и всего самого 
наилучшего. 
 - Как оцениваете его шансы проявить себя в "Вашингтон Кэпиталз"? Многие 
придерживаются мнения, что Иван несколько поторопился с отъездом за океан.  
 - Я давно не нахожусь в североамериканской структуре, потому мне трудно 
ответить на этот вопрос. Тем более, я не знаю, как устроена система "Кэпиталз". 
 - Игра в одной команде с Александром Овечкиным - это тоже своего рода школа?  
 - Я убежден в этом. К тому же в "Вашингтоне" достаточно российских хоккеистов, 
которые могут Ивана многому научить. Например, Евгений Кузнецов. 
Однозначно, для Ивана игра вместе с ними станет отличным опытом. 
 - На последнем драфте НХЛ Михаил Гуляев попал к "Колорадо Эвеланш". 
Видите в нем второго Кейла Макара?  
 - Очень рад за Мишу. Это всегда круто, когда игрока выбирают в первом раунде 
драфта. В прошлом сезоне у него не было достаточно возможностей, чтобы 
показать все свои лучшие стороны в КХЛ, но я надеюсь, что в этом году он 
проявит себя, будет более нацелен на ворота соперника и станет атакующим 
защитником высокого уровня. 
 - В НХЛ этим летом также мог отправиться и другой выпускник системы 
"Авангарда" Арсений Грицюк, который задрафтован совсем не чужим для вас 
"Нью-Джерси Девилз". Хотели бы увидеть его в стане "Девилз"?  
 - Гриц - хороший игрок, который имеет все шансы проявить себя в НХЛ. Но все 
зависит от него. Он принял решение остаться здесь. Если он все же решится 
отправиться в Америку, то я пожелаю ему только удачи. 
 - Как вам, кстати, нынешний "Нью-Джерси"? Многие видят в нем претендента на 
Кубок Стэнли.  
 - Да, у "Девилз" сейчас хорошая команда. Уверен, что они способны побороться 
за чемпионство. Но если говорить откровенно, то я не слежу ни за НХЛ, ни за 
хоккеем вообще. Мне с головой хватает хоккея на арене и на занятиях, когда 
необходимо анализировать игровые моменты по видео. Когда я дома, то 
отключаюсь от хоккея. Даже не хочу его смотреть. 
"Российское гражданство? Необходимо понять, как это отразится на мне и моей 
семье" 
 - И как вы отвлекаетесь от хоккея?  
 - Много времени уделяю общению с семьей. Разговариваю с родными по 
видеосвязи. Одно дело - играть в Северной Америке и иметь возможность 
приходить после игр и тренировок домой, где тебя ждут родные. Весь хоккей 
остается на арене. Но другое - жить и работать далеко от своей семьи. Удается 
только созваниваться с родными. Ну и порой просто хожу куда-нибудь 
поужинать. 
 - Не было желания привезти семью в Омск или какой-нибудь другой город 
России?  
 - Мы планируем организовать их переезд уже в этом сезоне. Будет здорово, 
если все получится. 



 

 

 - Вы в России уже четыре года. Успели за это время адаптироваться к нашей 
стране или даже ассимилироваться?  
 - Привык ко всему, за исключением русского языка. 
 - Занимались его изучением?  
 - Никогда всерьез этим вопросом не занимался, если честно. Может быть, мне 
бы и стоило начать учить язык, но пока у меня к этому душа не лежит. 
 - Что вам нравится в русской культуре? Что особенного вы в ней находите? Или, 
может, есть что-то, от чего вам становится не по себе?  
 - Как-то даже и не могу вспомнить чего-то действительно необычного, из-за чего 
я бы сказал: "Ох! Вау!" Не сказал бы, что русская культура - это иной мир, который 
кардинально отличается от того, к чему я привык. Да, отличия имеются, но 
сходств тоже много. 
 - То есть не было такого, что вы увидели необычное для вас поведение человека 
и подумали про себя: "Да, это точно русский"?  
 - Нет. 
 - Однажды мы с вами общались по поводу Омска, и вы сказали, что город красив, 
развивается. Какие еще российские города назовете комфортными для жизни?  
 - Москва очень красива, Санкт-Петербург, Казань. В России в принципе 
предостаточно классных городов. 
 - А как вам поездки на Дальний Восток?  
 - Да никак. Я сплю на протяжении всего времени в полете. А если не сплю, то 
играю во что-нибудь. В самих же городах много времени не провожу. 
 - В последнее время в КХЛ наметилась тенденция, когда иностранцы 
озадачиваются получением российского гражданства. Бреннан Менелл из 
московского "Динамо", например, уже получил российский паспорт. Вы как к 
этому относитесь?  
 - На протяжении последних дней меня неоднократно спрашивали про это. Это 
очень серьезный вопрос, который необходимо изучить с семьей. Перед тем, как 
решиться на это, нужно проанализировать все тонкости и обсудить все с 
родными, нужно очень хорошо подумать. Я уже задумывался над возможностью 
получить российское гражданство, но, повторюсь, мне необходимо проверить 
все, понять, как это может отразиться на моей семье, на моих детях. 
 - Но вы не исключаете, что однажды примете такое решение?  
 - Не исключаю.  

https://rsport.ria.ru/20230807/intervyu-1888519347.html 

Похожие сообщения (22): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 августа 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 7 августа 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 7 августа 2023 

• ГТРК Иртыш, Омск, 7 августа 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 7 августа 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 7 августа 2023 
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https://allhockey.ru/news/show/485632-Bushe_ne_iskljuchil_vozmozhnosti_poluchit_rossijskoe_grazhdanstvo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rid-bushe-ne-isklyuchil-chto-poluchit-rossiyskoe-grazhdanstvo-2109455/
https://lenta.ru/news/2023/08/07/bushe/


 

 

• Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Либором Шулаком после перехода в "Авангард", о контракте, 
"Адмирале", давлении в Чехии (Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
Либор Шулак счастлив в Омске. 
В КХЛ осталось совсем мало чешских легионеров, но Либор Шулак из числа тех, 
кто великолепно чувствует себя в нашей лиге, занимаясь любимым делом. В 
прошлом сезоне защитник стал лучшим бомбардиром "Адмирала", после чего 
перешел в "Авангард", явно намереваясь побороться за Кубок Гагарина. 
О секрете успеха "моряков", нюансах перехода в Омск, атакующей натуре и игре 
в России на фоне всех политических событий - в эксклюзивном интервью Шулака 
"Чемпионату". 
"Авангард" был для меня приоритетным вариантом" 
 - Либор, вы говорили, что в первые дни в Омске вам было очень комфортно. Все 
остается на высшем уровне?  
 - Да, все чудесно. Отличный коллектив, бытовые условия тоже на высоте. В 
центре города пока был немного, зато посетил большой магазин "Мега", где 
можно купить все необходимое. 
 - Вас удивила чуть ли не тропическая жара в сибирском городе?  
 - О, да! Мне все, с кем я разговаривал, говорили, что в Омске очень холодно, 
зимой чуть ли не до -40°С. Я понимаю, что зима будет суровая, но сейчас погода 
великолепная. 
 - "Авангард" был очень в вас заинтересован. Когда случились первые контакты?  
 - Первый разговор был еще в прошлом сезоне, я общался с агентом, он мне 
сказал, что есть предложение от "Авангарда". И я согласился, а потом подписал 
контракт. 
 - Подкупил такой интерес со стороны "Авангарда"?  
 - Да, мне было очень приятно. Это один из российских топ-клубов. Еще в 
прошлом сезоне мне нравились арена в Омске, болельщики и та атмосфера, 
которую они создавали. Так что для меня "Авангард" был приоритетным 
вариантом. 
- В Сочи вы приехали в отель к "Адмиралу" пообщаться с бывшими 
одноклубниками. Эти два года во Владивостоке будете вспоминать с теплотой?  
 -Да, однозначно. Мне было очень приятно видеть парней, с которыми играл в 
прошлом сезоне. И я смотрю, что у них и сейчас великолепная команда, да еще 
и вратарь Никита Серебряков остался. 
 - Что сделал с командой Леонид Тамбиев в прошлом сезоне?  
 - Тренер верил нас, а мы верили в тренера, в его систему, в ту модель игры, 
которую он нам прививал. И важно, что все ребята не просто отдавались на 
100%, а играли даже выше своих возможностей. В плей-офф мы действительно 
верили, что можем обыграть и "Салават", и "Ак Барс", и в то, что можем выиграть 
Кубок Гагарина. Мы понимали, что у соперников больше мастерства, но мы 
верили в свои силы. 
 - Вы игрок - любящий определенную свободу в действиях. Как вам удалось 
влиться в жесткую систему Тамбиева?  
 - Леонид Григорьевич мне очень понравился как тренер. И я всегда хотел 
показать ему свой лучший хоккей, вот и все. 
 - Вы стали лучшим бомбардиром "Адмирала". Нападающие не завидовали?  

https://www.championat.com/hockey/news-5196599-napadayuschij-avangarda-bushe-ne-isklyuchil-vozmozhnosti-poluchit-rossijskoe-grazhdanstvo.html
https://allhockey.ru/news/show/485630-Bushe_Najt_luchshij_centrforvard_s_kotorym_ya_kogda_libo_igral_voobsche
https://sport24.ru/hockey/news-565752-rid-bushe-o-grazhdanstve-rf-mne-nuzhno-vse-proverit-i-ponyat-kak-eto-mozhet-otrazitsya-na-moyey-semye


 

 

 - О нет. Просто так получилось, мы были реально одной семьей и не смотрели, 
кто больше забил или отдал передач. 
"По 11 часов в самолете - это очень жестко. Так можно поиграть только один-два 
года" 
 - Вы уже говорили, что сперва оборона, а только потом нападение, но частенько 
первый бежите в атаку. Это проявление натуры, которую не скрыть?  
 - Да, можно и так сказать. Мне очень нравится атаковать - и всегда нравилось. 
И я не припомню таких тренеров, которые бы мне запрещали ходить вперед. 
Может, и были такие, но я всегда играл в тот хоккей, который люблю. Может, кто-
то и говорил, но я отвечал: "Хорошо", а потом снова шел вперед ( смеется ). 
 - Вы очень много времени проводили на льду, что вкупе с количеством 
перелетов "Адмирала" смотрелось настоящим героизмом. Откуда столько сил?  
 - Все дело в предсезонной подготовке. Очень важно хорошо готовиться к сезону. 
Я всю жизнь люблю тренироваться в зале, мне это очень помогает. Что касается 
перелетов... Надо находить время и возможности для отдыха. Конечно, это очень 
жестко, когда по 11 часов в самолете. Один-два года так поиграть еще можно, но 
не, к примеру, 10 лет. 
 - Ваши пути с "Северсталью" разошлись быстро. Не отпугнул относительно 
неудачный первый опыт от КХЛ?  
 - Нет, ни в коем случае. Я хотел показать Андрею Разину, что отпустить меня 
было ошибкой. Помню, он мне сказал, что это хоккейная жизнь. Так бывает. 
 - Вы уже высказывались о задачах в "Авангарде", называли помощь в 
большинстве. Что помимо большинства?  
 - Я хочу помогать команде во всех трех зонах. Да, мне удается игра в атаке, но 
в прошлом сезоне я еще и заблокировал много бросков. То есть должен быть 
полный пакет - оборона, атака, хорошее катание, хорошие броски. 
 - Большинство для вас - возможность бросить или отдать передачу?  
 - Я всегда был заточен на бросок. В то же время сейчас в КХЛ уже все знают, 
что я буду бросать, а если при этом будет открыт партнер, то я отдам ему пас. 
Буду стараться действовать в соответствии с ситуацией. 
 - Агрессивный стиль, о котором говорит Кравец, вам понятен?  
 - Да-да, мне это понятно, близко и очень нравится. Ничего назад, все вперед - 
мне нравится такой стиль! 
 - С шайбой назад ездить нельзя?  
 - Лучше не надо ( смеется ). Если есть возможность, то нужно продвигаться 
вперед. Такая у нас философия сейчас. И изменения в правилах КХЛ в нее 
укладываются: при начале атаки не нужно стоять за своими воротами, сразу 
вперед. 
- Учитывая поредевшее количество звезд в нападении "Авангарда" вы готовы 
быть главной звездой клуба?  
 - Нет, такого статуса у меня точно нет. Вообще, у нас в команде все равны, и 
мне очень понравилось, каким я нашел коллектив в Омске. 
 - Вы были капитаном в "Адмирале", этот статус накладывает определенные 
обязательства. Расскажите, как ведете себя в раздевалке?  
 - Говорю слова поддержки парням перед игрой, во время игры, обычные 
банальные вещи. Но для меня главное - быть лидером не в раздевалке, а на 
льду. Показывать свой характер лидера в игре, подавать пример партнерам. 
 - Похожи ли вы, как два капитана, с нынешним лидером "Авангарда" Дамиром 
Шарипзяновым?  
 - Он лучше меня говорит по-русски, так что больше говорит в раздевалке ( 
смеется ). Дамир мне очень понравился, у него великолепный характер, он 
борется на льду абсолютно всегда. 



 

 

"Политика - это не то, что влияет на мою жизнь" 
 - Испытываете ли вы давление, играя сейчас в России?  
 - Нет, абсолютно. Я сразу сказал, что делаю свою работу, делаю, что люблю. 
Мне здесь очень нравится, я провел два отличных сезона во Владивостоке и 
никогда не спрашивал себя, зачем я здесь. 
 - В конце июня правительство Чехии запретило своим гражданам играть в 
России. Как-то это на вас повлияло?  
 - Ну, я и так не могу выступать за сборную Чехии, пока играю в КХЛ. А вообще - 
это все политика, это не то, что влияет на мою жизнь. 
 - Держите связь с другими чехами из КХЛ?  
 - Да, конечно. Общаюсь с Лукашем Клоком, с Дмитрием Яшкиным, с Давидом 
Скленичкой, с Патриком Рыбаром (словацкий голкипер "Спартака". - Прим. 
"Чемпионата"). Сейчас очень жесткий лимит, но много американцев и канадцев 
хотят здесь играть, так что без общения с игроками из других стран не останусь.  

https://www.championat.com/hockey/article-5196125-intervyu-s-liborom-shulakom-
posle-perehoda-v-avangard-o-kontrakte-admirale-davlenii-v-chehii.html 

Похожие сообщения (20): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2023 

• 72hockey.ru, Тюмень, 7 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 7 августа 2023 

• Газета.Ru, Москва, 7 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Sport24.ru, Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Все думают: Разин какой-то страшный человек, боятся с ним работать. 
Это бред!" Интервью молодой звезды "Авангарда" (Sport24.ru, Москва, 7 
августа 2023) 
Говорит Игорь Гераськин.  
 Игорь Гераськин - лучший бомбардир "Северстали" в прошлом сезоне и одно из 
главных приобретений "Авангарда". Sport24 поговорил с 24-летним нападающим 
о переходе в омский клуб и работе с Андреем Разиным.  
 - Вы уже провели первые матчи за "Авангард", пусть пока и контрольные. 
Насколько собой довольны?  
 - Наверное, пока не самые лучшие матчи провел. Но еще предсезонка, 
присутствуют определенные нагрузки. Есть над чем работать. Главное, что 
понимаю в какой хоккей играет команда, кого держать и куда бежать.  
 - Раз вы начали понимать, в какой хоккей играет ваша новая команда, скажите: 
много отличий от того, к чему привыкли в "Северстали"?  
 - "Авангард" играет по-другому. Это не та система, что у Разина. Прежде всего, 
отличается игра без шайбы в средней зоне. Оборона строится не так, как я 
привык в Череповце. Но ничего, адаптация в самом разгаре.  
 - Несколько тысяч человек на открытой тренировке "Авангарда" - это пока 
главное впечатление от Омска?  
 - Да! И тренировка открытая, и игра с "Омскими Крыльями". И там, и там было 
много людей. Для меня это откровение! Все-таки будний день, болельщики 
нашли возможность вырваться. Я уже понял, что Омск - хоккейный город, где 
очень любят команду. Испытал шок, когда увидел столько людей на тренировке. 
Для меня это в новинку. Поначалу ездил с открытым ртом.  
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 - Когда заходишь в раздевалку "Авангарда", там чувствуется чемпионский дух? 
Или уже выветрился?  
 - Я заходил в раздевалку "Авангарда" как раздевалку топ-клуба. Все условия 
кричат об этом. А то, что команда выиграла кубок - это как будто и недавно, а как 
будто и давно. Конечно, я знаю историю "Авангарда", но будущее сейчас важнее.  
 - Наблюдая за тем чемпионским плей-офф "Авангарда", что вам врезалось в 
память?  
 - Тренер был системный. Такая и команда. "Авангард" был одновременно и 
мастеровитым, и самоотверженным.  
 - Какие первые впечатления от нового главного тренера?  
 - Все отлично. Хороший тренировочный процесс. Я с ним поговорил, мне все 
объяснили. Впечатления остались только хорошие.  
 - В прошлом сезоне при Михаиле Кравце лучший сезон в карьере провел 
Владимир Ткачев, другие игровички тоже дышали полной грудью. Держали это в 
уме, переходя в "Авангард"?  
 - Честно говоря, на это не обращал внимание. Не учитывал этот фактор при 
переходе.  
 - Сравнения с Сергеем Толчинским льстят вам или напрягают?  
 - Это, конечно, приятно. С другой стороны, ответственность большая. Говорят 
же, что я на его место пришел. Но чтобы соответствовать этому уровню - 
придется немало поработать. Да и в хоккей играет не один человек. Не так важно, 
кто пришел на место ушедшего игрока - важно, чтобы в порядке была вся 
команда, как коллектив.  
 - Вы на Sochi Hockey Open играли против СКА с Толчинским в составе. На ваш 
взгляд, вы с Сергеем и правда схожи по манере игры?  
 - Мне трудно об этом рассуждать. Многие говорят, что мы и правда похожи. 
Возможно, в чем-то, манерой...Но каждый игрок индивидуален. У Сергея есть 
свои плюсы, у меня - свои.  
 - При переходе в "Авангард" высказывалось мнение, что вы можете и 
центрального нападающего исполнить. Каков ваш опыт игры на этой позиции?  
 - Мне без разницы где играть. Могу и в центре, хотя сейчас наигрывают на 
фланге. Сам я начинал с краю, но когда стали вызывать в сборную - переделали 
в центра. Команде, которую возглавлял Виталий Прохоров, не хватало 
центральных: были травмы, еще какие-то обстоятельства. Так и получил этот 
опыт. А когда переехал в Череповец, то все время играл на краю. Кроме 
прошлого сезона. Так что и в "Авангарде" при необходимости выйти в центре 
готов.  
 - Над вбрасываниями работаете?  
 - Сейчас - нет. Но если тренер будет видеть меня на этой позиции, то займусь 
этим компонентом. Он крайне важен в современном хоккее.  
 - Вы упомянули времена сборной Виталия Прохорова. Какие воспоминания у вас 
остались от того проекта?  
 - Только положительные. Классная команда у нас была, жили в Новогорске. 
Тренировались, готовились к чемпионату мира. Увы, случилась ситуация с 
мельдонием и поехать на главный для нас турнир не удалось. Но от игроков 
тогда ничего не зависела. Не вычеркивать же то время из памяти, было много 
хорошего.  
 - Многие журналисты тогда критиковали проект юниорской сборной, играющей в 
МХЛ, за то, что игроки весь год жили в Новогорске. Сравнивали ваш режим с 
армией. Это и правда было похоже на казарму?  
 - Нет-нет. Такого там и близко не было. Потренировались - съездили в кино, 
сходили погуляли. На стену никто не лез. Если надо, можно выехать в Москву. Я, 



 

 

например, спокойно ездил в родной Клин. Мне добираться из Новогорска всего 
30 минут. С казармой ничего общего.  
 - Помощником у Прохорова в той сборной был Игорь Гришин - тренер, чьими 
тренировками восторгались игроки "Спартака". Вас они тоже удивили в свое 
время?  
 - Это принцип работы Игоря Владимировича. Его упражнения были 
интересными, помогали отойти от рутины. Когда ты делаешь одно и тоже - ты 
перестаешь получать удовольствие от хоккея. А у Гришина были игровые 
упражнения, которые вносили разнообразие. Думаю, тоже самое было у него и в 
"Спартаке".  
 - Многих талантливых парней из сборной Прохорова мельдониевый скандал 
подкосил. Герман Рубцов, да и не только он, не смог реализовать свой 
потенциал. Вас эта история на какое-то время выбила из колеи?  
 - Я бы так не сказал. У меня все было нормально. Хотя, конечно, мы горели 
чемпионатом мира. Целый год целенаправленно к нему готовились. 
Расстроились, но на дальнейшую карьеру это не повлияло. Просто приняли это 
решение.  
 - Прошлый сезон был однозначно лучшим в вашей карьере, если судить по 
статистике. Что получалось из того, что ранее не хватало?  
 - Много в большинстве играл. Это весомый фактор, помогающий набирать очки. 
Партнерам, конечно, спасибо. Все связывают всплеск результативности с тем, 
что я перешел с края на центр. Якобы мне там проще зарабатывать очки.  
 - Вы с этим не согласны? Кажется, что все наоборот: центральный вынужден 
больше уделять внимания обороне.  
 - Действительно, первым в атаку ты уже не бежишь, играя в центре. Скорее 
стараешься подстраховывать партнеров по звену. Так что я не думаю, что смена 
позиции повлияла. Скорее доверие тренера и сыгранность с парнями.  
 - То есть какого-то резкого прорыва в своей игре вы не почувствовали?  
 - Пожалуй, нет. У меня был неудачный предыдущий сезон. Но я не зацикливался 
на этом, не копался. Можно так закопаться, что не вылезешь. Готовился спокойно 
к сезону, а когда сезон начался - играл и получал удовольствие.  
 - В какой момент сезона поняли, что он станет последним для вас в 
"Северстали"?  
 - Наверное, все-таки уже после сезона. Пошли разговоры про Магнитогорск. 
После того как объявили, что Разин станет главным тренером "Металлурга", мы 
с ним разговаривали по поводу перехода. Много было раздумий на этот счет. 
Тяжело решение давалось. Все-таки 7 лет из головы не выкинешь. Но решил, что 
все-таки пора поменять обстановку и попробовать себя в другом месте. 
Получилось так, что я теперь в "Авангарде".  
 - То есть оффершит от "Магнитки" не стал для вас неожиданностью?  
 - Разин говорил мне, что будет это предложение. Я просто ждал открытие рынка.  
 - Как думаете, почему у ваших бывших партнеров по команде Петунина и 
Кодолы не получилось за пределами "Северстали"? Анализировали их ошибки, 
перед тем, как самому принять решение?  
 - Когда предложение поступило - я подумал, что если не попробую, то потом 
буду жалеть. Бояться нет смысла. Надо пробовать, пытаться.  
 - Долго думали?  
 - Метался долго, это правда. Но посоветовался с родными и решился уйти из 
"Северстали".  
 - Было ли у вас и у Разина разочарование от того, что переход в "Металлург" не 
состоялся?  



 

 

 - Мы разговаривали после того, как "Северсталь" повторила предложение 
"Металлурга". Конечно, хотелось бы поработать еще месте. Но Земля круглая, 
может быть в будущем встретимся в одной команде.  
 - Как думаете, решение "Северстали" отдать вас в Омск, а не Магнитогорск, это 
ревность клуба к бывшему главному тренеру?  
 - Я не знаю, не углублялся. "Северсталь" делала так, как выгодно им. Я не могу 
упрекать за это руководство. Они выбрали для себя наилучший вариант.  
 - Вадим Шипачев говорил, что в Череповце некоторые болельщики его 
называют предателем. А вы чего ожидаете от первого приезда в гости к 
"Северстали": оваций или свиста?  
 - Приеду - посмотрим. Конечно, не хотелось бы, чтобы меня освистывали. Но я 
приму любое поведение болельщиков.  
 - Ваша совесть чиста перед Череповцом?  
 - Считаю, что да. Тем более, команда получила неплохую компенсацию и 
молодого игрока.  
 - Что главное вам дал Разин?  
 - Много чего. Он мне доверял, давал игровое время, все через улыбку. Андрей 
Владимирович принес мне уверенность, помог в плане психологии.  
 - Вы от Разина не устали за эти годы? Считается, что в плане требований и 
общения он тренер специфический.  
 - Это миф какой-то! Все думают, что он какой-то страшный человек. Да, у всех 
есть свои тараканы в голове. Почему-то многие боятся работать с Разным. 
Якобы репутация у него какая-то. Но это бред. Андрей Владимирович 
развивается как тренер, понимает, как работать с игроками. Тем более, теперь 
он попал в большой клуб. Уверен, что Разин еще перестроится. Желаю ему 
только успехов.  
 - Были подписаны на его телеграм-канал?  
 - Нет. Но в команде его посты, конечно, обсуждали. Когда он писал про 
судейство - думали, ну все, значит без него на скамейке придется играть 
(смеется).  
 - Разин ушел, когда понял, что достиг потолка в "Северстали" и выше не взлетит. 
У вас были подобные ощущения?  
 - Нет. Думаю, я бы мог развиваться в "Северстали". Глядя на то, какой тренер 
пришел в команду и какой хоккей при Козыреве показывало "Торпедо", спокойно 
можно было играть и прогрессировать. Я смотрел игру недавнюю с 
"Локомотивом". Классная тройка у Вовченко с Аймурзиным складывается.  
 - То есть ушли из "Северстали", но следить за командой продолжаете?  
 - Все равно в Череповце остались друзья. Столько лет там играл! Не чужая для 
меня команда.  
 - "Северсталь" Разина покорила многих нейтральных болельщиков. Однако, что 
ни сезон, то поражение в первом раунде. Когда были ближе всего к тому, чтобы 
пройти дальше?  
 - Пожалуй, в позапрошлом сезоне, когда провели семь матчей с "Динамо". Две 
игры в Москве выиграли. Казалось, забери следующую в Череповце - уже 3-0 
было бы. Но умудрились проиграть два матча дома. Тогда был лучший 
коллектив, очень дружная команда сложилась. Это сыграло огромную роль.  
 - На Разине лица не было после седьмой игры в серии ЦСКА. Игрокам он какие-
то слова нашел?  
 - Какие-то конкретные его слова я сейчас не вспомню. Что-то, конечно, сказал. 
Все игроки были расстроены, без эмоций. Настолько все было близко к сенсации. 
Могу точно сказать, что об уходе из "Северстали" Андрей Владимирович не 
говорил. С командой он точно не прощался.  



 

 

 - Есть мнение, что в "Авангард" некоторые игроки не хотят переходить из-за 
города. Омск после Череповца, наверное, вам не страшен?  
 - Я спокойно отношусь к городам. Мне нужно доехать от квартиры до стадиона 
и обратно. Нужно найти где поспать, где поесть. Из досуга разве что кино 
интересует. Погулять могу. Я точно не самый привередливый человек.  
 - Есть ли то, к чему вы привыкли в Череповце и чего вам будет не хватать в 
Омске?  
 - Я почти сразу заметил, что в Омске на дорогах более оживленно. В Череповце 
поспокойнее. Наверное, этой компактности мне будет недоставать.  
 - С какими чувствами восприняли подписание контракта между "Авангардом" и 
Владимиром Ткачевым?  
 - Когда такого игрока подписывают - это огромный плюс для команды! Все рады.  
 - Плюс для команды. А для вас?  
 - Конкуренция заставит меня двигаться вперед и развиваться. Не вижу 
проблемы. "Авангард" стал сильнее - это главное.  
 - Четыре года контракта с "Авангардом" - довольно солидный срок. Какова 
вероятность, что Игорь Гераськин расслабится и потеряет мотивацию?  
 - Не думаю, что это может со мной произойти. Я к этому не склонен. Буду 
работать, чтобы что-то выиграть уже.  
 - А раньше случалось с вами самоуспокоение? Или, быть может, звездная 
болезнь?  
 - Мне кажется, что нет. Со своей колокольни, по крайней мере, так вижу. Но кто-
то, возможно, скажет, что было.  
 - СКА недавно расстался с Игорь Ожигановым, который отыграл всего один год 
из четырех по контракту. Надеетесь, что в Омске будет иначе?  
 - Не хотелось бы через год уходить (смеется). Никто никаких гарантий дать не 
может, но со своей стороны я хочу доработать этот контракт до конца.  
 - Вы один из самых миниатюрных игроков КХЛ . Как считаете, новые правила и 
тенденции развития хоккея - они вам на плюс? С годами играть в нашей лиге 
стало проще или тяжелее?  
 - По-моему также. На мой взгляд, ничего не поменялось. Я выхожу и просто 
играю в хоккей.  
 - На кого ориентировались в юности? Анисин? Сан-Луи? Из невысоких 
форвардов они первыми приходят на ум.  
 - Мне Дацюк всегда нравился. За Сан-Луи или еще кем-то специально не следил. 
Павел всегда стоял особняком.  
 - Пытались развивать игровое мышление, чтобы думать на льду как Дацюк?  
 - Я думаю, это тяжело. Надо родиться таким.  
 - Но зато можно закачать ноги как у Сан-Луи. Не пытались?  
 - Все пытаюсь улучшить, но на ноги акцент не делал.  
 - Над чем этим летом работали больше всего?  
 - Над катанием, естественно. Это база. Работал плотно над броском. 
Реализация моментов - это важно. Она меня подводила в прошлом сезоне. Я 
могу и должен забивать больше. Бросок у меня такой - "пиу-пиу", не самый 
сильный, прямо скажем. Точности скорее не хватало. Над ней и нужно работать.  
 - Лео Месси в свое время кормили гормонами, чтобы он вырос. Ваши родители 
что-то делали, чтобы вы вытянулись?  
 - Ха! У меня эта проблема была все детство. Мама очень переживала из-за 
роста, таскала по больницам. Я столько времени провел у эндокринологов! Дома 
висел на турнике, но помогло не особо. Правда, лет в 11-12 вытянулся неплохо. 
За зиму сантиметров на 8 вырос.  



 

 

 - Отсутствие кубкового опыта, побед в плей-офф - это первое, что вам недостает 
на данный момент?  
 - Это все будет приходить постепенно. У нас много ребят в команде с кубковым 
опытом. Думаю, что они мне помогут, передадут эти знания. Но для начала нужно 
добраться до игр плей-офф.  

https://sport24.ru/hockey/article-565789-intervyu-igorya-geraskina-o-andreye-razine-
severstali-perekhode-v-avangard-sravneniyakh-s-tolchinskom 
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К заголовкам сообщений 

"Авангард" усилился и нашел замену Найту. Команда делает ставку на 
следующий сезон (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Омичи будут бороться за Кубок Гагарина? 
"Авангард" идеально вышел из ситуации, потеряв первого центра. Вернее, 
одного из лучших центров в лиге. "Ястребы" за день не только смогли возместить 
потерю, но еще и продлили звездного новичка. Трансферная кампания Омска 
могла пойти по самому негативному сценарию - минус Найт и Ткачев, вдобавок 
к игрокам, которые покинули "Авангард" ранее. Но с Владимиром подписали 
новый контракт, а на позицию Корбэна пришел Спунер. 
 "Авангард" на распутье. Команда изменилась, но еще может сделать ставку на 
следующий сезон 
"Ястребы" идеально подобрали тайминг между негативом и позитивом 
5 августа "Авангард" объявил в своих социальных сетях, что Корбэн Найт 
покинет клуб. При этом генеральный менеджер Антон Курьянов отметил, что 
расторжение соглашения произошло по инициативе хоккеиста. Следовательно, 
Найт выплатил компенсацию клубу из Омска за то, что раньше времени 
прекратил трудовые отношения с "Ястребами". 
 Найт расторгнет контракт с "Авангардом" и выплатит компенсацию 
Но это не главное. Новость, что Найт покинул клуб, вышла поздно вечером - в 
22:00 по московскому времени. Тут два варианта: либо канадец провел 
переговоры днем из Северной Америки, окончательно дав отрицательный ответ 
на приезд в Россию, либо "Авангард" решил дать новость ночью, чтобы выиграть 
время. 
Время как раз нужно было для того, чтобы с негативной новости быстро 
переключить общественность на позитивную. И это удалось, так как 6 августа в 
11 утра по московскому времени "Авангард" объявил о новом контракте 
Владимира Ткачева. А в 18:30 добавили еще больше радостных эмоций 
подписанием Спунера.  
Таким образом, "Ястребы" перекрыли негативный фон (уход Найта), не дав ему 
разойтись, а затем вообще сделали так, что все обсуждали только позитив. Во-
первых, с подписанием Ткачева команда стала сильнее. Во-вторых, менеджмент 
быстро нашел замену Найту - взяли Спунера. То есть, потеря канадца даже не 
стала проблемой, так как за один день Омск все и перекрыл. Но под "потерей" 
имеем в виду медийную составляющую, на деле Райану нужно будет 
доказывать, что он - это адекватная замена Найта. 
Омск сделал ставку на следующий сезон 
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https://allhockey.ru/news/show/485671-Geras_kin_o_Razine_vse_dumajut_chto_on_kakoj_to_strashnyj_chelovek
https://www.sports.ru/hockey/1115362774-geraskin-o-nizkom-roste-mama-ochen-perezhivala-taskala-po-bolniczam-ya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5196773-geraskin-pochemu-to-mnogie-boyatsya-rabotat-s-raznym-iz-za-reputacii-no-eto-bred.html


 

 

Контракты Ткачева и Спунера заставляют сделать несколько выводов. Во-
первых, "Авангард" будет биться в следующем сезоне, а перестройки не будет. 
Во всяком случае, на старте сезона. Все-таки без Ткачева, Найта, Грицюка и 
Толчинского, нужно было думать о том, чтобы готовить чемпионскую команду 
заново на несколько лет вперед. Если у Гераськина и Панюкова получится 
заменить сходу Арсения и Сергея, то "Авангард" ничего не потеряет.  
Есть вопросы не к атакующему потенциалу Спунера, а больше к его 
оборонительным функциям. Все-таки Найт, помимо атаки, был еще очень хорош 
в разрушении. Райан, в свою очередь, должен стать новым связующим Буше и 
Ткачева. Останется ли первая тройка "Авангарда" ведущей и доминирующей в 
КХЛ с заменой Корбэна на Спунера - это вопрос, ответ на который узнаем только 
в чемпионате. 
Ткачев, очевидно, становится ключевой фигурой в настоящем и будущем Омска. 
Если в сезоне дела не пойдут, то перестройка будет строиться вокруг 
Владимира. Это нормально, в НХЛ тоже команды выстраиваются, исходя от 
звезд в обойме. 
При этом Ткачев стал самым высокооплачиваемым хоккеистом в лиге - три года 
контракта и 100 миллионов в каждом сезоне. И это только окладная часть. А 
Спунер получит 70 миллионов рублей. Если бы не хотели делать ставку на 
нынешний сезон, то такую зарплату не давали бы хоккеистам. Особенно 
канадскому легионеру.  
 Спунер заработает 70 млн рублей по контракту с "Авангардом" 
 Источник: Ткачев стал самым высокооплачиваемым хоккеистом КХЛ 
Продлением Ткачева и подписанием Спунера "Авангард" провел большую 
работу. Команда не стала сильно слабее. А уходы Грицюка и Толчинского уже не 
так выделяются. "Ястребы" без каких-либо проблем восполнили потерю Найта 
(пока только на бумаге). Менеджмент быстро разобрался во всех ситуациях. 
Клуб готов к следующему сезону на бумаге, а вот что будет на льду - это увидим 
только в сезоне. 

https://allhockey.ru/article/show/485638-
Avangard_usililsya_i_nashel_zamenu_Najtu_Komanda_delaet_stavku_na_sledujusc
hij_sezon 

К заголовкам сообщений 

Ткачев так и не уехал в Америку. Теперь он самый дорогой игрок КХЛ с 
зарплатой 101 млн (Sports.ru/tribuna, Москва, 7 августа 2023) 
И это не так много для лидера клуба.  
Владимир Ткачев подписал новый контракт с "Авангардом" и останется в КХЛ на 
ближайшие три сезона. "Матч ТВ" пишет, что в каждом из них он заработает по 
100 миллионов рублей. "СЭ" уточняет : контракт включает 101 млн оклада и 
бонусы за достижения. Это в любом случае делает Ткачева самым 
высокооплачиваемым игроком КХЛ. 
Сделка по Ткачеву состоялась после объявления о расторжении контракта 
Корбана Найта. Он получал на уровне Рида Буше (95 млн), но летом захотел 
уйти из "Авангарда" и выкупил контракт. Это не означает, что продление Ткачева 
зависело от развития ситуации с Найтом. "Авангард" искал на его место другого 
легионера в первое звено. Им стал Райан Спунер из минского "Динамо". 
В прошлом сезоне он получал всего 35 млн рублей и был самым 
высокооплачиваемым игроком клуба. В Омске его зарплата вырастет вдвое - 70 
млн, а с бонусами сумма может достичь 105 млн, утверждают инсайдеры. 

https://allhockey.ru/article/show/485638-Avangard_usililsya_i_nashel_zamenu_Najtu_Komanda_delaet_stavku_na_sledujuschij_sezon
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Как понимать зарплату Ткачева в "Авангарде": там он заработает больше, чем 
получил бы в НХЛ 
Потолок зарплат в КХЛ - 900 миллионов рублей, девятую часть этих денег 
"Авангард" потратит на Ткачева. Это совершенно нормальная доля для лидера 
команды. В НХЛ, например, примерно такая же у защитника Дарнелла Нерса в 
"Эдмонтоне" (9,5 млн в год при потолке 83,5 млн), при этом "Ойлерс" еще и 
Макдэвиду платят 12,5 млн. 
"Матч ТВ" и "СЭ" писали о деталях по контрактным бонусам. Если Владимир 
наберет в регулярке 55 очков, ему дополнительно полагаются 50 млн. При 
попадании в топ-3 снайперов или бомбардиров - еще столько же. 
То есть в сезоне-2023/24 Ткачев может заработать в России около 200 
миллионов рублей. Судя по прошлом сезону, условия по бонусам хоть и жесткие, 
но выглядят выполнимыми - там Владимир стал вторым бомбардиром и набрал 
больше 55 очков. 
Переговоры Ткачева и "Авангарда" начались еще весной. Основной вопрос 
заключался в желании игрока снова попробовать себя в НХЛ. Ткачев туда уже 
ездил: сыграл четыре матча за "Лос-Анджелес", но большую часть сезона провел 
в АХЛ. После этого он вернулся в Россию, а текущее межсезонье считал 
последним шансом на отъезд в Америку. Отсюда и задержка по контракту с 
"Авангардом". 
Агент Шуми Бабаев рассказывал, что переговоры шли с разными клубами НХЛ. 
Инсайдер Шевченко разъяснял : основным претендентом на Ткачева считался 
"Нэшвилл", предлагавший контракт на 1,1 млн. "Сан-Хосе" давал 0,9 млн. В итоге 
Ткачев ни с кем из них не договорился. 
По текущему курсу 1,1 млн долларов - это фактически тот же 101 миллион 
рублей, который Ткачеву выписал "Авангард". Но с учетом бонусов Владимир 
может заработать в два раза больше, чем в НХЛ, не говоря уж о разнице налогов. 
Шуми Бабаев говорил за сутки до закрытия сделки с "Авангардом": переговоры 
идут с разными клубами, но в них есть смущающие моменты. Можно 
предположить, что они заключались в роли Ткачева. Владимир не хотел 
повторения истории с "Лос-Анджелесом", когда так и не получил нормального 
шанса в основной команде. 
Ткачев получил в "Авангарде" роль главной звезды - в НХЛ у него на это не было 
шансов 
Год назад Ткачев в подробностях рассуждал о времени в НХЛ в интервью Sport24 
: "Если ты поехал туда на сезон, надо контракт отработать от начала до конца. Я 
сторонник такого подхода, а не так, чтобы если не пошло - сразу бежать обратно". 
С тех пор он поменял подход к восприятию карьеры в Америке: проговаривал, 
что больше не готов к целому году в АХЛ. 
Владимир учитывал опыт игры в этой лиге, но летом 2023-го уже настраивался 
на несколько иной статус. Но в НХЛ ему никаких гарантий по-прежнему не 
давали. Случаи Гусева и Шипачева доказывают: статус звезды в России мало 
что значит для НХЛ. 
В КХЛ у Ткачева были и другие предложения. Например, "Трактор" выходил на 
него еще весной - так в команде могли оказаться сразу двое Владимиров 
Ткачевых. Но агенты отвергали все возможные переговоры - и из уважения к 
"Авангарду", и потому что работали над вариантами в НХЛ. 
В межсезонье "Авангард" стал номинально слабее и полностью заменил второе 
звено. Грицюк и Толчинский теперь играют за СКА - по ним клуб так и нашел 
взаимопонимания с агентом Шуми Бабаевым. Алекс Бродхерст параллельно 
уехал в "Амур" на зарплату 65 млн рублей - в Хабаровске сейчас создают 
команду под борьбу за победу в Кубке Гагарина в 2026 году. 



 

 

"Авангард" нашел ушедшим хоккеистам номинальную подмену (Панюков, 
Пьянов и Гераськин), но теперь еще больше смотрит на активы из клубной 
вертикали. Поэтому уже в межсезонье к матчам регулярно привлекаются игроки 
из молодежки. Рейнгардт, Мурылев, Трикозов - те, кто в будущем получат шансы 
на уровне КХЛ. С текущим подбором игроков у них больше вариантов. 
В итоге по составу у "Авангарда" прослеживается явная ставка на первое звено. 
Ткачев - Спунер - Буше будут выходить в большинстве и отвечать за все 
ключевые моменты. А вокруг Владимира на ближайшие годы выстроится весь 
"Авангард" - руководство клуба это прямо проговаривает. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3180860.html 

К заголовкам сообщений 

Ценный игрок (Известия, Москва, 8 августа 2023) 
Ткачев подписал с "Авангардом" контракт на 100 млн 
Почему "Авангард" не пожалел денег на контракт Ткачева 
Хоккейный клуб "Авангард" сделал, пожалуй, самый важный шаг в межсезонье, 
заключив трехлетний контракт с нападающим Владимиром Ткачевым. 
Лучший игрок команды прошлого сезона 6 августа подписал новое соглашение с 
омским клубом на три года, оставив мысли об отъезде в НХЛ, где интерес к 
игроку проявляли "Нэшвилл" и "Сан-Хосе". Он станет самым 
высокооплачиваемым игроком Континентальной хоккейной лиги с 
гарантированной зарплатой более 100 млн рублей за сезон. Кроме того, омичи 
подписали форварда Райана Спунера после скандального ухода Корбэна Найта. 
Межсезонье для "Авангарда" после успешного плей-офф-2022, когда 
подхвативший "ястребов" по ходу чемпионата Михаил Кравец вывел команду в 
финал Востока, до сих пор складывалось печально. Удары прилетали по разным 
сторонам омской крепости - начиная с селекции, заканчивая высшим 
управленческим офисом. Клуб покинул Александр Крылов, вернувший команду 
домой на новую ультрасовременную арену (несколько лет омичи были 
вынуждены играть в подмосковной Балашихе). Провалились переговоры с 
тренером-чемпионом Бобом Хартли. Сергей Толчинский и Арсений Грицюк 
перешли в клуб-конкурент по газовой линии - СКА. После старта сборов гнетущее 
положение "Авангарда" усугубил разрыв контракта первого центра Корбэна 
Найта по инициативе игрока. Беда, как принято говорить, не приходит одна. 
Визит Ткачева на сочинский турнир изначально добавил оптимизма насчет 
будущего нападающего в сибирском клубе. Предложения за океаном не подошли 
Владимиру. Год назад форвард пробовал покорить Америку через "Лос-
Анджелес", но поездка ограничилась одним сезоном. В основе "Кингз" Ткачева 
не видел главный тренер. В НХЛ нападающий отыграл лишь четыре матча. 
Неприлично мало для зрелого и сформировавшегося хоккеиста. Пришлось 
стиснуть зубы, пахать и ждать шанса, которого так и не последовало. 
Больше всего хоккеисту не хотелось повторения истории с "Лос-Анджелесом". 
Ткачеву в октябре исполнится 28 лет. 
Возраст подходит для авантюр и неочевидных шагов, но с годами все больше 
полагаешься на проверенные и стабильные варианты. Это не значит, что 
Владимир испугался. Предложение "Авангарда" оказалось более 
привлекательным во всех смыслах. Изначально Ткачев выбирал между НХЛ и 
родным Омском. Варианты за океаном не устроили игрока - по сумме, 
настойчивости и перспективам в основе. Скромная зарплата, как та, что 
предлагали в "Нэшвилле" ($1,1 млн в год) и "Сан-Хосе" ($0,9 млн), не добавляла 
уверенности в благополучном раскладе и необходимом доверии. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3180860.html


 

 

 - Отмечу, что для Ткачева вариант с нашим клубом был приоритетным, он хочет 
играть дома и радовать своих болельщиков, - рассказал "Известиям" 
генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов. - Поэтому нам достаточно 
легко удалось прийти к соглашению. Вокруг него будет строиться команда на 
ближайшие три сезона. 
С новым контрактом к Ткачеву пришел статус самого высокооплачиваемого 
хоккеиста не только "Авангарда", но и КХЛ. По информации "Спорт-Экспресса", 
окладная часть контракта составит 101 млн рублей в год, а всего за сезон он 
может заработать 201 млн, если выполнит план по бонусам: 50 млн за набор 55 
очков в "регулярке" и еще 50 - за попадание в тройку лучших снайперов или 
бомбардиров лиги. По базовой зарплате Владимир опережает Буше, Радулова, 
Яшкина и Шалу нова. Солидная сумма, которая только на первый взгляд 
выглядит переплатой. У боссов омичей - особенно после демарша Найта - не 
оставалось выбора, кроме как озолотить кровинушку и согласиться на условия 
агента. Шуми Бабаев добился контракта, которого и хотел для своего клиента. 
Положение "Авангарда" с успешной сделкой по Ткачеву улучшилось. Первое 
ударное звено возвращается к очертаниям прошлого сезона, когда тройка Найта 
кошмарила лигу. Вслед за продлением Ткачева омский клуб подписал контракт 
с канадским нападающим Райаном Спунером, который в прошлом сезоне стал 
лучшим бомбардиром минского "Динамо". Тройка Ткачев - Спунер - Буше может 
стать одной из сильнейших в КХЛ и должна вести за собой "Авангард" в новом 
сезоне. 
 - По очкам, набранным в прошлом сезоне, Спунер был лучшим свободным 
агентом в лиге после подписания Гусева и Ткачева, - отметил в разговоре с 
"Известиями" агент канадского форварда Алеша Пилко. - Спрос на него был 
высокий, поэтому нам надо было не ошибиться с выбором команды и сделать 
так, чтобы на игрока был спрос и через год. Вариант с "Авангардом" интересен 
для всех сторон. У Райана и руководства клуба схожие цели. 
В прошедшем сезоне 31-летний Спунер провел 70 матчей в составе минского 
"Динамо" и набрал 52 (20+32) очка. В КХЛ форвард также выступал за 
"Автомобилист". В 194 матчах лиги он набрал 162 (47+115) балла. 
Что касается Найта, канадец поступил очень некрасиво. О таких решениях 
(выход из контракта) надо сообщать не перед возвращением команды из отпуска, 
а хотя бы весной, сразу после окончания сезона. Тогда у клуба было бы больше 
времени заткнуть невероятно огромную дыру в составе. К Корбэну прекрасно 
относились в клубе все эти три сезона, в "Авангарде" ни разу не было задержек 
по зарплате, а руководство быстро нашло выход из ситуации с получением 
денег, хотя легионеры сейчас сталкиваются со сложностями. Можно было бы 
ответить этим же. 
Слухи по поводу решения Найта ходят разные. Основная причина - его семья. 
Она очень набожная и сильно давила на игрока, который так-то был готов 
исполнить контракт, но не смог этого сделать под давлением родни. При этом 
агент уговаривал вернуться - дескать, так не делается. И в телефонной беседе 
склонял Корбэна провести сезон в "Авангарде". Но Найт клал трубку, шел домой 
- а там снова начинались уговоры передумать. 

https://iz.ru/1555698/mikhail-skryl-artur-khairullin/tcennyi-igrok-pochemu-avangard-
ne-pozhalel-deneg-na-kontrakt-tkacheva 

К заголовкам сообщений 

Коньков: не могу сказать, что Ткачев однозначно самый сильный игрок в 
КХЛ, но он стабилен (Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
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Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков рассказал о подписании "Авангардом" контракта с Владимиром 
Ткачевым. 
"Он действительно сильнейший хоккеист лиги? Не могу сказать, что он 
однозначно самый сильный игрок в КХЛ. Но это действительно один из лидеров 
лиги по качеству игры, по исполнительскому мастерству, по лидерским и 
бомбардирским задаткам. Все стороны при подписании соглашения сработали 
отлично. Это отличный контракт, в последнее время таких даже близко у наших 
игроков не было. В первую очередь Владимир будет сосредоточен на том, чтобы 
проявить все свои лучшие и сильные стороны в "Авангарде", помочь команде 
поднять Кубок Гагарина. 
У нас в лиге достаточное количество игроков и даже молодежи, которые выходят 
на лидирующие позиции. Если бы, например, у него был отрыв в 20-30 очков от 
преследователей, то тогда он однозначно сильнейший. Владимир - 
сформировавшийся хоккеист, показывающий стабильный результат из года в 
год. Агент и клуб нашли то решение, которое будет выгодно и полезно для всех 
сторон". 

https://www.championat.com/hockey/news-5196959-konkov-ne-mogu-skazat-chto-
tkachyov-odnoznachno-samyj-silnyj-igrok-v-khl-no-on-stabilen.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: Найт не являлся спасителем "Авангарда", он не один играл в 
хоккей (Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев оценил уход нападающего Корбана Найта 
из "Авангарда". 
"Не находясь внутри "Авангарда", мы можем и не узнать реальную причину 
расторжения контракта. Жена рулила или какие-то другие причины. Могли просто 
так преподнести, что жена не может находиться здесь, я не исключаю этого. 
"Авангард" уже начал искать нового нападающего, реально ли найти замену 
Найту в КХЛ? Когда я работал менеджером, желательно было иметь в своем 
составе игроков, желающий выступать за этот клуб - это основа. 
Я считаю, у "Авангарда" хорошая команда подобралась. Не надо зацикливаться 
на Найте. Много примеров, где команды, не обладая звездным составом, 
показывали звездную игру. Какие команды? Посмотрите на "Северсталь" 
прошлого сезона. Найт не являлся спасителем "Авангарда", он не один играл в 
хоккей. Ему нужны партнеры, кому он может пас отдать, кто на него сыграет. 
Один в поле не воин". 

https://www.championat.com/hockey/news-5196985-dementev-najt-ne-yavlyalsya-
spasitelem-avangarda-on-ne-odin-igral-v-hokkej.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Авангарда" Венгрыжановский: "Я кошмар для комментаторов? 
Мне это не мешает" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Хоккеист "Авангарда" Венгрыжановский: "Я кошмар для комментаторов? Мне это 
не мешает"  

https://www.championat.com/hockey/news-5196959-konkov-ne-mogu-skazat-chto-tkachyov-odnoznachno-samyj-silnyj-igrok-v-khl-no-on-stabilen.html
https://www.championat.com/hockey/news-5196959-konkov-ne-mogu-skazat-chto-tkachyov-odnoznachno-samyj-silnyj-igrok-v-khl-no-on-stabilen.html
https://www.sports.ru/hockey/1115362900-sergej-konkov-ne-mogu-skazat-chto-tkachev-odnoznachno-samyj-silnyj-igr.html
https://www.championat.com/hockey/news-5196985-dementev-najt-ne-yavlyalsya-spasitelem-avangarda-on-ne-odin-igral-v-hokkej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5196985-dementev-najt-ne-yavlyalsya-spasitelem-avangarda-on-ne-odin-igral-v-hokkej.html
https://allhockey.ru/news/show/485678-Agent_Dement_ev_ob_uhode_Najta_iz_Avangarda_on_ne_yavlyalsya_spasitelem_kluba
https://www.sports.ru/hockey/1115363089-dementev-ob-avangarde-ne-nado-zacziklivatsya-na-najte-mnogo-primerov-g.html


 

 

Нападающий омского "Авангарда" Денис Венгрыжановский заявил "Матч ТВ", что 
ему не мешает в жизни его сложно произносимая фамилия. 
Венгрыжановский в понедельник забросил две шайбы в ворота сборной России 
в матче предсезонного турнира Лига Ставок Sochi Hockey Open. Игра 
завершилась в пользу национальной команды в серии буллитов. В межсезонье 
форвард сменил нижегородское "Торпедо" на "Авангард". 
 - Когда вас называют самым ужасным игроком для комментаторов, как к этому 
относитесь?  
 - Нормально. Мне это не мешает. 
 - Какие личные цели ставите?  
 - Для меня важна не статистика, а стабильность. Нужно провести сезон 
стабильно, чего у меня не получилось в "Торпедо": там я играл волнами, у меня 

то получалось, то нет. Думаю, это психология. Стараюсь читать книги, что‑то для 

себя подчеркиваю. Последняя книга - "48 законов власти". 
 - "Торпедо" было феноменом в прошлом сезоне. За счет чего?  
 - Появился другой хоккей, поверили в молодых, разрешили ошибаться. Все 
начали постепенно раскрываться, - сказал Венгрыжановский корреспонденту 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927954_Hokkeist_Avangarda_Vengryzh
anovskij_Ja_koshmar_dla_kommentatorov_Mne_eto_ne_meshajet 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Венгрыжановский рассказал о работе под руководством 
Ларионова в "Торпедо" (ТАСС, Москва, 7 августа 2023) 
Нападающий омского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Авангард" Денис Венгрыжановский постарался запомнить все те советы, 
которые ему давал во время совместной работы в нижегородском "Торпедо" 
главный тренер Игорь Ларионов. Об этом Венгрыжановский рассказал ТАСС.  
Венгрыжановский выступал за "Торпедо" последние три сезона. В июне 22-
летний нападающий перешел в "Авангард". Ларионов возглавил "Торпедо" в 
прошлом сезоне.  
"Это великий игрок и тренер. Я все старался впитывать от него: как готовиться, 
питаться, восстанавливаться, все по игре. Что он подсказывал, то я и старался 
впитывать. Быть профессионалом 24 на 7", - сказал Венгрыжановский.  
Нападающий в матче предсезонного турнира "Лига ставок - Sochi Hockey Open" 
против молодежной сборной России в возрасте до 23 лет сделал дубль, однако 
его команда уступила со счетом 3:4 после серии буллитов. Всего на турнире он 
забросил три шайбы, впервые отличившись в матче против петербургского СКА 
(5:1). Нападающий на турнире играет в звене с Павлом Куликовым и Ильей 
Рейнгардтом.  
"Секрет такого успеха - Илья Рейнгардт, который раздает пасы, а мы забиваем. 
Мы выходим, выполняем задание и получаем удовольствие от игры. С Пашей 
Куликовым мы сразу начали вместе играть. С нами играл Игорь Мартынов, 
потому кое-что поменяли, пришел Илья, такой забивной и отдающий, с ним и 
пошло. Со СКА просто выходили и играли в свое удовольствие, выполняли 
задание: есть шанс, и надо цепляться за него", - подчеркнул Венгрыжановский.  
Заключительный матч на турнире "Авангард" проведет 8 августа против 
владивостокского "Адмирала".  

https://tass.ru/sport/18462555 

Похожие сообщения (1): 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927954_Hokkeist_Avangarda_Vengryzhanovskij_Ja_koshmar_dla_kommentatorov_Mne_eto_ne_meshajet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927954_Hokkeist_Avangarda_Vengryzhanovskij_Ja_koshmar_dla_kommentatorov_Mne_eto_ne_meshajet
https://tass.ru/sport/18462555


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Гераськин не в своей тарелке? У меня нет такого ощущения, он играет 
под нагрузками" - Кравец (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец не считает, что один из новичков 
команды Игорь Гераськин плохо выглядит на предсезонном турнире в Сочи. 
Сборная России U23 в серии буллитов обыграла омский "Авангард" в матче 
предсезонного турнира Лига Ставок Sochi Hockey Open. Основное время и 
овертайм завершились со счетом 3:3. 

 - Очень много хороших моментов. Во‑первых, это характер, мы вновь 

возвращаемся в игру. Во‑вторых, скорости ребята хорошие показали, сделали 

много бросков, шли на добивание. В овертайме выстояли втроем против 
четверых, а это тоже хорошо. Но без нехороших моментов не обошлось, будем 
все моменты исправлять. А буллиты - это мастерство, ничего страшного не 
произошло. Мы смотрим новичков, смотрим, как они адаптируются к команде. 
 - Не кажется, что Гераськин выглядит будто не в своей тарелке?  
 - У меня нет такого ощущения. Игорь хорошо выглядит, получает нагрузки. 
Думаю, все будет нормально, - передает слова Кравеца корреспондент "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927938_Geraskin_ne_v_svojej_tarelke_
U_mena_net_takogo_oshhushhenija_on_igrajet_pod_nagruzkami__Kravec 

К заголовкам сообщений 

Кравец: диалога с Найтом у меня не было, обсуждать его решение я не 
буду (Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец после поражения в матче 
Sochi Hockey Open со сборной России (3:4 Б) ответил на вопрос о канадском 
нападающем Корбане Найте. Форвард принял решение расторгнуть контракт с 
"ястребами". 
"Диалога с Найтом у меня не было, решение каждый взрослый человек 
принимает сам. Он решил так, значит, пусть будет так. Обсуждать его решение 
я не буду. Насколько это серьезная потеря? Все же надеялись, что будет Корбан 
Найт. Его нет. Но теперь что переживать? Надо работать и добиваться с другим 
звеном такого же результата", - передает слова Кравца корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5197129-kravec-dialoga-s-najtom-u-
menya-ne-bylo-obsuzhdat-ego-reshenie-ya-ne-budu.html 

К заголовкам сообщений 

"Российский паспорт Буше? Это мечты и разговоры" - тренер "Авангарда" 
Кравец (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Главный тренер омского "Авангарда" Михаил Кравец заявил, что на данный 
момент не рассматривает всерьез возможную натурализацию форварда Рида 
Буше.  
Ранее американский нападающий "Авангарда" рассказал "Матч ТВ", что ему 
нужно обдумать и обсудить с семьей вопрос получения паспорта РФ. 
 - Какой легионер вам будет нужен, если Буше решит оформить гражданство? 
Защитник, нападающий? 

https://allhockey.ru/news/show/485700-Vengryzhanovskij_rasskazal_o_rabote_pod_rukovodstvom_Larionova_v_Torpedo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927938_Geraskin_ne_v_svojej_tarelke_U_mena_net_takogo_oshhushhenija_on_igrajet_pod_nagruzkami__Kravec
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927938_Geraskin_ne_v_svojej_tarelke_U_mena_net_takogo_oshhushhenija_on_igrajet_pod_nagruzkami__Kravec
https://www.championat.com/hockey/news-5197129-kravec-dialoga-s-najtom-u-menya-ne-bylo-obsuzhdat-ego-reshenie-ya-ne-budu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5197129-kravec-dialoga-s-najtom-u-menya-ne-bylo-obsuzhdat-ego-reshenie-ya-ne-budu.html


 

 

 - На данный момент это мечты и разговоры. Когда Рид примет такое решение, 
будем отталкиваться от этого. Да, тогда будем смотреть себе еще одного 
легионера. Наверное, нападающего, потому что голы надо уметь забивать. Но 
все эти вопросы будут решаться позже, - передает слова Кравеца корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927937_Rossijskij_pasport_Bushe_Eto_
mechty_i_razgovory__trener_Avangarda_Kravec 

К заголовкам сообщений 

Кравец - о подписании Ткачева и Спунера: "Помощь таких нападающих 
нам очень нужна" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 августа 
2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал поражение от 
сборной России (3:4 Б) на турнире Sochi Hockey Open.  
 - По игре очень много хороших моментов, которые мы сделали. Показали 
характер, вернувшись в игру. Достаточно хорошо отыграли в меньшинстве. 
Ребята показывали хорошие скорости, сделали много бросков, шли на 
добивания. Без ошибок не обошлось. Перебор с контратаками, с потерями и 
попаданиями в щитки. Буллиты - это мастерство. Здорово, что в овертайме 
выстояли в формате "4х3". Ничего страшного не произошло. Мы проверяем 
игроков, смотрим, как они адаптируются, какую пользу приносят и используют ли 
лучшие стороны.  
 - Оцените подписание Райана Спунера.  
 - Хорошо, что подписали Спунера и Ткачева, что будет тройка лидеров и на льду, 
и в раздевалке. Помощь таких нападающих нам очень нужна. 
 - Спунера можно сравнить с Корбэном Найтом?  
 - Зачем кого-то с кем-то сравнивать? Пусть играет так, как играет. Главное, 
чтобы работал на команду и был уважаемым в коллективе человеком.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kravec-podelilsya-mneniem-o-
podpisanii-tkacheva-i-spunera-2109634/ 

К заголовкам сообщений 

С кем из звезд расстанется СКА? Нужно убрать еще пять человек, чтобы 
вписаться в потолок зарплат (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
августа 2023) 
Невским армейцам необходимо до начала сезона сократить платежную 
ведомость на 170 миллионов. 
Жесткий потолок зарплат в 900 миллионов рублей год не проблема для более 
чем половины клубов КХЛ. Для кого-то вообще за счастье дотянуться до пола 
зарплат, который с нынешнего сезона составляет 405 миллионов. Но СКА к таким 
точно не относится. У клуба из Санкт-Петербурга другая проблема: с кем из 
игроков нужно расстаться, чтобы все-таки уложиться в потолок до начала 
регулярного чемпионата? 
В начале июня армейцы превышали потолок на 300 миллионов рублей, а в какое-
то время вообще приблизились к 400 миллионам. Но СКА планомерно избавился 
сразу от нескольких высокооплачиваемых игроков. Защитник Игорь Ожиганов и 
нападающий Никита Гусев отправились в "Динамо", нападающий Дамир 
Жафяров - в "Ак Барс", защитник Роман Рукавишников - в "Спартак". Тем не 
менее все проблемы еще далеко не решены. 
На данный момент СКА превышает потолок на 172 миллиона рублей: это без 
учета контрактов нападающих Артема Швеца-Рогового, которого поместили в 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927937_Rossijskij_pasport_Bushe_Eto_mechty_i_razgovory__trener_Avangarda_Kravec
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927937_Rossijskij_pasport_Bushe_Eto_mechty_i_razgovory__trener_Avangarda_Kravec
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kravec-podelilsya-mneniem-o-podpisanii-tkacheva-i-spunera-2109634/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kravec-podelilsya-mneniem-o-podpisanii-tkacheva-i-spunera-2109634/


 

 

долгосрочный список травмированных, и Николая Прохоркина - о расставании с 
центрфорвардом уже объявил главный тренер армейцев Роман Ротенберг.  
Кто еще может покинуть СКА? Понятно, что в полной безопасности статусные 
новички армейцев - не для того подписывали Маттсона, Толчинского, Грицюка, 
Сергеева, Кадейкина, Лайпсика, чтобы тут же убрать. Вряд ли могут быть 
претензии к ключевым игрокам команды в минувшем сезоне - защитникам 
Никишину, Педану, Фальковскому, нападающим Хайруллину, Хуснутдинову, 
Бардакову, быстро прогрессирующим Глотову и Полякову. 
С большой долей вероятности покинет СКА защитник Михаил Пашнин. У 34-
летнего хоккеиста солидный контракт в 45 миллионов рублей в год, а твердого 
места в основе не было и в прошлом сезоне. Расстанутся армейцы и с кем-то из 
пары Дмитрий Николаев - Владислав Подъяпольский, каждый из которых 
получает по 45 миллионов в год. Высока вероятность того, что покинет команду 
и нападающий Данила Моисеев (35 миллионов рублей в год).  
Суммарно трое хоккеистов получают 125 миллионов, и этого явно недостаточно, 
чтобы попасть под потолок. Есть вероятность, что в "Сочи" отправится кто-то из 
белорусских новичков команды: защитник Сергей Сапего и нападающий 
Владимир Алистров зарабатывают по 40 миллионов рублей в год. Но такие меры 
могут не понадобиться: в ближайшее время ряд игроков могут подписать новые 
контракты с понижением зарплаты.  
Первым уже стал центрфорвард Михаил Воробьев, слухи об уходе которого 
ходили давно. И если несколько партнеров последуют его примеру, то потери 
СКА ради соблюдения регламента не будут такими уж серьезными. Без двух 
игроков ротации и третьего вратаря вполне можно провести сезон.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-kakie-zvezdy-pokinut-komandu-
do-nachala-sezona-kak-klub-ulozhitsya-v-potolok-zarplat-2109416/ 

К заголовкам сообщений 

"Сознания не терял. Было желание уснуть, чтобы все закончилось". 
Интервью хоккеиста СКА, оказавшегося в шаге от смерти (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Кирилл Танков рассказывает, как его многообещающая карьера едва не 
оборвалась.  
В сентябре прошлого года все спортивные СМИ облетело жуткое видео: в матче 
первенства ВХЛ за "СКА-Неву" один из самых перспективных молодых 
форвардов России, 20-летний Кирилл Танков врезался в борт после приема 
соперника, рухнул на лед и покинул его лишь на носилках. 
Открыть видео  
Уже вечером выяснилось, что проблема очень серьезная: Танков получил 
перелом шейного позвонка и, по словам первого вице-президента и главного 
тренера СКА Романа Ротенберга, находился на грани жизни и смерти. 
Слава Богу, все обошлось. Танков не только выкарабкался, но и вернулся в 
хоккей, пускай и после года реабилитации. Более того, первый предсезонный 
турнир лета Лига Ставок Sochi Hockey Open он начал в первом звене СКА! 
На следующий день после своего первого матча за 11 месяцев форвард 
встретился с корреспондентом "Матч ТВ" Александром Рогулевым, впервые 
рассказав о жуткой травме и реабилитации после нее. 
 - Спустя год мы снова в Сочи, снова на Sochi Hockey Open. Воспоминания о 
прошлогоднем турнире у тебя, наверное, максимально позитивные?  
 - Ну да, я вообще все прошлогодние сборы провел на очень хорошем уровне. И 
физически чувствовал себя отлично, целенаправленно готовился летом. Я 
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понимал, что есть шанс закрепиться в составе главной команды СКА, поэтому 
максимально выкладывался. Ну и сложилось все удачно: и за сборную поиграл, 
и против нее, гол забил. Тот матч вообще запомнился надолго: эмоции тогда 
зашкаливали. 
 - В тот момент планировалось, что ты проведешь год именно в КХЛ?  
 - Скорее всего. Вообще, говорили так: если я буду продолжать так же работать, 
забивать, играть на команду, то постоянно буду где-то между ВХЛ и КХЛ, 
обязательно получу шанс проявить себя в основе СКА. Собственно, в начале 
сезона так и вышло. 
 - И это при такой конкуренции...  
 - Конкуренция большая, согласен, и вакантных мест мало. Но понимал: должен 
каждый день быть готов приехать и отыграть за СКА. 
 - Читал, что тебя называют одним из любимейших игроков Романа Борисовича. 
Он всегда тебя защищал в прессе, особенно в ситуации с травмой. Так и есть? 
Замечал особое отношение к себе?  
 - Нет, я бы не называл себя каким-то любимчиком. Мне кажется, у него вообще 
нет такого понятия. Просто я в принципе своей игрой, своей работой, возможно, 
заслуживал каких-то положительных отзывов, которые он говорил про меня. Что 
касается ситуации с травмой, то он, безусловно, самый ярый человек, который 
вписался за меня, поддерживал, интересовался. Он сделал огромное количество 
вещей, чтобы я сегодня сидел рядом с вами и мог играть в хоккей на этом 
турнире. 
 - Ты помнишь сам эпизод с твоей травмой? Объехал защитника справа на 
скорости, что там было дальше?  
 - Мне кажется, произошел несчастный случай. Просто тогда все сложилось не в 
мою пользу. Какого-то умышленного, целенаправленного толчка от Мальцева в 
том моменте не было. Артем не думал, что так получится. Но толчок у него, пусть 
и не специально, но получился. И именно в тот момент, когда я делал 
перестроение коньками. Поэтому я и полетел в борт таким образом. Если бы 
толчок произошел в момент, когда коньки стояли ровно, я бы успел 
сгруппироваться. 
- Сразу понял: произошло что-то страшное?  
 - Догадался. Я сразу не чувствовал одну руку и одну ногу, дышать было тяжело. 
В общем, много всего и сразу. Сознания я не терял, но у меня в тот момент было 
желание закрыть глаза, уснуть, чтобы все закончилось. Но врачи меня держали 
в сознании, кололи обезболивающее, чтобы не отключался. Было плохо, пока 
везли в больницу, но когда довезли, возможно, из-за состояния шока вроде бы 
начал чувствовать конечности и даже шею. Я понимал, что лежу как-то 
неправильно, шея наклонена в сторону, но, может, там просто сильное 
растяжение или разрыв связок. Вскоре объяснили, что все намного хуже. 
 - Ты действительно был на грани жизни и смерти, как говорил Роман Ротенберг?  
 - Я это понял уже после операции. Первые дни вообще были самые трудные, но 
врачи мне детально объяснили ситуацию уже после. Вот тогда я понял, что на 
самом деле мне очень сильно повезло, и я не только остался жив, но и могу 
играть в хоккей. 
 - Спрашивал врачей до операции? Они давали какие-то прогнозы?  
 - Они очень аккуратно мне давали информацию. Говорили, все всегда 
индивидуально. И предупреждали: есть риск, что, когда я проснусь, не буду 
чувствовать руку, ногу или еще что-то. Все зависело не только от операции, но и 
от того, как организм будет реагировать, как все встанет и как закрепится. Когда 
мне сказали, что могу проснуться и что-то не почувствовать, вот тогда мне и 
стало по-настоящему страшно. 



 

 

 - Когда проснулся после операции - сразу все почувствовал?  
 - Там не так все просто было... В первый раз проснулось только мое сознание, 
но не тело. Я не чувствовал вообще ничего, будто парализовало. Наступил дикий 
страх, меня начало трясти, пульс поднялся. И еще эта трубка, через которую я 
дышал, начала издавать такие странные звуки, как у Дарта Вейдера. В общем, 
весь персонал переполошился, а я снова уснул. И когда проснулся уже во второй 
раз, начал и одну ногу поднимать, и вторую - заставлял себя прочувствовать все 
конечности, чтобы успокоиться. В свое третье пробуждение уже был настоящим 
живчиком: понимал, что все нормально. Ко мне там было особое внимание, даже 
главврач приходил смотреть, как прошла операция. 
 - И они уже тогда сказали, что ты сможешь играть?  
 - Это уже после рентгена стало ясно, когда меня перевели в обычную палату 
после операционной, через пару дней. Сказали, все будет срастаться. Да, 
нескоро, но в хоккей можно будет играть. Естественно, они не говорили это 
прямым текстом: никто не хотел брать на себя какие-то риски и давать четкие 
обещания. Сказали так: если все хорошо срастется, то через какое-то время 
смогу снова заниматься. 
 - Долго там еще лежал?  
 - После операции был в больнице дней восемь. Потом поехал в другую клинику 
уже на реабилитацию, там полежал еще две недели. Дальше было долгое 
восстановление в медицинском центре СКА. 
- Ты ходил? Или как передвигался?  
 - Первое время я просто лежал, потом начал очень медленно вставать и 
пытаться передвигаться. Это сложно все было: по сути, учился заново ходить, но 
при этом шеей нельзя было двигать вообще никак. На первый месяц после 
операции на меня повесили здоровый жесткий ошейник, на 100% 
фиксировавший шею. Еще два месяца ходил в мягком ошейнике. В нем тоже 
шеей особо не подвигаешь, но хотя бы начал ее разрабатывать, проводить 
терапию. 
 - С Мальцевым потом созвонился?  
 - Он звонил, даже хотел приехать ко мне, но я подумал - достаточно просто 
поговорить по телефону. Он передо мной извинился и сказал, что не хотел этого 
делать. Но я на него обиды и не держу, понимаю: да, толчок был, но если бы он 
хотел сделать специально, то итог был бы намного страшнее. А так он просто 
положил руки и "довез" меня до бортика. Дело случая. 
 - Родители тяжело переживали?  
 - У меня папа на трибуне сидел в тот момент. Естественно, он спустился, поехал 
потом вместе со мной на скорой. Папа - молодец, он здорово держался, 
поддерживал, стоял рядом. Но я видел, как он пытается слезы сдерживать. Но 
говорил твердым голосом, что все будет хорошо, все получится. А мама 
смотрела игру по трансляции, она, разумеется, тоже очень переживала, была 
все время на связи с отцом. Родители в тот момент бросили всю работу, 
старались максимум времени проводить со мной, из больницы их чуть ли не 
силой выгоняли (улыбается). 
 - Команда тоже приезжала?  
 - Да, приезжали и пацаны, с кем я дружу, и ребята из КХЛ. Я удивлялся: вроде 
провел в команде не так много времени, только эти летние сборы, казалось бы, 
кто я такой, еще не пробился в основной состав. Но после травмы, когда первый 
матч смотрел с трибун или когда только в первый раз написал в группу, все сразу 
откликнулись, желали здоровья. И меня еще один факт по-настоящему поразил: 
весь сезон СКА вешал в раздевалке свитер с моей фамилией, будто я на игре с 
командой. Это просто поражает. 



 

 

 - Может быть, чье-то сообщение со словами поддержки было особенно важным 
для тебя?  
 - Да там невероятное количество сообщений было... Мне Евгений Малкин 
написал голосовое сообщение, хотя мы с ним не были знакомы. Пожелал 
здоровья, сказал, что проходил через тяжелейшие травмы, дал кое-какие советы 
по реабилитации. Кирилл Капризов тоже одним из первых написал, мы с ним еще 
по Кузне знакомы. И Родя Амиров написал, поддержал. В общем, очень многие 
откликнулись, и те, кого знаю, и незнакомые люди, всех физически просто не 
перечислить. 
 - Когда начал форму восстанавливать?  
 - К сожалению, мне долго нельзя было толком ничего делать, ни с какими весами 
работать, а плечо было в неподвижном состоянии, я его плохо чувствовал. 
Поэтому первым делом принялся за него, мне помогали его активизировать. 
Только месяца через два после операции у меня все вернулось в норму. Когда 
надели мягкий ошейник, стал делать какие-то элементарные упражнения со 
своим весом, пытался баланс делать и другие мелочи. 
 - Помнишь первый выход на лед?  
 - Конечно, там такие эмоции были... Это было в конце января - начале февраля, 
в самый первый раз совсем чуть-чуть покатался. Когда выехал, вообще забыл 
про шею и про все остальное: катался, баловался, носился по льду как ребенок. 
Меня пытались успокоить как-то, чтобы ничего не повредил. Поэтому в феврале 
я еще аккуратно катался, нельзя было допустить даже минимальный рецидив. В 
Хоккейном городе СКА мне выделили специального тренера-реабилитолога, 
давали лед. Потом, правда, начались проблемы с коленом... 
 - Серьезные?  
 - Не такие серьезные, как с шеей, но они были. Я же в борт ударился и коленом 
тоже, но заболело оно только тогда, когда я вышел на лед после всего этого. 
Сначала я катался через боль: думал, это связано с тем, что давно не выходил 
на лед. Но потом оказалось, существует повреждение после того удара. Поэтому 
полноценно я тренироваться опять не мог. В итоге 100-процентную нагрузку я 
начал получать буквально месяц назад в лагере развития СКА. Тяжеловато, 
конечно... но когда нам было легко? 
 - Многие хоккеисты рассказывают, что сложно перебороть психологический 
страх после тяжелых травм. Сейчас, подъезжая к бортику, на уровне 
подсознания ничего не срабатывает?  
 - Нет, страха никакого нет. После первых выходов на лед страх полностью 
пропал. Я сам сказал себе: бояться нельзя, иначе я играть больше не смогу. Вот 
с "Сочи" сыграл в тело, все нормально, все на месте. На данный момент есть 
другое - непонимание общей ситуации, всего происходящего на льду. За год 
полностью растерял игровой тонус, поэтому необычно пока все. Ну и с физикой 
есть проблема, мне непросто дается вхождение в ритм. Здорово, что все ко мне 
сейчас с пониманием относятся, поддерживают, дают возможность 
восстановиться. 
 - За все это время плакал когда-нибудь?  
 - Конечно, но только не от обиды. Либо от боли на первых этапах, либо уже от 
радости. Вот когда первый раз на лед вышел, например. Или когда первые шаги 
в палате сделал, хотя до этого просто встать не мог. 
 - Возможно, это странный вопрос, но ты понимаешь, что тебе жутко повезло? 
Ведь действительно находился в каких-то сантиметрах от смерти...  
 - Слушай, там не сантиметры были, а миллиметры. Это же спинной мозг, там 
все очень близко, миллиметр вправо или влево - и были бы другие последствия. 
Шейные позвонки отвечают за все тело. Что тут сказать... когда задумываюсь на 



 

 

эту тему, до сих пор в шоке. Никогда не мог подумать, что такая история может 
произойти со мной. У меня раньше были какие-то травмы, но они всегда быстро 
проходили. Чуть-чуть что-то поболит, раз-раз, и все проходит. А тут вот так... С 
одной стороны, надолго выбыл, с другой - сижу вот здесь перед тобой, снова 
играю в хоккей. Это просто чудо какое-то, не иначе. 
Знаешь, я человек глубоко верующий, поэтому благодарю Бога, что все 
обошлось. Но нельзя не сказать и о врачах, которые меня оперировали, которые 
работали со мной после операции и во время реабилитации в медицинском 
центре СКА. И о родителях, о друзьях, о близких надо сказать. И лично о Романе 
Борисовиче, который сделал очень много для меня. В общем, есть большое 
количество людей, которые прошли со мной через все это. Не думал, что у меня 
в жизни такое произойдет, но в такие моменты на самом деле и испытывается 
настоящая дружба, родственные связи. Никто от меня не отвернулся. Хотел бы 
не только лично, но и через прессу тоже всем этим людям сказать большое 
спасибо. 
 https://t.me/hcska/6507  
 - В мае подписал новый контракт со СКА. Насколько для тебя было важно, что 
клуб его предложил после всего пережитого?  
 - Я ждал конца того сезона, понимал, в клубе будут смотреть на то, как проходит 
реабилитация и как себя чувствую. Старался как можно быстрее 
восстанавливаться, быстрее выйти на лед. Я и для себя хотел понять, смогу ли 
играть на том же уровне, и руководству клуба это дать понять. Поэтому - да, 
очень важный контракт, просто потому, что мне нужно играть в хоккей, а СКА 
дает возможность играть в лучшем клубе страны. Это самое ценное для меня. 
Меня вообще не интересовали какие-то деньги, срок контракта, условия, что-то 
еще такое. Главное - восстанавливаться, играть и снова почувствовать кайф от 
того, что ты играешь в хоккей. 
 - Все восстановление у тебя было за счет клуба? Или что-то сам платил?  
 - Вообще все было за счет клуба. Я даже не представляю, сколько это могло 
стоить, но сумма, уверен, колоссальная. Там и препараты, и физиотерапия... Это 
все очень дорого. 
 - Начал турнир с "Сочи" в первом звене. Видно, тебе доверяют.  
 - Да это вообще космос, по сравнению с моими ожиданиями до турнира. Когда 
ехал, думал, лишь бы в состав попасть, получить хоть немного игрового времени. 
А тут - первое звено. Думал, что это не со мной вообще происходит. После 
травмы, после реабилитации я снова играю в СКА, я в первом звене. Думаю, 
даже со стороны было видно, насколько я волновался. Это непередаваемые 
эмоции. Жить хочется ради таких моментов, когда испытываешь такие реальные, 
настоящие чувства. 
 - Есть ощущение, что уже в этом сезоне получится пробиться сквозь эту 
жесточайшую конкуренцию СКА и заиграть в КХЛ?  
 - Конкуренция - двигатель прогресса, это правильно говорят. Каждый сейчас 
хочет показать свою лучшую игру. Считаю, должен заиграть, и пытаюсь каждый 
день выжать из себя максимум. А когда тебя ставят в первое звено рядом с 
мастеровитыми ребятами, показать себя чуть-чуть легче. Не хочу загадывать и 
говорить, что у меня на 100% получится все. Но мне судьба дала второй шанс, и 
его нельзя упускать. Делаю работу и в тренировках, и в играх. Тут еще важен 
правильный настрой. Я уверен: все будет хорошо. Цель у меня есть, мечта есть, 
я обязательно добьюсь своего. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927215_Soznanija_ne_teral_Bylo_zhela
nije_usnut_chtoby_vse_zakonchilos_Intervju_khokkeista_SKA_okazavshegosa_v_s
hage_ot_smerti 
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К заголовкам сообщений 

"Мое поведение сыграло злую шутку". Трехкратный чемпион КХЛ не 
собирается завершать карьеру (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
7 августа 2023) 
Интервью нападающего Ярослава Косова.  
Ярослав Косов - уникальный хоккеист. К 30 годам магнитогорский воспитанник 
выиграл три Кубка Гагарина в составе "Металлурга" и "Ак Барса". Однако сейчас 
нападающий остался без работы. Ярослав полностью пропустил прошлый сезон. 
О причинах вынужденной паузы, кубковой погоне за Данисом Зариповым, работе 
с Майком Кинэном, Полом Морисом, Бобом Хартли и Зинэтулой 
Билялетдиновым форвард рассказал в интервью "СЭ". 
Продолжение карьеры, погоня за Зариповым  
 - Что вы делали без хоккея за последний год?  
 - Тренировался, готовился. После сезона с "Авангардом" получил микротравму. 
Ближе к чемпионату случился рецидив. Сделали паузу с подписанием контракта, 
хотя предложения поступали. Позже была мысль поехать в Европу, но не 
получилось оформить визу. Решил долечить микротравмы. Сейчас я полностью 
готов. Тренировался то в Челябинске, то в Екатеринбурге, то в Москве. Находил 
лед, тренеров по физической подготовке. В Магнитке тренировался с ребятами 
из MMA. 
 - Даже так?  
 - Да. Мы больше отрабатывали не бойцовские качества, а работали над 
"физикой". 
 - Какие предложения вам поступали из Европы?  
 - Предложений было много: звали в Словакию и в другие лиги. Возникли 
трудности с оформлением визы, поэтому в Европу не поехал и продолжил 
тренироваться. 
 - Вы выиграли три Кубка Гагарина. Какой мотив продолжать карьеру?  
 - Я даже не думал о завершении карьеры. Хочется идти дальше, завоевывать 
кубки, развивать себя и догнать Даниса Зарипова. Думаю, он специально 
закончил карьеру и дал мне шанс догнать себя по кубкам. 
 - Сейчас клубы проявляют интерес к вам?  
 - Агенты работают. Надеюсь, скоро найду команду. Желание колоссальное. Жду 
предложений. Главное - подписать контракт, а дальше все будет в моих руках. 
Буду доказывать, что готов играть. 
 - Приоритет отдаете России?  
 - Пока да. Только КХЛ. 
 - Вариант подняться в КХЛ через ВХЛ вас не привлекает?  
 - Хотелось бы, конечно, сразу попасть в КХЛ. Рассчитываю на это. Дальше буду 
доказывать, что достоин играть. Готов хоть сейчас ехать в аэропорт без вещей. 
 - Тяжело заставлять себя тренироваться, когда нет контракта?  
 - Нет. Заставлять себя мне не нужно. За это время я давал себе минимум 
выходных. Работал по два-три раза в день. Может быть, морально тяжело, что 
ты без работы. Но я готовился сам, никто меня не заставлял и не подгонял. 
Нужно вернуться готовым, как Халк, чтобы доказать. что карьеру я заканчивать 
не хочу. 
 - Понимаете, почему на вас снизился спрос в КХЛ? Вы начали менять клубы, 
теперь остались без работы.  
 - Тяжелый вопрос. В какой-то момент я начал понимать это. 
 - Это больше неспортивные причины?  
 - Может быть. Мое поведение сыграло злую шутку. За последнее время многое 
переосмыслил. Понял, что дисциплина - самая важная часть в спорте. 



 

 

 - Есть огорчение, что понимание пришло поздно?  
 - Конечно. Пришло бы оно раньше - мне было бы проще и лучше. 
 - Про вас что только ни писали в последнее время. Это неприятно?  
 - Я особо не читаю новости. Начинаешь задумываться, когда люди уже говорят 
со стороны. Делаешь какие-то выводы, меняешься. 
 - Как вас изменило рождение ребенка?  
 - Когда родилась дочь, мировоззрение колоссально поменялось. Это дает 
мотивацию не только в спорте, но в и жизни. Очень рад рождению дочери и 
безумно люблю ее. Стараюсь как можно больше времени проводить с ней. 
 - Плюс от пропуска сезона - то, что провели время с семьей?  
 - Да. Конечно, плохо, что я пропустил год. Но есть и плюсы. Большую часть 
времени я проводил с дочерью. Брал ее на тренировки. Ходила за мной, 
повторяла движения. Думаю, ей понравилось. 
- Три Кубка Гагарина - большой успех в карьере каждого игрока. Какая победа 
запомнилась больше остальных?  
 - Каждый кубок - тяжелый, не могу выделить какой-то один. Все три доставались 
потом и кровью. Каждому кубку радовался как первому. 
 - Бросилась в глаза ваша публикация после победы в 2016 году, когда вы 
выложили фотографию с китайским доктором "Металлурга". Почему именно с 
ним?  
 - Это Вин Сан Мун - китайский доктор, работающий в "Металлурге". Мой очень 
хороший друг. Всегда на связи с ним. Когда я только попал в "Металлург", мы 
хорошо сдружились. И летом, и зимой раз в неделю списываемся, 
созваниваемся. 
 - Он так хорошо знает русский язык?  
 - Да. Он разговаривает и понимает так же, как и мы. Иногда через переводчик 
переписываюсь с ним на китайском языке. Конечно, это для прикола. Он мой 
очень хороший друг, иногда могу даже спросить жизненные советы. 
 - В "Металлурге" он практиковал иглоукалывание. Это действительно помогало?  
 - Да. Он очень хороший доктор. Никаких претензий не возникало. Каждый 
человек, который работал с ним, скажет, что он - большой профессионал. 
Микротравмы и болячки он залечивал очень быстро. 
 - На чайные церемонии приглашал вас?  
 - Чаями часто поил. Из Китая привозил всякие подарки. 
 - Финал против "Льва" - лучший в истории КХЛ?  
 - Наверное, да. Это мой первый финал. За плей-офф очень сильно потерял в 
весе. От нервов, от игр. Когда после седьмого матча прозвучала сирена, я не 
понимал, что происходит. Соглашусь, да, что это лучший финал за 15 лет. 
 - В седьмом матче вы забросили важную шайбу. Вложили в бросок всю злость.  
 - Возможно. Это был мой первый финал, а тем более седьмая игра. 
Присутствовали страх, мандраж. Когда забил гол, все прошло и моментально 
успокоился. 
 - Со стороны серия со "Львом" воспринималась как хоккейный карнавал. А как 
на льду?  
 - Команды больше играли на эмоциях. Все достают из себя последние силы, 
которые остались. За счет этого получался такой быстрый атакующий хоккей. 
 - Чувствовали, что играете против сборной Европы?  
 - Да. "Лев" тогда был очень сильной командой - быстрой и мобильной. У них не 
было ни одного слабого звена. Выиграть было безумно тяжело. 
 - Как часто в "Металлурге" Майк Кинэн проявлял свою железную натуру?  



 

 

 - Кинэн - лучший мотиватор за мою карьеру. Он так заряжал народ на игру, что 
каждый выходил и бился до последнего. Неважно, травмы или что-то еще. Майк 
мотивировал команду так, что мы сгрызали лед. 
 - Как ему это удавалось на английском языке?  
 - По нему без слов было понятно, что он хочет от нас. 
 - Если запикать матерные слова, много бы осталось чистой речи?  
 - Думаю, нет. Но Майк - легенда! Я многое почерпнул от совместной работы. Мне 
повезло поработать с таким тренером. 
 - Кинэн - первый иностранец, который выиграл Кубок Гагарина. Что помогло ему 
быстро адаптироваться в России?  
 - Он уникальный человек. Майк - психолог: он больше давал не тактики, а 
мотивации каждому игроку. Задача только одна - выиграть. Ему очень хорошо 
удавалось это доносить. Хватало 5-10 минут, чтобы настроить команду. 
Неважно, какой счет - часто после первого или второго периода, когда мы 
проигрывали, в раздевалке Кинэн говорил пламенную речь. После которой 
случался камбэк, и мы выигрывали. 
 - Евгений Бирюков рассказывал, что Майк однажды прервал раскатку после 
пары минут, когда команда неправильно выполняла упражнения.  
 - Такое было. Майк подстраивался под нас так же, как и мы под него. Когда он 
видел, что происходит что-то не то, он останавливал нас и делал все по-другому. 
Если он видит, что команда устала, - он дает отдохнуть. Если команда 
расслабилась, то, наоборот, начинал нас гонять. 
- Вам повезло с первыми тренерами взрослой карьеры. Сначала Пол Морис, 
потом Майк Кинэн.  
 - Конечно. Первое время пребывал в шоке. К нам приехали тренеры из НХЛ. И 
Морис, и Кинэн - уважаемые люди, иностранцы. Старался делать все, чтобы 
попасть в состав. У нас была огромная конкуренция. Много талантливых игроков-
ровесников из МХЛ. И нам говорили, что играть будут те, кто лучше. 
 - Морис в сравнении с Кинэном совсем другой?  
 - Верно. Спокойный тренер, но требовательный. У него все нужно выполнять 
четко. Если ты не можешь это сделать, то не будешь играть. С Морисом было 
так. Можно сразу сесть в запас. Что Морис, что Кинэн не смотрели на имена и 
регалии. Если игрок не справляется, им без разницы, кто он. Зато такой подход 
нравился молодым. Не было чувства: ой, все равно поставят других, а не нас. 
Каждый имел шанс попасть в состав. Мы играли и в плей-офф, и в финале. 
 - Кинэн и Морис вызывали вас на личные беседы?  
 - Постоянно. Каждый индивидуально общался с игроками. Беседовали об 
ошибках на льду, в чем нужно добавлять. Особенно когда попадали в серии 
поражений. Каждому игроку спокойно объясняли недостатки, ошибки. Никакой 
паники - все грамотно, четко и спокойно. 
 - Когда Боб Хартли работал в "Авангарде", его методы называли школой. Он, как 
учитель, объяснял все мелочи. У Кинэна было нечто подобное?  
 - Нет. Хартли проводил длинные собрания. Я сначала не понимал, почему все 
называют это школой. А когда погрузился, понял, что Хартли разжевывает все 
мелочи, как в школе. Как ставить клюшку, как ее развернуть, под каким углом. От 
него я тоже много что почерпнул. Иногда было невыносимо сидеть на собраниях 
Хартли, но они очень полезны. Изначально я не понимал этого. Осознание 
пришло только со временем - маленькие детали, которые Хартли разжевывал, 
работали на льду. 
 - Вы назвали Кинэна лучшим мотиватором вашей карьеры. А как же Валерий 
Брагин?  



 

 

 - Они чем-то похожи. Валерий Николаевич не особо занимался тактикой, но 
хорошо мотивировал игроков. Хотелось биться за команду, за тренера. 
 - В чем сила Брагина? О нем только положительные отзывы от игроков.  
 - Валерий Николаевич - очень хороший человек. Понимающий тренер, который 
подстраивается под команду. Может наорать, может спокойно поговорить. 
Честный мужик, которому можно довериться. Ни один игрок не скажет о нем 
плохо. 
 - Брагин часто рассказывал о личных беседах с игроками. У вас есть памятный 
диалог с ним?  
 - Мы разговаривали с ним, но особо ничего не запомнилось. Он всегда четко 
объяснял мою задачу, что я должен делать, и мотивировал. Разговаривал со 
мной как с другом. Мне было максимально комфортно с ним работать. 
- На свой первый МЧМ вы могли не попасть из-за страшной аварии. Переживали, 
что пропустите турнир?  
 - Конечно. Из-за аварии я пропустил суперсерию. Переживал за 
восстановление. После аварии получил сотрясение и не до конца понимал свое 
состояние. Все это случилось поздним вечером. И по моей неосторожности, и из-
за водителя врезавшегося в меня автомобиля. Сильно переживал, молился - 
рад, что восстановился до МЧМ. 
 - От смерти вас спасли подушки безопасности.  
 - Верно. Сработали все восемь подушек. Я ехал домой в 10 вечера. На 
следующий день должен был играть за "Металлург". И так получилось. Конечно, 
было очень страшно. После того случая стал нажимать на педаль газа 
максимально осторожно. Около года объезжал место аварии. 
 - Что чувствует игрок, когда родной клуб собирается обменять его? Речь про 
сезон-2017/18.  
 - Никаких обид на "Металлург" нет. Я все прекрасно понимал. Клубу нужно было 
меня обменять. Не чувствовал никакой злобы. "Металлург" дал мне все. Меня 
научили играть, ввели в основную команду. Не держал обиды, только 
благодарил. 
 - Но шок испытали?  
 - Естественно. Первый раз попал в такую ситуацию. Шок - не от злобы, а от 
неожиданности. Я попал в новую команду. В "Ак Барсе" быстро адаптировался. 
Многих ребят я знал, особенно Даниса Зарипова. 
 - Первое знакомство с Зинэтулой Билялетдиновым помните?  
 - Я прилетел из Уфы, полетел во Владивосток, где был "Ак Барс". По прилете 
сразу сели с ним в холле и начали разговаривать. Он успокоил, сказал, что по 
тактике мне все объяснят. Билялетдинов дал мне понять, что я нужен клубу и на 
меня надеются. Нужно только работать - и все. Это очень приятно. От Зинэтулы 
Хайдяровича я много что почерпнул. 
 - Например?  
 - Основное - самодисциплина на льду и настрой. 
 - У Билялетдинова даже улыбаться нельзя?  
 - Нет, это все шутки. Можно улыбаться. 
 - Он шутил при вас?  
 - Конечно. 
 - А как? Завтра ты не попадешь в состав?  
 - Ха-ха. Нет, такого не было. Но шутки были. В рабочей обстановке сильно 
смеяться, конечно, никто не будет, но позитив поддерживали. То, что при 
Билялетдинове нельзя смеяться, - бред. И он шутил, и мы. 
 - Удивились, что Билялетдинов снова возглавил "Ак Барс" и дошел до финала?  



 

 

 - На самом деле нет. Я и думал, что он снова возглавит "Ак Барс". Это очень 
хороший и опытный тренер, который знает, как довести команду до финала. 
Билялетдинов - один из сильнейших тренеров российского хоккея. Он знает, как 
выигрывать, и чем-то похож на Боба Хартли: также доносит и разжевывает 
каждую мелочь до игроков. 
 - Голы "Магнитке" за "Ак Барс" воспринимались особенно?  
 - На самом деле нет, хотя мне много кто говорил об этом. Мне было без разницы, 
кому забивать. Единственная цель - дойти до Кубка. Каждый соперник 
принципиален, потому что мы играем за кубок. 
- Не считаете, что пересидели в "Металлурге"?  
 - Я думал об этом. С возрастом хочется все больше играть и развиваться, а не 
сидеть в третьем звене. Хочется играть в большинстве, становиться лидером. С 
каждым годом приходят молодые игроки, и ты понимаешь, что должен двигаться 
вперед. 
 - Почему это не получилось? Понятно, подвинуть тройку Коваржа нереально, но 
попасть во второе звено - возможно.  
 - В том "Металлурге" все звенья были сильные. Возможно, за других играли 
регалии. Я делал все, чтобы забрать их место, но не выходило. 
 - Помню вашу тройку с Кайгородовым и Потехиным: сплав опыта и молодости.  
 - С Алексеем очень приятно играть. Он отлично видит "поляну" и раздает 
передачи. С ним легко играть: всегда подскажет, объяснит, поддержит. Честно, 
я бы и сейчас с ним играл. 
 - Помните момент, когда вас поставили в тройку с Коваржем и Мозякиным?  
 - Да. Изначально было тяжело с ними играть. Это очень нестандартные 
нападающие. Они делают все быстро и четко. Понимал, что придется 
моментально все схватывать, чтобы не слететь с этого места. То, что меня 
поставили к ним, не означает, что я - суперигрок. Это место нужно держать. 
 - Первое время голова шла кругом?  
 - Конечно. Неважно, игра или тренировка - эти парни показывали мастер-класс. 
Хорошо, что жизнь свела меня с такими игроками. У них есть все: талант, 
работоспособность. Мозякин и Коварж - хорошие примеры для меня. 
 - От Мозякина вам часто прилетало за неправильные действия?  
 - Нет. Сергей все спокойно объяснял. Конечно, это нестандартные игроки. 
Любой нападающий, попав в их тройку, не сразу поймет их действия. С 
Зариповым они понимали друг друга с закрытыми глазами. 
 - Чего больше не хватило, чтобы сыграться с ними: навыков или времени?  
 - Мне кажется, времени. Не обменяй меня в "Ак Барс", у нас могло бы что-то 
получиться. Это мое мнение. Под конец мы играли неплохо. Мне требовалось 
время, чтобы немного сыграться и понять все. 
 - В чем уникальность Мозякина?  
 - Во всем. Бросок, катание, голова. Хоккеист, у которого нет недостатков. Это 
человек, который знает и умеет неотразимо бросать. С такой точностью броска 
Мозякин был единственным в лиге. 
 - Тройка Мозякин - Коварж - Зарипов - лучшая в истории КХЛ?  
 - Для меня - да. Не знаю, будет ли еще такая тройка в КХЛ. 
 - Какую тройку поставили бы на второе место?  
 - Панарин - Шипачев - Дадонов из СКА. Но тройку Коваржа пока никто не 
переплюнул. 
 - В раздевалке "Магнитки" вожаком все-таки был Зарипов?  
 - И он, и Мозякин. 
 - Мозякин более закрытый.  



 

 

 - Не сказать, что Сергей закрытый. Во-первых, он - капитан. Каждый слушал его. 
Никто никогда не пререкался. Во-вторых, игрок высокого класса, которому 
сложно противоречить. Все прислушивались к его советам. 
 - В России очень быстро прижился Ян Коварж.  
 - Я вообще думал, что Ян - русский и просто скрывал это. Коварж больше дружил 
с русскими, чем с иностранцами. Он быстро выучил язык, начал понимать шутки, 
манеры. Очень хороший, веселый человек. До сих пор общаемся с ним. 
 - В КХЛ Ян не думал приехать?  
 - Пока нет. Его все устраивает в Швейцарии. Я только рад за него. 
 - Недавно закончил карьеру Василий Кошечкин. В чем его феномен?  
 - Василий - тоже легенда, как и Мозякин с Зариповым. Он стоял как скала, 
которую нельзя пробить. Несмотря на возраст, Вася всегда показывал свой 
уровень. Очень сильный вратарь.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yaroslav-kosov-intervyu-byvshego-
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Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Глупо отказываться от идеи трижды подряд выиграть Кубок Гагарина": 
интервью хоккеиста Федотова (Газета.Ru, Москва, 7 августа 2023) 
Хоккеист Федотов заявил, что армия научила его спокойствию и осознанию  
Серебряный призер Олимпийских игр в Пекине и обладатель Кубка Гагарина в 
составе ЦСКА Иван Федотов в беседе с "Газетой.Ru" рассказал, как его закалила 
армия, готов ли он снова стать лидером ЦСКА после годичного отсутствия и как 
справляется с огромным психологическим давлением последних месяцев. 
Напомним, этим летом вратарь подписал новый контракт с ЦСКА, однако клуб 
НХЛ "Филадельфия Флайерз" считает, что игрок должен выполнить свои 
обязательства по контракту, которые он не смог исполнить в 2022 году из-за 
призыва в армию.  
"Мой путь в хоккее был достаточно тернист. Как и сейчас" 
 - Вы родились в Финляндии. Раздумывали ли ваши родители над тем, чтобы 
связать свою жизнь с этой страной? Вы могли стать финским вратарем?  
 - Да, у меня есть финские корни, и так сложилось, что я родился там. Но первые 
шаги я делал в России. Поэтому мыслей о каком-то другом пути и о том, чтобы 
жить в Финляндии, не было. Мои родители всю жизнь провели в России, 
большинство родных и близких находятся здесь. Я рос в Петербурге, провел там 
большой отрезок жизни, совершенствовался и рос как вратарь. Сейчас, по 
прошествии большого количества лет, могу сказать, что тогда все было сделано 
правильно. А как еще могло бы сложиться? Только судьба, наверное, знает. 
Плюс финский образ жизни - достаточно тихий, спокойный, умиротворенный. 
Финская культура - размеренная. Поэтому, наверное, там очень комфортно 
проживать по истечении средних лет жизни, - когда ты уже взрослый человек, 
живешь с семьей и можешь наслаждаться там природой, умиротворением, 
спокойствием и параллельно заниматься своими делами. 
 - Почему вы выбрали пойти в хоккей? Были ли другие спортивные увлечения?  
 - Да, я много разного попробовал, когда начинал путь в спорте. 
Продолжительное время занимался плаванием - и мне очень нравилось. 
Полгода посвятил карате. В хоккей я пришел относительно поздно - в районе 
восьми лет. Сделал такой выбор, потому что два главных вида спорта в России 
- это футбол и хоккей. После чемпионата мира - 2000 детишки у нас стали 
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проявлять больше внимания к хоккею (этот ЧМ прошел в Санкт-Петербурге - 
"Газета.Ru"). Я был одним из тех, кому предложили попробовать себя в хоккее, 
и думаю, что тогда я сделал правильный выбор. Я сильно увлекся и проникся 
духом этого холода, напора, динамики и борьбы. 
 - До перехода в ЦСКА вы играли во многих нестоличных клубах - "Нефтехимике", 
"Реакторе", "Салавате Юлаеве", "Торосе", "Тракторе", "Челмете" и развивались 
очень поступательно. Расскажите, как эти команды помогали вам развиваться и 
с какими трудностями вы столкнулись на этом длинном пути?  
 - Да, мой путь был достаточно тернист. Как и сейчас. Мне не удавалось долгое 
время оставаться на одном месте. Были свои проблемы, нюансы и детали, 
потому что профессиональный спорт - очень жестокий и требовательный, 
скрупулезный, и на твою карьеру влияет очень много факторов как на площадке, 
так и за ее пределами. 
Каждому человеку, наверное, хочется оставить свой след в истории, провести 
долгое время в одном клубе, приносить ему пользу, - особенно в большом, 
титулованном клубе. Однако так складывалось в моей жизни, что до 
определенного момента мне это не удавалось.  
Но все к лучшему. От каждого места я старался брать самое хорошее и 
совершенствоваться в тех реалиях. 
Насколько пересекаются твои интересы с интересами клуба - это уже другой 
вопрос. Это большая удача, если так происходит, и ты можешь надолго связать 
свою жизнь с одной командой. 
В любом случае каждый клуб дал мне какую-то важную крупицу, и надеюсь, что 
я тоже дал им что-то от себя, а в совокупности все это вылилось в финальный 
результат меня как личности, как профессионального спортсмена. 
"Каждый спортсмен с детства считает себя патриотом и хочет играть за сборную 
России" 
 - Какие основные успехи вам запомнились из того периода карьеры?  
 - Если говорить о самых глобальных успехах, то это дебют за сборную страны. 
Для каждого мальчишки возможность представлять свою страну на 
международном уровне - это за гранью мечтаний, это большая честь и 
ответственность. 
Каждый с детства считает себя патриотом и хочет играть за сборную, потому что 
туда вызываются самые лучшие. Когда ты выступаешь на Олимпиаде, это 
дорогого стоит. Непередаваемые ощущения.  
Так что выделю свой дебют за сборную. В тот период я и на чемпионаты мира 
поездил, хотя не играл еще. Это все равно был крутой опыт, потому что там 
царит определенная аура, атмосфера ответственности и высоких задач. Также 
отмечу участие в Кубке Гагарина - все это в совокупности самые значимые 
достижения в тот период. 
 - Были ли моменты, когда вы думали, что хоккей - это не ваше и хотелось все 
бросить? Или вы всегда понимали, что вас ждет большое будущее?  
 - Думаю, у многих спортсменов на каком-то этапе карьеры происходит не то что 
бы выгорание, а просто встречаются такие обстоятельства, из-за которых ты 
думаешь: "Наверное, вот он - конец". Потому что ты не понимаешь, как двигаться 
дальше в таких условиях. 
У меня был такой период в 14 лет, когда я играл в Петербурге и не видел 
дальнейшего развития в хоккее, потому что получал не очень много игровой 
практики и было не так много способствующих условий. В такой ситуации ты 
понимаешь, что надо либо искать их в другом месте, либо бросать это дело и 
искать себя в другом. 



 

 

С такими реалиями мы сталкиваемся, потому что, повторюсь, 
профессиональный спорт - жесток, и детско-юношеский - не менее. Много 
детишек мечтают стать профессионалами, чемпионами. Идет жесткая селекция.  
Бывает, что где-то ты не успеваешь что-то сделать, не даешь определенный 
результат, - тогда к тебе быстро теряется доверие. И тогда уже не особо важно, 
лучше ты или хуже: ты можешь оказаться не у дел. 
Поэтому приходится искать возможности там, где в тебя поверят, где ты будешь 
нужен и сможешь давать пользу команде и самое главное - совершенствоваться. 
Потому что без саморазвития и продвижения ты не сможешь конкурировать на 
самом высоком уровне. 
"Готов был пробиваться в НХЛ с низших лиг, но все сложилось к лучшему" 
 - В 2015 году вас задрафтовала "Филадельфия". Какой была ваша реакция на 
то, что вас выбрала эта команда? Следили вы за ее матчами, представляли, что 
однажды сыграете в этом джерси?  
 - Это случилось, когда мне было 18 лет. Тогда я играл за молодежную команду 
"Нефтехимика" - "Реактор", но очень много проводил времени с первой командой 
- тренировался с ними, ездил на матчи, получал большой опыт. Играл некоторые 
домашние и выездные матчи. 
Тогда меня задрафтовали, и это было что-то невообразимое. Очень приятно 
чувствовать, что воплощается твоя детская мечта, а значит, ты что-то делаешь 
правильно, хорошо развиваешься, и в будущем у тебя есть возможность стать 
еще лучше.  
Выбор на драфте НХЛ - это определенная мотивация, чтобы дальше что-то 
доказывать и совершенствоваться. 
Когда взрослеешь, твое восприятие подобных событий меняется, и ты более 
рационально смотришь на определенные вещи. Но тогда это было очень круто, 
потому что каждый мальчишка хочет, чтобы его заметили и оценили по 
достоинству. 
 - После этого драфта вы семь лет еще играли в российских командах и 
продолжали свое развитие. Как вам удалось отнестись с таким терпением к 
своей карьере? Не было ли желания рвануть и попробовать свои силы за 
океаном раньше, как это сейчас делает 19-летний Иван Мирошниченко, который 
отправился в "Вашингтон Кэпиталз" к Александру Овечкину?  
 - Возвращаясь к реалиям: конечно, у меня были определенные трудности на 
пути. Пока еще нет известного имени и не хватает каких-то профессиональных 
навыков, молодые ребята нуждаются в доверии и в определенных авансах, 
которые они должны потом оправдать. 
Сейчас молодым ребятам предоставляют больше возможностей себя проявить 
- и слава богу, что это так. Тенденция меняется. 
Но когда я приходил, молодым было очень тяжело заявлять о себе и попадать в 
главные команды мастеров, потому что там большие контракты, требовался 
результат, и не в каждой команде готовы были пойти на риск и дать шанс 
молодым ребятам, которым предстоит еще адаптироваться и добавить в каких-
то аспектах. 
Были моменты, когда мне хотелось попробовать себя в НХЛ, но хоккей - это 
жестокий, серьезный спорт, и ты должен обладать определенными навыками, 
чтобы в нем преуспеть. 
Я понимал, что идет жесткая селекция: люди из НХЛ изучают игроков достаточно 
скрупулезно. И тогда я не получал предложения отправиться в "Филадельфию".  
Возможно, на этапе, когда было сложно заявить о себе, мне хотелось попасть в 
НХЛ, и я готов был пробиваться там через низшие лиги. Но все, что ни делается, 
- все к лучшему. 



 

 

Я очень рад, что все так сложилось, и в России в меня в конечном счете 
поверили. Мне дали возможность - в Челябинске я сделал серьезный шаг вперед 
после своего периода в системе "Салавата Юлаева". Я смог своим результатом, 
своим отношением к делу оправдать ожидания людей. Я смог стать тем, кто я 
есть, и двигаться дальше. 
"Понимал, что в ЦСКА смогу реализовать себя и сделать шаг вперед" 
 - В 2021 году вы перешли в ЦСКА и шикарно провели сезон. В 26 встречах 
регулярного чемпионата вы показали 91,9% отраженных бросков, а в плей-офф 
- 93,7% и завоевали Кубок Гагарина. Ожидали ли вы, что сразу покажете на 
топовом уровне такой результат?  
 - После моего перехода в ЦСКА у меня, конечно, были самые высокие ожидания, 
потому что это самый титулованный клуб страны и у него самые большие задачи. 
Каждый здесь понимает свою ответственность - и я в том числе. 
Этот переход я воспринял с воодушевлением, потому что всегда ставлю себе 
самые высокие цели. Понимал, что в ЦСКА я смогу себя реализовать, 
побороться за кубок, сделать еще один шаг вперед, стать лучше и дать тот 
результат, который от меня ожидают. 
Давление - это хорошая вещь. Если его направить в правильное русло, то оно 
возвышает спортсмена и дает импульс, который им движет. Здесь есть очень 
тонкая грань, и надо уметь с этим совладать.  
Ты знаешь, чего ты хочешь: помочь команде побеждать в каждом матче, 
завоевывать кубки. Этот опыт помог мне поехать на Олимпиаду, получить звание 
лучшего вратаря в сезоне, завоевать Кубок Гагарина, а значит, в совокупности я 
все делал правильно. 
В лучших условиях, с лучшими людьми рядом - персоналом, тренерами, 
игроками, - и при должном отношении рождается этот совокупный успех. 
 - Как вам работалось с Сергеем Федоровым в том сезоне? Вы отмечали, что он 
довольно строгий наставник.  
 - "Строгий" обладает широким значением. Я скажу - "дисциплинированный", 
"опытный" и "понимающий хоккей изнутри, вдоль и поперек". 
С ним было достаточно просто, потому что он постоянно поддерживал ребят, 
понимал, что хочет видеть от команды, в какой хоккей играть, что видеть за 
пределами площадки и на ней. Поэтому ребятам было достаточно комфортно, 
не было чрезмерного давления. 
Он старался поддерживать эмоционально, подсказывать, помогать, находить 
лучшие звенья и сочетания. Это современный специалист, который системно 
понимает хоккей, знает, что дает результат, чувствует, где уместны какие-то 
тактические вещи оборонительного или атакующего плана. 
Он один из первых, кто начал на регулярной основе использовать хитрость в 
овертаймах - снятие вратаря и использование численного преимущества.  
Это говорит о том, что у него есть определенное мышление, соответствующее 
задачам и амбициям клуба, который хочет все время выигрывать. 
"Без поражения на Олимпиаде, возможно, мы с ЦСКА не выиграли бы Кубок 
Гагарина" 
 - На Олимпиаде вы завоевали серебро в составе сборной России, уступив 
только в финале Финляндии. Спустя время какие остались эмоции от этого матча 
и от тех Игр?  
 - На тот момент это было досадно, печально и неприятно, потому что мы прошли 
такой тяжелый путь на скоротечном турнире, и не так часто выпадает 
возможность выиграть олимпийское золото хоккеистам (улыбается). 



 

 

Проиграть в финале - это серьезное поражение. Но это такой опыт... без этого 
чувства поражения, наверное, не было бы следующего шага, когда мы с 
командой смогли завоевать Кубок Гагарина.  
Олимпийский опыт бесценен. Конечно, хотелось бы завершить тот турнир на 
хорошей ноте и выиграть золото Олимпийских игр, но я ни о чем не жалею в 
данный момент. 
Серебро - это тоже дорогого стоит. Мы его заслужили, выиграли, провели 
хорошую работу, хотя всегда можно лучше. Какие-то моменты можно было 
скорректировать, сейчас проанализировав. Но в целом это положительный опыт, 
который может дать тебе определенный толчок. 
Поэтому я философски отношусь к таким моментам и использую любую 
возможность для того, чтобы стать лучше в ментальном плане, физическом и 
техническом. Тем более что игровой опыт, подкрепляющийся какими-то 
достижениями и медалями, - это бесценно. 
 - ЦСКА дважды подряд победил в Кубке Гагарина. На ваш взгляд, каковы шансы 
завоевать этот Кубок трижды подряд и стать самой титулованной командой 
России с четырьмя победами в плей-офф КХЛ?  
 - Я думаю, команде это более чем под силу, поскольку основная масса ребят 
осталась. Весь процесс отлажен. Ребята знают этот вкус победы, знают, что и 
как нужно делать, чтобы достичь результата. Эту цель каждый держит в голове. 
Думаю, людям глупо отказываться от мысли, что можно трижды подряд победить 
в Кубке Гагарина, потому что такого еще никто не делал.  
Думаю, каждый захочет это реализовать и приложить все усилия для этого. 
Поэтому я считаю, что это более чем возможно. Хотя, конечно, все будет 
зависеть от обстоятельств и деталей: важна совокупность всех мелочей. 
 - Готовы ли вы морально снова стать основным вратарем ЦСКА и привести 
команду к победе, как в сезоне-2021/22?  
 - Безусловно, я готов вернуться в то свое русло, в те свои кондиции, в то 
состояние. Но это будет зависеть от многих обстоятельств. Надеюсь на 
поддержку клуба, тренеров, персонала и ребят - всех, потому что это командный 
вид спорта, и здесь действует очень много факторов, помимо твоих личных 
профессиональных навыков. Есть рабочие и этические моменты. У нас отличный 
состав, есть сформированный костяк, который дополняют точечные усиления. Я 
думаю, если каждый приложит столько же усилий, сколько раньше, и даже 
чуточку больше - и я в том числе, - то результат должен быть положительный. 
 - Пока еще официально не объявили, что вы точно сыграете в сезоне-2023/24, 
хотя это почти неизбежно. Как справляетесь с таким подвисшим состоянием 
морально?  
 - Эта ситуация - как вы правильно выразились, "в подвисшем состоянии", - 
никому не комфортна. Но сейчас уже стало спокойнее, потому что моя задача - 
это выходить играть, становиться лучше, соответствовать тому, что ждут от меня 
и команды в целом.  
Так что я концентрируюсь только на рабочем процессе - на тренировках, на 
понимании тактики и так далее. Расплескиваться на какие-то внешние 
переживания сейчас не очень правильно. Это будет отвлекать. Поэтому 
концентрируюсь на себе, хочу вернуть свою каждодневную рутину - и все. 
"Поначалу скептически отнесся к чемпионату Вооруженных сил, но это оказалось 
интересно" 
 - Ваш последний на данный момент титул - серебряный призер чемпионата 
Вооруженных сил России в составе команды ВМФ. Насколько трудно было играть 
в этом чемпионате? Было ли реально побороться за победу?  



 

 

 - Да, последний мой игровой опыт - это чемпионат Вооруженных сил 
(улыбается). Это было достаточно интересно попробовать, хотя поначалу 
скептически относился к этой идее, потому что было тяжело перестраиваться, 
плюс моральная составляющая тоже довлела. Некоторое непонимание имело 
место быть. Но в целом я доволен. 
Было прикольно это ощутить, увидеть что-то новое, понять, насколько ребята в 
армейской структуре тоже азартны и обладают духом соперничества. Все они 
веселые, позитивные. 
Я больше получал удовольствие от того, что мог повариться в командной 
атмосфере, пообщаться в раздевалке, потравить какие-то шутки, почувствовать 
единение на матче... Было круто!  
Надеюсь, что это мне поможет, потому что я очень заскучал по этим ощущениям 
и эмоциям. 
В целом турнир был хороший, мы показали достойный результат. Все ребята 
были заряжены на победу, но, как мне потом сообщили, у нас были хорошие 
команды в соперниках, - в частности, "Звезда" из Чебаркуля. Это серьезный, 
слаженный коллектив, где люди очень много времени уделяют хоккею и 
построению внутрикомандной системы. Они выделялись на общем фоне. Мы 
постарались навязать борьбу, но все-таки опыт и сплоченность сыграла свою 
роль ("Звезда" одержала победу в финале и стала восьмикратным победителем 
чемпионата Вооруженных сил России - "Газета.Ru"). 
"Армия научила меня спокойствию и осознанию" 
 - Говорят, что многих меняет армия, делает более самостоятельными и 
ответственными. Вы, как топовый спортсмен, и так были трудолюбивым и 
самостоятельным. Можно ли сказать, что какие-то ваши внутренние качества 
стали еще более развитыми после года службы?  
 - Вы правильно говорите, что в какой-то степени армии делает тебя более 
дисциплинированным и ответственным, но если ты уже сформировавшийся 
человек с определенными убеждениями, жизненным вектором и пониманием, то 
это не так сильно заметно. Это справедливо больше для молодых ребят, 
которые приходят после институтов, колледжей и школ и еще находятся в 
процессе становления и взросления. 
Мне армия помогла больше окрепнуть в эмоциональном плане: я научился 
пониманию, спокойствию и осознанию.  
Думаю, это и называется жизненный опыт, который учит тебя изнутри. Это очень-
очень важно. Даже не буду дополнять. Психология очень важна в жизни любого 
человека - неважно, спортсмен ты или нет. Потому что ты взаимодействуешь с 
другими людьми, у тебя есть определенные обязательства, и от эмоционального 
фона зависит качество твоей работы и других жизненных моментов. 
 - Этим летом вы поехали отдыхать в Дубай и на Мальдивы. Почему выбрали 
именно эти места и пляжный отдых?  
 - Просто потому что решили разбавить отдых и попробовать зацепить несколько 
стран. Обычно ведь летишь с целью просто полежать на пляже, покупаться, 
получить витамин Д. А здесь мы взяли короткий период, чтобы ознакомиться с 
другой страной, погулять там несколько дней, посмотреть на культуру и 
архитектуру. 
Все-таки интересно, как живут люди в других странах, потому что, когда ты весь 
год занимаешься своим делом и живешь в обыденных реалиях, то получить 
какой-то новый опыт и новые эмоции тяжело. А тут еще и в двух странах. Это 
очень положительно влияет на твое психологическое, душевное состояние. 
На Мальдивах мы полежали, позагорали, погуляли - провели более 
размеренный, спокойный отдых, который был очень необходим. 



 

 

Это было уединение от всего мира, перезагрузка, - и получилось очень круто. В 
частности, еще после армии хотелось отдохнуть полностью душой и телом. Это 
было отличное решение - зацепить несколько стран.  
 - Вы прыгали с парашютом. Слышала, что у футболистов в контрактах бывает 
запрет на прыжки с парашютом, поскольку при приземлении можно сломать ногу 
и получить другие травмы. Вас не пугает подобный риск?  
 - Я достаточно сильно люблю экстремальные виды спорта - конечно, с какими-
то адекватными ограничениями. Для меня это выброс негативных эмоций, 
адреналина, в моменте ты можешь понять всю сущность себя. Это борьба с 
самим собой, со своими страхами, с внутренними эмоциями. Чтобы пойти на 
подобное, такой должна быть философия человека. Я люблю активный вид 
отдыха и, когда такие возможности предоставляются, их не упускаю. Давно было 
желание прыгнуть с парашютом, так что это решение далось мне легко. 
"Если Мбаппе перейдет в "Реал", то проявит себя как хороший партнер и сделает 
команду лучше" 
 - Я увлекаюсь фигурным катанием и случайно заметила, что мы в соцсетях 
подписаны вместе на фигуристку Евгению Тарасову. Вы смотрите немного 
фигурное катание?  
 - Нет, не скажу, что я сильно увлекаюсь, просто слежу за событиями в общей 
массе, когда всплывают какие-то новости. Только на Олимпиаде удавалось 
смотреть за фигурным катанием, потому что все в сборной России были 
приобщены к одному делу. И это тоже был крутой опыт, - когда много атлетов из 
разных видов спорта трудятся на благо общего дела своей страны, и есть 
возможность более тщательно изучить каждый вид. Но в то же время ты не особо 
зацикливаешься, потому что сконцентрирован на своем результате и 
стараешься не сильно расплескивать эмоции. 
 - А в футболе вы болеете за ЦСКА, смотрите какие-то матчи?  
 - За футболом я тоже не слежу пристально. Смотрю в основном главные матчи 
европейских чемпионатов, Лиги чемпионов, чемпионата мира, Евро, а также 
слежу за громкими переходами. Бывает, что вылезают сводки интересных статей 
про командные бытовые условия, про их образ жизни, - мне очень интересно, как 
футбольные команды функционируют внутри. 
Во время службы в армии удалось прочитать книгу Пепа Гвардиолы про первые 
четыре года в "Ман Сити" - как он строил команду, что хотел там видеть, про их 
внутреннюю кухню.  
Такая тематика мне интересна. 
 - В своем Telegram-канале вы выкладывали пост о том, что поддерживаете 
мадридский "Реал". В связи с этим вопрос: хотите ли вы, чтобы Килиан Мбаппе 
перешел в этот клуб? Или важнее внутрикомандная атмосфера, которая рискует 
разрушиться, когда придет игрок, привыкший к очень особенному обращению с 
собой?  
 - У меня с детства было два любимых клуба - "Челси" и "Реал". В юношеском 
возрасте я более пристально следил за матчами, но не могу сказать, что 
супердетально разбираюсь в футболе и знаю тактические вещи на топовом 
уровне. У меня есть понимание футбола, но я больше получал удовольствие от 
просмотра матчей, когда был более юн и у меня было другое восприятие мира. 
Тогда мне было интересно. 
По поводу Килиана Мбаппе: я думаю, не будет ничего страшного, если он 
перейдет в "Реал", потому что амбициозные и целеустремленные игроки делают 
команду лучше. 
Я смотрел "Последний танец" с Майклом Джорданом - и это мэтр своего дела, 
который говорил: "Я не обязан вам нравиться, вы не должны меня любить, но мы 



 

 

знаем, для чего мы все здесь собрались, - мы хотим добиться того, чего не 
добивались ранее". 
Такие игроки - это люди с наивысшими ожиданиями и целями как для себя, так и 
для команды. Они хотят выигрывать и побеждать. Я думаю, что в совокупности 
все равно Джордан был хорошим партнером по команде. Даже когда он имел 
свое мнение по какому-то вопросу, это делало команду лучше. 
Когда у тебя есть мнение и к нему прислушиваются, вы приходите к какому-то 
компромиссу и так вы сможете двигаться в одном направлении. 
Если Мбаппе перейдет в "Реал", то ему создадут там все условия, а он в свою 
очередь проявит себя как хороший партнер с высокими профессиональными 
качествами и амбициозностью.  
Думаю, что благодаря силе характера он сможет совладать со своими 
предыдущими убеждениями, потому что он должен считаться с тем, что футбол 
- это все-таки командный вид спорта, а не индивидуальный. Тем более если ты 
играешь в таком клубе, как "Реал". 
 - Чем еще приносит вам радость в жизни, помимо спорта?  
 - Общение с близкими и друзьями, потому что так я отдыхаю и чувствую себя 
комфортно. По прошествии лет ты понимаешь, насколько это важно. Близкие 
люди всегда поддержат, поймут, и им неважно, какое у тебя материальное 
состояние и какой характер. Они принимают тебя таким, какой ты есть, и вы 
можете быть открытыми друг для друга. В наше время это очень важно, и я это 
очень ценю. Здравый смысл должен присутствовать во всем, и всегда должна 
быть какая-то человечность. 
Очень люблю поиграть в приставку со своими лучшими друзьями, - если есть 
такая возможность, никогда не упускаю. 
Две любимые игры - FIFA и NHL, футбол и хоккей.  
Также увлекаюсь компьютерами. В свое время сам собрал себе компьютер и 
иногда поигрываю там в стрелялку - в свободное и уместное время. Люблю 
гулять, покататься на велосипеде, на самокатах, попробовать водные виды 
спорта - все в совокупности. В общем предпочитаю обычное бытие.  

https://www.gazeta.ru/sport/2023/08/07/17383712.shtml 
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К заголовкам сообщений 

Матч между минским "Динамо" и "Сибирью" побил рекорд по просмотрам 
среди игр с участием "зубров" на YouTube-канале "Хоккей Беларуси" 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 7 августа 
2023) 
Показываем товарищеские встречи белорусского представителя в КХЛ.  
Матч между минским "Динамо" и "Сибирью", который состоялся 6 августа, побил 
рекорд по просмотрам среди игр с участием "зубров" на YouTube-канале "Хоккей 

https://www.gazeta.ru/sport/2023/08/07/17383712.shtml
https://allhockey.ru/news/show/485715-Ivan_Fedotov_rad_chto_v_nego_poverili_v_Rossii
https://lenta.ru/news/2023/08/07/fedotov/
https://metaratings.ru/news/golkiper-cska-ivan-fedotov-rasskazal-chemu-ego-nauchila-armiya-272293/
https://allhockey.ru/news/show/485677-Vratar_CSKA_Fedotov_nazval_dostoinstva_trenera_Fedorova
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fedotov-zayavil-chto-filosofski-otnositsya-k-porazheniyu-v-finalnom-matche-na-olimpiade-2022-2109606/
https://sport24.ru/hockey/news-565877-fedotov-nazval-tri-glavnykh-kachestva-glavnogo-trenera-tsska-sergeya-fedorova
https://www.sports.ru/hockey/1115362981-fedotov-o-kontrakte-situacziya-v-podvisshem-sostoyanii-nikomu-ne-komfo.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1077450
https://www.championat.com/hockey/news-5196973-golkiper-cska-fedotov-situaciya-s-kontraktom-nikomu-ne-komfortna-no-sejchas-uzhe-spokojnee.html
https://metaratings.ru/news/vratar-cska-fedotov-priznalsya-chto-neopredelennost-s-kontraktom-dostavlyaet-emu-diskomfort-272225/


 

 

Беларуси ". Игру посмотрели более 62 тысяч раз. В пиковый момент за 
трансляцией одновременно наблюдали 9444 зрителя. Это максимальный 
показатель в истории канала "Хоккей Беларуси" и второй с учетом всех дочерних.  
Матчи и видео с участием белорусских команд также можно смотреть здесь:  
"Хоккей Беларуси | Экстралига" - Кубок Салея, чемпионат Беларуси  
"Хоккей Беларуси | Высшая лига" - Кубок Цыплакова, чемпионат высшей лиги  
"Хоккей Беларуси | Kids" - детские первенства страны, обучающие видео 
Отметим, прошлый рекорд на YouTube был установлен 31 июля по итогам 
товарищеского матча минского "Динамо" с "Адмиралом". Тогда за трансляцией 
наблюдали более 48 тысяч зрителей.  

https://hockey.by/news/sobytie/news248212.html 

К заголовкам сообщений 

Алихан Асетов и Никита Михайлис - амбассадоры FONBET! (Sports.kz, 
Караганда, 7 августа 2023) 
Букмекерская компания FONBET объявила о подписании контрактов с ведущими 
хоккеистами сборной Казахстана Алиханом Асетовым и Никитой Михайлисом. 
Игроки становятся амбассадорами FONBET и лицами новой рекламной 
кампании бренда.  
Алихан Асетов - воспитанник усть-каменогорского хоккея. Выступает в системе 
"Барыса" 10 лет, провел более 200 матчей в КХЛ. Прошел всю вертикаль 
сборных Казахстана, начиная с юниорских, а сейчас является основным 
нападающим национальной команды. Чемпион Казахстана 2017 года, вице-
чемпион Универсиады-2017, чемпион мира в дивизионе 1А 2019 года. 
Алихан Асетов, нападающий "Барыса": 
 "Круто, что я в команде FONBET - лучшего букмекера СНГ. Миссия компании - 
развитие казахстанского спорта, и я рад стать участником этого процесса. 
Подписывайтесь на официальные социальные сети FONBET Казахстан и 
следите за стартующим вскоре новым хоккейным сезоном!" 
Никита Михайлис - воспитанник карагандинского хоккея. С 2014 года выступал 
за "Барыс", был капитаном астанинского клуба в сезоне 2022/23. На его счету 221 
(99+122) очко в 411 матчах в КХЛ. Участник юношеских, молодежных и взрослых 
чемпионатов мира (в том числе дважды в топ-дивизионе ЧМ). В мае 2023 года 
стал игроком магнитогорского "Металлурга". 
Никита Михайлис, нападающий "Металлурга":  
 "С радостью сообщаю, что с сегодняшнего дня я стал амбассадором компании 
FONBET в Казахстане. Вместе мы будем делать много крутых проектов, так что 
подписывайтесь на меня и на страницы FONBET Казахстан в социальных сетях. 
Впереди новый хоккейный сезон, и вас ждет много интересного!" 
Букмекерская компания FONBET основана в 1994 году, а в 2019 году вышла на 
рынок Казахстана. FONBET является титульным партнером Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги, омского "Авангарда", магнитогорского 
"Металлурга" и уфимского "Салавата Юлаева". Амбассадорами бренда также 
являются легендарный хоккеист "Вашингтона" Александр Овечкин, 
комментаторы Ербол Каиров, Василий Уткин и Роман Нагучев, а также звезда 
киберспорта Роман Кушнарев (RAMZES666).  

https://www.sports.kz/news/alihan-asetov-inikita-mihaylis-ambassadoryi-fonbet 

К заголовкам сообщений 
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"Легких сборов не бывает. Накапливается усталость, надо ее перебороть" 
- защитник "Ак Барса" Лучевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 
2023) 
Защитник "Ак Барса" Константин Лучевников рассказал о ходе сборов казанской 
команды и итогах матча с "Нефтяником" (5:0). 
 - Как провели лето? Что необычного?  
 - Нормально, как обычно. Готовимся: сборы, тренировки. Процесс идет. Отпуск 
нормально. Отдохнул с семьей, восстановился. 
 - Сборы в первой команде тяжелее, чем с "Барсом"?  
 - Легких сборов не бывает. Накапливается усталость, надо ее перебороть, чтобы 
в сезоне легче было. 
 - Ментально отошел от предыдущего длинного сезона?  
 - Да, конечно. Впереди новый сезон, новые задачи. Старое забыли. 
 - Состоялся первый товарищеский матч. С одной стороны - 5:0, с другой - игра 
была непростая.  
 - Да, у "Нефтяника" неплохая команда в этом году, быстро бегут. У них есть и 
опытные игроки, желаю им хорошего сезона. 
 - Ты играл в паре с Аделем Курбановым, у парня был дебют. На правах 
ветерана, как оценишь партнера и свою игру?  
 - Хороший, умный очень парень, молодой. Услышал, что ему более старшие 
партнеры подсказывают. 
 - Дамир Дафяров эффектно забил при выходе один в ноль, Дмитрий Яшкин 
также отличился. Как новички?  
 - От них этого и ждут. Ребята - бомбардиры, из для этого и брали. 
 - Будет ли невыигрыш Кубка Гагарина в новом сезоне считаться трагедией?  
 - Поживем - увидим. Сейчас загадывать рано. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927887_Legkih_sborov_ne_byvajet_Nak
aplivajetsa_ustalost_nado_jejo_pereborot__zashhitnik_Ak_Barsa_Luchevnikov 

К заголовкам сообщений 

Брат брат звезды НХЛ вернулся домой после нескольких лет унижений в 
Америке. Но в "Ак Барсе" Свечникову нет места (Sport24.ru, Москва, 7 
августа 2023) 
В Казани перебор звездных нападающих.  
Принято считать, что в НХЛ удается заиграть не столько талантливым, сколько 
упорным. Часто вспоминается история Вячеслава Войнова, который перед тем 
как дважды выиграть Кубок Стэнли с "Лос-Анджелесом", несколько лет играть за 
фарм-клуб "королей". Его часто ставят в пример, а тех россиян, которые чуть что 
возвращаются на родину, решительно порицают. Взять хотя бы Виталия 
Кравцова, чьи метания между континентами давно стали притчей во языцех.  
По этой логике карьерная стратегия Евгения Свечникова была абсолютно 
верной. Он из года в год упорно стучался в закрытую дверь под названием НХЛ, 
соглашаясь буквально на все. Однако даже ему это надоело. Накануне появился 
инсайд, исходя из которого старший из братьев Свечников подпишет двухлетний 
контракт с "Ак Барсом". Почти десятилетняя история выступлений казанского 
воспитанника в Северной Америке подходит к концу. Ну или будет поставлена 
на паузу.  
За основной состав "Ак Барса" Свечников провел всего три матча. Ну как матча? 
Каждый раз Евгений проводил на льду около 4 минут. Дело было в сезоне-
2013/2014, когда "Ак Барс" тренировал Валерий Белов, а Свечникову было всего 
17 лет. Он был самым талантливым воспитанником казанского клуба за долгие 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1927887_Legkih_sborov_ne_byvajet_Nakaplivajetsa_ustalost_nado_jejo_pereborot__zashhitnik_Ak_Barsa_Luchevnikov
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годы, а его младший брат еще учился в школе и был известен только 
специалистам. Однако Свечников-старший не стал дожидаться возвращения в 
клуб Зинэтулы Билялетдинова и отправился в Канаду.  
Вместо того чтобы набираться опыта в игре с мужиками, Свечников поехал в 
юниорскую лигу Квебека. Да не один, а с другим лидером "Ак Барса-96" 
Максимом Лазаревым. Вместе они составляли ударную связку "Кейп-Брэтона". 
Вместе они ездили и на молодежный чемпионат мира. Правда, тот "серебряный" 
турнир в Финляндии обернулся для Свечникова катастрофическими 0+0 в 7 
играх. Несмотря на уйму моментов, он так и не смог принести пользу сборной 
России. Именно тогда стало понятно, что в карьере форварда что-то идет не так.  
На протяжении пяти лет Свечников безуспешно пытался пробиться в основной 
состав "Детройта", который выбрал нашего нападающего в первом раунде 
драфта. Иногда Евгений был близок к своей цели, но раз за разом его 
отбрасывали назад травмы. Сезон-2018/2019 он и вовсе полностью пропустил. 
Два года назад Свечников-старший наконец-то покинул "Ред Уингз", но 
отправился не в Россию, а в путешествие по другим клубам НХЛ, которые готовы 
дать шанс упорному форварду. Что в "Виннипеге", что в "Сан-Хосе" он избегал 
ссылок в фарм-клуб, больше играл, чем сидел в запасе, набрал 19 и 14 очков 
соответственно. Но играл при этом буквально за копейки.  
Последние три контракта, которые Свечников подписывал как свободный агент, 
недотягивают и до миллиона долларов. В Канаде и Калифорнии он получал $750 
тысяч без вычета налогов, а они в этих регионах довольно высокие. $874 тысяч 
в Детройте тоже не самые большие деньги. А главное, что эти цифры в 
зарплатной ведомости показывали: на Свечникова-старшего, в отличие от его 
брата, в НХЛ всерьез не рассчитывают. Перспектив наконец-то вырасти если не 
в звезду, то хотя бы крепкого игрока ведущих звеньев, у него будто и не было. 
Даже несмотря на то, что в начале 2023 года Евгений играл результативнее 
Андрея.  
Свечников возвращается только сейчас, в 26 лет. Хотя "Ак Барс" звал его 
обратно неоднократно. И есть полное ощущение, что идеальный момент для 
камбэка Евгений упустил. Он хорошо вписался бы в команду Дмитрия 
Квартальнова. "Ак Барс" при нем был быстрой, молодой и агрессивной бандой, 
где исполнителей экстра-класса можно было пересчитать по пальцам одной 
руки. Свечников, который сочетает в себе какое-никакое мастерство и солидные 
габариты, вписался бы в этот стиль, мог бы претендовать на большое игровое 
время, да и заработал бы неплохо. Теперь все иначе.  
"Ак Барс" и без Свечникова выглядел как команда-монстр. Особенно что 
касается нападения. Только в это межсезонье казанцы сделали два мощнейших 
приобретения, заполучив в свои ряды Дмитрия Яшкина и Дамира Жафярова. А 
за год до этого генеральный менеджер казанцев Марат Валиуллин завербовал 
Вадима Шипачева и Станислава Галиева. Добавьте к этому Дмитрия 
Кагарлицкого и Кирилла Петрова, а на выходе получите сумасшедшие три звена, 
куда Свечникову-старшему еще надо будет пробиться. Да и по деньгам он не 
сказать, что сильно выиграл. 40 и 45 миллионов за первый и второй сезон не 
особо перекрывают североамериканские доходы форварда.  
Логики в том, чтобы усиливать и без того сильную линию, при этом оголяя 
оборону, на которую Билялетдинов обычно делает ставку, не видно. В защитной 
линии у "Ак Барса" не так уж много игроков высокого класса, а двукратный 
обладатель Кубка Стэнли Вячеслав Войнов уже не выглядит защитником топ-
уровня. Тут бы казанцам поискать усиление. Они пытались вернуть американца 
Стивена Кемпфера, но потерпели неудачу. А потратив оставшиеся деньги под 
потолком на Свечникова, менеджеры "Ак Барса" попросту вынуждают 



 

 

Билялетдинова выстраивать команду от атаки, то есть работать не совсем в 
свойственной ему манере. Разумеется, если за подписанием новичка не 
последует одна, а то и серия сделок. Теперь найти баланс "барсам" помогут 
только обмены.  

https://sport24.ru/hockey/article-brat-brat-zvezdy-nkhl-vernulsya-domoy-posle-
neskolkikh-let-unizheniy-v-amerike-no-v-ak-barse-svechnikovu-net-mesta 

К заголовкам сообщений 

Свечников в Америке: троллил вратаря, мучался с травмами, встретил 
друга из "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 8 августа 2023) 
Как новичок казанцев пытался закрепиться в НХЛ. 
Нападающий Евгений Свечников провел девять лет за океаном, а теперь 
вернется в Казань. Ему прочили большое будущее и высоко выбрали на драфте 
НХЛ. В первый же полноценный сезон на взрослом уровне он выиграл почетный 
трофей. Но дальше начались серьезные проблемы, а травмы посыпались одна 
за другой. 
О долгом пути новичка "Ак Барса" за океаном - в материале "БИЗНЕС Online". 
"Идеально развит для своего возраста"  
Семье Свечниковых не привыкать к высоким ожиданиям публики. Младший брат 
Андрей считался главным российским талантом поколения, но и старшего 
Евгения тоже котировали очень высоко. В лигу Квебека он уезжал лидером и 
лучшим бомбардиром юниорской сборной. Адаптация в Северной Америке 
многим дается тяжело, но Евгений был не один. На момент его перехода в "Кейп-
Бретон" в команде уже был Максим Лазарев, с которым они вместе росли в 
школе "Ак Барса". 
Первый же матч закончился фурором - Евгений набрал 3 (1+2) очка. После игры 
Свечников немного пообщался с местным журналистом, пока Лазарев исполнял 
роль переводчика. Перевод не был идеальным. Например, Лазарев сказал, что 
российский хоккей нравится Свечникову больше канадского, хотя сам Евгений не 
собирался делать выбор. В любом случае, нападающие знатно повеселились. 
Свечников намеревался "порешать вопросы в большинстве" и сдержал свое 
обещание. В том сезоне он 10 раз забивал при численном преимуществе.  
Всего хоккеист набрал 78 очков и занял третье место по результативности. От 
Лазарева, который расположился строчкой выше, он отстал всего на два очка, 
сыграв при этом на 10 матчей меньше. Яркий дебют не остался без внимания 
скаутов. Все громче стали звучать голоса о больших перспективах Свечникова-
старшего в НХЛ. "Мощный форвард, хорош в прессинге. Идеально развит для 
своего возраста", - отмечал скаут Трой Дамвилл, который сейчас работает в 
"Коламбусе". 
Ему вторил автор NHL.com Майк Морреаль, обращая внимание не только на 
физические данные Свечникова: "Очень техничный нападающий, отлично 
бросает, руки просто волшебные. Разносторонний, хорошо катается". Евгения 
даже сравнивали со звездой сборной Канады Риком Нэшем - еще одним 
габаритным игроком, который при необходимости играл жестко, но без грубости. 
Тем не менее, Свечникова не только хвалили. Например, портал 
Futureconsiderations отмечал, что порой россиянин растворяется на льду, а игра 
в обороне ему дается с трудом. Поэтому риск провала все же существовал. 
Все о Свечникове в "Ак Барсе": сколько будет зарабатывать, в каком звене играть 
и почему решился на переезд в Казань 
Не заиграл из-за травм и недоверия 
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Однако это не помешало "Детройту" выбрать игрока в первом раунде драфта 
2015 года под 19 номером. Первый сезон после драфта он провел в той же 
юниорской команде, а через год перебрался в АХЛ. И сразу же выиграл главный 
трофей лиги - Кубок Колдера. За 19 матчей Свечников набрал внушительные 12 
очков, а в одной из игр второго раунда оформил хет-трик из передач.  
Тренер фарм-клуба "Детройта" Тодд Нельсон отмечал значительный прогресс 
форварда и его стремление учиться новому. "Он взрослеет быстрее других, 
постоянно спрашивает, где еще можно прибавить. В начале сезона я думал: 
"Боже мой, чему я могу его научить?" Но он не сдавался, а мы терпеливо ждали. 
И после Рождества он улучшил свою игру". 
"Детройт" в те годы стремительно падал на дно Западной конференции. 
Казалось бы, самое время привлекать в основу свежеиспеченных чемпионов из 
АХЛ, которые вытащили бы клуб из трясины. Но консервативный гегемон 90-х 
отчаянно держался за прошлое. Это можно заметить по игровому времени 
хоккеистов, которые выступали за "Детройт" в сезоне 2017/18. Чаще всего в 
среднем за матч на лед выходил Майк Грин - защитник, чей лучший сезон 
пришелся на времена становления "Вашингтона". В те годы Александр Овечкин 
еще не носил бороду и только-только получил капитанскую нашивку. Одним из 
лидеров среди нападающих стал 37-летний Хенрик Зеттерберг, которого никак 
не отпускали травмы спины. Тогда в топ-15 по количеству игр за клуб попал лишь 
один игрок младше 23 лет - Дилан Ларкин, в нем видели будущего лидера. У 21-
летнего на тот момент Свечникова попросту не было шансов заявить о себе.  
Еще больше на перспективы повлияла травма шеи, полученная на тренировке в 
столкновении Тайлером Бертуцци. После нее Евгений никак не мог найти свою 
игру. С ноября по декабрь 2017 он не забивал в АХЛ 19 матчей. Затем 
нападающий прибавил, получил вызов в "Детройт" и забросил первую шайбу в 
НХЛ. Игровое время было минимальным - порой Свечников выходил на лед 
всего на пять минут, но вместе с дебютным голом появилась надежда на лучшее.  
Но следующий чемпионат для Евгения закончился так и не начавшись. В 
предсезонном матче Свечников получил травму передней крестообразной 
связки и выбыл до конца сезона. По роковому стечению обстоятельств, его 
младший брат столкнется с той же проблемой через пять лет. Целый год был 
потерян, и после этого Евгений долгое время не выделялся даже в фарм-клубе 
"Детройта". 
Сезон 2020/21 был укороченным из-за ковида. Евгения держали в резерве на 
случай травмы кого-то из основных игроков. Но вышло так, что он травмировался 
сам. И опять на тренировке. Пострадала правая рука. И хотя повреждение было 
несерьезным, пропущенная неделя обошлась дорого. "Детройт" устал от 
бесконечных проблем со здоровьем и выставил Евгения выставили на драфт 
отказов. Россиянин остался в "Ред Уингз" только из-за ненадобности другим 
клубам. Форвард получил еще один шанс в главной лиге и зацепился за него, 
оформив два очка в игре с "Миннесотой" (5:3). Упорство Свечникова оценили его 
одноклубники. "Он заслужил шанс. Надеюсь, это станет для Евгения небольшим 
прорывом, и он сможет немного задержаться в команде", - говорил опытный 
Франс Нильсен. Но надежды датчанина не оправдались. 
Cыграл против брата, но не вместе с ним 
Четыре месяца спустя "Детройт" повторил неудачную попытку скинуть 
Свечникова на драфте отказов, а в межсезонье расстался с ним окончательно. 
В "Детройте" Евгений не стал большой звездой, но зато исполнил детскую мечту. 
Он впервые сыграл против брата Андрея в марте 2021 года. Встреча могла 
произойти на год раньше, но тогда Евгения отправляли в фарм-клуб, а в марте 
произошла та самая травма руки. "Конечно, я был разочарован. Но все в 



 

 

прошлом. Очень надеюсь, что когда-нибудь это произойдет", - говорил хоккеист 
перед матчем. Тогда он еще не был уверен, что окажется в основном составе.  
На льду сильнее оказался Андрей. Как в личном зачете, так и в командном. 
"Каролина" победила (5-2), а он оформил 1+1. У Евгения тоже были поводы для 
радости. Форвард отдал результативную передачу на Филиппа Задину. Кстати, 
тот отрезок был для Свечникова-старшего очень удачным. Он отметился 
четырьмя очками в четырех матчах.  
После отъезда из Детройта Свечников продолжил бороться за место в Северной 
Америке. Сначала он подписал пробный, а затем полноценный контракт с 
"Виннипегом" (750 тыс.). Климат канадского севера отпугивает многих, но не 
Евгения. Холодная Манитоба напоминала ему о беззаботном детстве в Сибири. 
Форвард закрепился в составе и в отличие от периода в "Детройте" играл 
постоянно. Иногда его даже ставили во второе звено к известному центру Пьеру 
Люку-Дюбуа, с которым они пересекались в юниорской лиге. Но и здесь 
проблемы хоккеиста дали о себе знать. По меркам ведущих звеньев он набирал 
мало - (19 очков в 72 матчах), а показатель полезности (-4) и прошлая репутация 
показывали, что хорошего оборонительного нападающего из него не получится. 
Не найдя Евгению применения, с ним не стали продлевать контракт. 
Прошлое межсезонье Свечников провел в состоянии неопределенности. И хотя 
об интересе "Ак Барса" было известно давно, до конца ждал шанса в НХЛ. 
Предложение поступило в сентябре. Новый агент Дэн Мильштейн подобрал 
хоккеисту вариант с "Сан-Хосе", где уже выступал другой его клиент Александр 
Барабанов. Евгений провел еще один блеклый сезон, но все равно успел 
отличиться в матче с "Миннесотой" (2:5). И дело не в забитых голах или 
передачах. 
В конце второго периода он начал тыкать клюшкой вратаря соперника. И не 
простого, а трехкратного обладателя Кубка Стэнли Марка-Андре Флери. Он 
входит в топ-5 голкиперов по количеству матчей в НХЛ, его уважают во всей лиге. 
Свечников тыкнул Флери несколько раз, и не успокоился, даже когда канадец 
схватил его клюшку ловушкой. Разумеется, Маркусу Фолиньо из "Миннесоты" это 
не понравилось. Он оттолкнул Евгения, возникло столпотворение, но судьи не 
допустили массовой драки. "Уайлд" и так нашли способ наказать соперника. 
Свечников получил малый штраф, а Фредерик Гудро реализовал большинство.  
У Свечникова были варианты остаться в Северной Америке. Но нападающий 
решил не испытывать судьбу в очередной раз и вернулся домой. По нашей 
информации, Евгений очень хотел перейти в "Каролину", чтобы сыграть вместе 
с Андреем. У "Харрикейнз" есть 875 тыс. долларов под потолком зарплат, и в 
теории место для минимального контракта для Свечникова-старшего найдется. 
Но острой необходимости в этом нет, команда уже укомплектована. А значит, 
еще одной мечте Свечниковых сбыться не суждено. В любом случае, усердие и 
стремление бороться до конца, проявленное Евгением, заслуживает только 
уважения.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286639 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: "Металлург" превращается в середнячка: сильные ребята ушли, 
а на их место никто не пришел" (Sport24.ru, Москва, 7 августа 2023) 
Известный российский хоккеист Евгений Артюхин поделился мнением о 
фаворитах Восточной конференции КХЛ в предстоящем сезоне и оценил 
нынешний уровень "Металлурга".  
 - Фаворит Востока - это "Ак Барс"?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286639


 

 

 - Да, "Ак Барс" - это фаворит на Востоке. Также можно отметить "Трактор", он 
может наделать шума, есть точечные усиления. У команды есть потенциал 
выступить намного лучше, чем в прошлом сезоне. А вот "Магнитку" сейчас 
тяжело оценивать как фаворита.  
 - Согласны ли вы с мнением, что "Металлург" становится средней командой?  
 - Я согласен с ним. Команда растеряла своих лидеров: сильные ребята ушли, а 
на их место никто не пришел. "Магнитка" превращается в середнячка. Очень 
будет интересно посмотреть, как проявит себя Андрей Разин. Сможет ли он 
сплотить команду, завести, создать коллектив. Благодаря этому можно будет 
достичь своих целей. Для него лично это тоже большой вызов. 

https://sport24.ru/hockey/news-565974-artyukhin-metallurg-prevrashchayetsya-v-
serednyachka-silnyye-rebyata-ushli-a-na-ikh-mesto-nikto-ne-prishel 

К заголовкам сообщений 

Завьялов: Билялетдинов - великий тренер. Что у него взял? Этикет во 
всем (Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
Главный тренер "Витязя" Александр Завьялов помогавший Зинэтуле 
Билялетдинову в "Ак Барсе", поделился мнением об опытном специалисте. 
"Зинэтула Хайдярович - это великий тренер. Что у него взял? Этикет. Этикет во 
всем. Это этикет в тренировочном процессе, этикет в общении с игроками. 
Этикет в жизни. 
Вообще во всех аспектах - и неважно, спортивная это жизнь или нет. Вы знаете, 
мне повезло, что я был помощником у такого тренера. И до сих пор, когда 
общаемся с ним, у нас есть определенные разговоры по всем темам - по спорту, 
по жизни. 
Давал ли он мне советы после назначения? Давайте это останется между нами 
( улыбается ). Я считаю, у нас хорошие отношения. И я очень рад, что эти 
отношения продолжаются и что есть такой человек, который в определенную 
минуту поможет общением", - сказал Завьялов в эксклюзивном интервью 
обозревателю "Чемпионата" Сергею Емельянову. 

https://www.championat.com/hockey/news-5197457-zavyalov-bilyaletdinov-velikij-
trener-chto-u-nego-vzyal-etiket-vo-vsyom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" стал победителем предсезонного хоккейного турнира в Сочи 
(ТАСС, Москва, 7 августа 2023) 
 Владивостокский "Адмирал" со счетом 5:0 обыграл хоккейный клуб "Сочи" и 
досрочно стал победителем предсезонного турнира. Соревнования проходят в 
Сочи.  
Заброшенными шайбами отметились Максим Чудинов (18-я минута), Николай 
Чебыкин (19), Руслан Ибатуллин (36), Дмитрий Сидляров (43) и Тайлер Граовац 
(60).  
"Адмирал" выиграл три матча из трех и набрал 6 очков. "Сочи" занимает 2-е 
место, набрав 4 очка после 4 матчей. Третью строчку занимает омский 
"Авангард" (3 очка), далее идут петербургский СКА (3) и сборная России среди 
игроков не старше 23 лет (2).  
В заключительный день турнира 8 августа "Адмирал" сыграет с "Авангардом", 
СКА - со сборной России среди игроков не старше 23 лет.  

https://sport24.ru/hockey/news-565974-artyukhin-metallurg-prevrashchayetsya-v-serednyachka-silnyye-rebyata-ushli-a-na-ikh-mesto-nikto-ne-prishel
https://sport24.ru/hockey/news-565974-artyukhin-metallurg-prevrashchayetsya-v-serednyachka-silnyye-rebyata-ushli-a-na-ikh-mesto-nikto-ne-prishel
https://www.championat.com/hockey/news-5197457-zavyalov-bilyaletdinov-velikij-trener-chto-u-nego-vzyal-etiket-vo-vsyom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5197457-zavyalov-bilyaletdinov-velikij-trener-chto-u-nego-vzyal-etiket-vo-vsyom.html
https://allhockey.ru/news/show/485729-Zav_yalov_Bilyaletdinov_velikij_trener


 

 

https://tass.ru/sport/18463331 

К заголовкам сообщений 

"Победа на Sochi Hockey Open - большой шаг вперед для "Адмирала" - 
Тамбиев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 августа 2023) 
"Победа на Sochi Hockey Open - большой шаг вперед для "Адмирала" - Тамбиев  
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев заявил, что победа на таком 
представительном турнире, как Лига Ставок Sochi Hockey Open, является 
большим шагом вперед для дальневосточного клуба. 
Владивостокский "Адмирал" в понедельник одержал победу над "Сочи" в матче 
турнира Лига Ставок Sochi Hockey Open со счетом 5:0 и досрочно обеспечил себе 
первое место по итогам соревнований. 
 - Для этого времени года мы провели целостный, качественный матч. В 
принципе, ровная игра за исключением начала второго периода. Ребята 
прислушались к нам, старались все выполнять. Любая победа, тем более в КХЛ, 
для "Адмирала" идет в копилку, это дает веру в тренерский штаб, в новых 
игроков, в то, что мы все делаем правильно. Любая победа дает позитив, ребята 
улыбаются в раздевалке. Тем более в таком турнире. Это большой шаг вперед 
на данном этапе. 
 - Не рано ли пошли победы?  
 - Меня это не тревожит. Потому что я знаю, чем мы будем заниматься дальше. 
Для "Адмирала" - это завоеванный трофей. Мы команду строим пошагово. Мне 
главное, чтобы приходила философия через такие победы. А то, что мы 
выиграли турнир, - нет, меня это не тревожит, - передает слова Тамбиева 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1928058_Pobeda_na_Sochi_Hockey_Ope
n__bolshoj_shag_vpered_dla_Admirala__Tambijev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Юрий Карандин: "Из-за грязи в КХЛ молодежь может побежать за океан. 
Морозову пора бить в колокола!" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 августа 
2023) 
О первых тенденциях арбитража в новом сезоне КХЛ -легендарный советский 
арбитр, для Russia-Hockey.ru  
ФАНТАЗИРОВАТЬ С ПРАВИЛАМИ - ТУПИКОВЫЙ ПУТЬ  
- Завершается первый летний турнир - Кубок Сочи. Как оцените судейство?  
- Внимательно следил за этим соревнованием. Летом были проведены 
изменения в правилах, в Сочи мы увидели их первые трактовки. Пока 
впечатления размытые.  
- Почему?  
- Прежде всего скажу, что к изменениям в правилах профессиональное 
судейское сообщество относится крайне осторожно. Правила хоккея написаны 
предыдущими поколениями, их труд нужно уважать и ценить. А брать что-то с 
потолка и фантазировать - это тупиковый путь.  
Теперь к новинкам. Правила трех секунд в трапеции за воротами и вбрасывания 
в зоне удалившейся команды после перерыва имеют какую-то логику, поскольку 

https://tass.ru/sport/18463331
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1928058_Pobeda_na_Sochi_Hockey_Open__bolshoj_shag_vpered_dla_Admirala__Tambijev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1928058_Pobeda_na_Sochi_Hockey_Open__bolshoj_shag_vpered_dla_Admirala__Tambijev
https://www.sports.ru/hockey/1115364035-tambiev-o-pobede-admirala-na-sochi-hockey-open-bolshoj-shag-vpered.html


 

 

дают преимущества атаке. Но вряд ли они являются принципиальными, что мы 
и увидели в Сочи, когда по новым правилам прошли лишь несколько эпизодов.  
Самый сомнительный момент - отказ от удаления игрока, сбросившего перчатки. 
Честно говоря, был удивлен, когда узнал о такой "реформе". Даже НХЛ в 
последние годы ушла от драк и провокаций, а мы зажигаем зачинщикам этих 
заварушек зеленый свет. Ошибка!  
В ИСТОРИИ С МИЧКОВЫМ ЗАЩИЩАЛИ ЕМЕЛИНА, НО ОН ТЕПЕРЬ НИКОМУ 
НЕ НУЖЕН  
- Что делать?  
- Я уже не раз говорил, что молодой президент КХЛ Алексей Морозов иногда 
словно бы "засыпает". На мой взгляд, надо проснуться и эту новинку в правилах 
отменить.  
Тем более что именно Морозов объявлял в прошлом сезоне курс на семейного 
болельщика. А тут детям и семьям предлагают посмотреть драчки...  
Но даже не в этом вижу одну из главных проблем.  
- А в чем?  
- Хоккей в мире становится все более атакующим, быстрым и чистым. На мой 
взгляд, мы в КХЛ здесь отстаем, пропускаем много грязных приемов.  
Ровно год назад защитник Емелин сломал молодого Мичкова, тот выбыл на 
полгода. Меня тогда убеждали, какой Емелин молодец, как жестко он играет. Но 
сегодня этого "молодца" в Лиге нет, он никому не нужен, а Мичков после в общем-
то потери сезона только пытается вернуться на прежний уровень.  
В эти дни на турнире в Сочи опять увидел несколько грязных приемов, которые 
арбитры пропустили. Да, не было такого резонанса, как с Мичковым, но в нашем 
хоккее все равно много грязи. Она замедляет игру и не позволяет хоккеистам 
проявлять свои лучшие качества. По сути, выдавливает молодежь за океан, где 
хоккей чище и есть возможности для роста.  
Так что президенту КХЛ пора бить в колокола!  
ПРОПУСКАЕШЬ ГРУБЫЙ ФОЛ - СИДИ БЕЗ ДЕЛА ВМЕСТЕ С ЖЕРТВОЙ  
- Ваш совет?  
- Грязь необходимо жестко наказывать и убирать из нашего спорта. И именно 
здесь нужна реформа судейства.  
Предлагаю подумать над правилом, когда игрок, который наносит сопернику 
тяжелую травму, не может вернуться на лед раньше своей жертвы. Здесь можно 
ужесточить ответственность и арбитра, который пропускает грубый фол и, по 
сути, становится виновником этой травмы. Делаешь такую ошибку - тогда сиди 
без дела вместе с травмированным игроком, пока он не вылечится!  
Понятно, что все это спорные проекты, их нужно обсуждать. Но если с грязью в 
нашем хоккее не бороться, то после возвращения на мировую арену мы 
останемся далеко позади конкурентов.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_gryaz_khl_molodezh_za_okean_morozov_kolok
ola/ 

К заголовкам сообщений 

Самые грубые нарушения правил в КХЛ в сезоне-2022/2023, травмы 
хоккеистов (Чемпионат.com, Москва, 8 августа 2023) 
Силовой хоккей или грязная игра? Вспоминаем резонансные моменты. 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг на днях поднял острую тему - борьба с 
"грязью" в российском хоккее. По мнению специалиста, судьям КХЛ следует 
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пристальнее следить за грубыми фолами против молодых хоккеистов и строже 
карать нарушителей. 
Некоторые специалисты считают, что грязи не так уж много, а усиленная борьба 
с ней приведет к тому, что в будущем россияне не будут готовы к жесткому 
хоккею на международном уровне. Тренер в ответ призывает не путать силовой 
хоккей и грубую игру. 
Мы изучили самые резонансные фолы и травмы прошлого сезона КХЛ и пришли 
к выводу, что грубостей и грязи в нашем хоккее действительно достаточно, а 
молодые игроки страдают от них чаще других. 
Охота на Мичкова 
18-летний Матвей Мичков - человек, которого в Канаде обязательно назвали бы 
"следующим Гретцки". В России к эпитетам подходят осторожнее, но градус 
ожиданий от нападающего зашкаливает - он действительно считается 
потенциальным лидером нашего хоккея на годы вперед. Вот только соперники 
команд Мичкова энтузиазм болельщиков не разделяют. Впервые с жесткостью 
Матвей столкнулся прошлым летом на турнире в Сочи. Тогда юный форвард 
попал под грубый силовой прием Алексея Емелина и надолго выбыл из строя. 
Права на видео принадлежат КХЛ. 
Вернуться в игру Матвей смог лишь в конце сентября. В итоге он потерял 
драгоценное время и не смог с ходу вписаться в состав СКА. Возвращать 
игровые кондиции пришлось в аренде в "Сочи". Там Мичков действительно 
быстро адаптировался ко взрослому хоккею и начал набирать очки, но соперники 
по-прежнему были сурово настроены по отношению к дерзкому юноше. Так, 
Михаил Фисенко из "Магнитки" попытался ударить Мичкова клюшкой за что 
получил четыре минуты штрафа. 
Ужасная травма Танкова 
Все хоккеисты и болельщики знают, какими опасными бывают толчки на борт. В 
истории были случаи, когда такие нарушения заканчивались тяжелейшими 
травмами и даже смертью игроков. Увы, полностью избавиться от грязи у бортов 
никак не получается. 
20-летний Кирилл Танков прошлую предсезонку провел с основным составом 
СКА и готовился к прорыву в КХЛ, но в первые дни сентября его командировали 
в "СКА-Неву" - фарм-клуб из ВХЛ - для набора игровой формы. Первая же игра 
едва не стала роковой - в одном из эпизодов матча с петербургским "Динамо" 
соперник так толкнул Танкова, что тот влетел головой в борт. 
Итог - перелом шейного отдела позвоночника, сложная операция и год на 
восстановление. Лишь в августе 2023 года молодой центрфорвард снова вышел 
на лед в составе СКА. 
Две недели Коваленко 
Еще один резонансный случай из сентября 2022 года. В матче "Нефтехимик" - 
"Торпедо" соперники сообща заработали 18 минут штрафа, но могло быть 
больше. Судьи пропустили грубейший фол против нижегородца Николая 
Коваленко - форварда ударили клюшкой в лицо, он не смог продолжить игру. 
Отец нападающего "Торпедо" олимпийский чемпион Андрей Коваленко тогда 
жестко раскритиковал судей, но выразил надежду, что сын сможет сыграть уже в 
следующем матче. В реальности же Николай пропустил более двух недель. 
Шалости Радулова 
Прошлым летом в КХЛ вернулся Александр Радулов. Для лиги в целом приезд 
звезды такого масштаба - огромный плюс, но даже игрокам такого уровня нельзя 
прощать откровенную грязь. На поступки же Радулова судьи зачастую смотрят 
сквозь пальцы. 



 

 

В середине сентября Александр Грозный грубо атаковал сзади 20-летнего 
защитника "Торпедо" Максима Федотова. Суперзвëздный нападающий просто 
ехал на смену, но взял и зачем-то врезал клюшкой по спине не ожидавшего 
подвоха нижегородца. За этот фокус Радулов не получил даже двух минут 
штрафа. 
В дальнейшем "шалости" в исполнении нападающего "Ак Барса" продолжились. 
В матче со СКА в Петербурге он так хитанул Валентина Зыкова, что тот лишился 
половины зубов. 
Права на видео принадлежат КХЛ. 
А уже в плей-офф Радулов отметился совсем уж неприличным ударом в лицо 
23-летнему игроку "Нефтехимика" Андрею Чивилеву. Вначале драка была 
честной, но потом вмешался другой нападающий "Ак Барса" Дмитрий Воронков 
и придержал Чивилева. А Радулов в этот самый момент ударил того кулаком в 
лицо. 
Рецидивист Плотников 
Если Радулов, помимо грубостей, способен еще и творить реальную хоккейную 
красоту, то Сергей Плотников всегда был нападающим сугубо силового плана. В 
прошлом сезоне Сергей провел жесточайший прием против петербуржца Игоря 
Ожиганова, после которого защитник влетел в борт и лишь чудом избежал 
серьезной травмы. Плотников за это получил всего две минуты штрафа. 
Две недели спустя Плотников сыграл еще грязнее против молодого защитника 
московского "Динамо" Никиты Новикова - 20-летний хоккеист после толчка 
влетел в борт и в кровь разбил лицо. Никакого наказания за этот фол не 
последовало. 
Даже в финальной серии Кубка Гагарина Плотников не сдерживал себя. А судьи 
ему не мешали. Вот грубейший фол против казанца Кирилла Панюкова, который 
арбитры не заметили. 
Какая ответственность есть у судей? 
Если закрываешь глаза на грубые приемы, не нужно удивляться тому, что их 
становится все больше и больше, а вчерашние жертвы сами превращаются в 
нарушителей. 
Николай Коваленко сделал выводы из своей сентябрьской травмы и сам стал 
действовать в таком же стиле, как и его обидчики. В мартовской игре он на всей 
скорости влетел в 25-летнего вратаря московского "Динамо" Константина 
Волкова. Тот был в миллиметрах от серьезного повреждения, судьи же выписали 
Коваленко всего две минуты штрафа. 
Получается, в нынешней КХЛ в самом деле грубить можно и даже нужно, если 
сам не хочешь стать жертвой грязной игры. Вот только нужен ли нам такой 
хоккей? Большой вопрос. 
Если хоккеист играет грубо, но ему не назначили штраф в игре, Спортивно-
дисциплинарный комитет КХЛ всегда может рассмотреть эпизод в деталях и, 
если надо, выписать дисквалификацию - хоть на один матч, хоть на целый сезон. 
А вот какая ответственность у судей? Толком на этот вопрос вам никто не 
ответит. Говорят, с них снимают матчи, не назначают на более важные встречи 
регулярки и плей-офф. 
А что делать, если некачественная работа судьи не дай бог приведет к 
тяжелейшей травме? Ведь бывает, что арбитр упускает нить игры и перестает 
контролировать происходящее на площадке. Грубость начинает зашкаливать, 
сначала изобилуют силовые приемы, потом они переходят в откровенную грязь. 
Максимум, что сделают с судьей - поругают в департаменте, хотя именно от 
качества его работы зависит не только градус противостояния, но и здоровье 
хоккеистов.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5197447-samye-grubye-narusheniya-
pravil-v-khl-v-sezone-2022-2023-travmy-hokkeistov.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Толчинский, Гусев и другие лучшие трансферы межсезонья в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Переходы этих ребят вызвали больше всего обсуждений и ожиданий.  
Сергей Толчинский ("Авангард" - СКА) 
По окончании прошлого сезона было очевидно, что "Авангарду" придется 
расставаться с кем-то из лидеров. Спасибо, конечно, за это стоит сказать потолку 
зарплат. СКА от него тоже "пострадал", но речь об этом пойдет ниже. Толчинский 
- один из наиболее заметных и обсуждаемых хоккеистов лиги последних лет. К 
сожалению, обстоятельства ухода из "Авангарда" получились, прямо говоря, 
скандальными. Вспоминаем конфликт агента Шуми Бабаева, чьим клиентом 
является Толчинский, с клубом. Так или иначе, Толчинский подписал пятилетний 
(!) контракт с петербуржцами. Разумеется это еще ничего не гарантирует - Игоря 
Ожиганова обменяли в московское "Динамо" через год при четырехлетнем 
соглашении. Но пока что обстоятельств, при которых ситуация могла бы 
повернуться таким же образом, нет и не предвидится. 
Арсений Грицюк ("Авангард" - СКА) 
В межсезонье Грицюк, по словам Бабаева, мог уехать в "Нью-Джерси". Но 
ситуацию коренным образом изменило личное желание Ротенберга видеть 
Арсения в своей команде. "Авангард" не стал повторять предложение, 
пришедшее игроку из Санкт-Петербурга, и таким образом он переехал в 
Северную столицу. Подписали его на два года - очевидно с тем расчетом, что 
Арсений может уехать в НХЛ, если сохранит текущие темпы прогресса. 22-
летний игрок набрал 44 (18+26) очков в 77 матчах. В ближайшие годы он будет 
только прогрессировать. На Sochi Hockey Open Роман Ротенберг уже 
попробовал Арсения в старой связке с Толчинским. Хотелось бы, чтобы она 
сохранилась и в сезоне. 
Райан Спунер ("Динамо" Минск - "Авангард") 
После неожиданного ухода Корбэна Найта у омичей возникла срочная 
необходимость найти центрфорварда в первое звено. И, надо сказать, они 
достаточно быстро справились с этой задачей. У Спунера к началу августа, что 
удивительно, не было контракта, поэтому договориться с ним не составило 
большого труда. Райану прекрасно знакома наша лига, он до текущего момента 
сыграл почти 200 матчей за минское "Динамо" и "Автомобилист". И пусть у него 
нет такого сумасшедшего процента выигранных вбрасываний, как у Найта (в 
прошлом регулярном чемпионате Спунер вышел победителем в 58,2% 
поединков на точке), зато этот парень чрезвычайно полезен в атаке. Это игрок 
немного другого склада, он не так много отрабатывает в обороне, как КорбэТак 
что, атакующий потенциал первой тройки "Авангарда" увеличился. Но что будет 
с обороной? 
Игорь Гераськин ("Северсталь" - "Авангард") 
Омичи не остановились на Спунере в плане усиления. Ранее их состав пополнил 
форвард Игорь Гераськин, на которого также возлагают большие надежды. 
Четырехлетний контракт как раз и говорит об этом. Гераськин семь лет играл в 
Череповце и, как он признался в одном из недавних интервью, для него настала 
пора перемеВ прошлом сезоне Игорь стал лучшим бомбардиром "Северстали". 
Андрей Разин хотел видеть его в "Металлурге", но руководство череповецкого 
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клуба не отпустило парня в Магнитогорск, повторив оффершит уральцев. Зато в 
Омск ему дали уехать беспрепятственно. Пока что Михаил Кравец наигрывает 
Гераськина в тройке с Валентином Пьяновым в центре. 
Никита Гусев (СКА - "Динамо" (Москва)  
Для всех и каждого было очевидно, что по окончании прошлого сезона Гусев в 
СКА не останется. Трансферная сага с московским "Динамо" была достаточно 
долгой. Никита ждал вариантов из НХЛ. Тут же пошли разговоры и о том, что ему 
не нравится проходить сборы с командой. Но ничего. Как показала жизнь, Никита 
вполне спокойно потренировался вместе со всеми остальными динамовцами в 
Бору. Этим летом в "Динамо" решили укрепить игроками звездного уровня свой 
рабоче-крестьянский коллектив. В том, что Гусев примерит на себя лавры 
лучшего бомбардира команды, у меня нет никаких сомнений. Вопрос в том, 
насколько ему удастся помочь динамовцам пошуметь в плей-офф.  
Игорь Ожиганов (СКА - "Динамо" (Москва) 
Направление движения у Гусева и Ожиганова - давних школьных друзей - 
получилось одинаковым, но обстоятельства, которые к этому самому движению 
привели, оказались разными. Ожиганов, образно говоря, стал жертвой 
серьезного превышения потолка зарплат своим бывшим клубом. СКА нужно 
было скинуть его контракт, поэтому его обменяли на символическую 
компенсацию в десять тысяч рублей в московское "Динамо". Зато теперь Игорь 
будет выступать за любимый клуб детства. Конкуренция в защитной линии бело-
голубых обещает быть серьезной, но у Ожиганова однозначно будет много 
времени на игру в большинстве. Как-никак, это один из ведущих защитников 
атакующего плана в КХЛ. 
Дмитрий Яшкин (СКА - "Ак Барс") 
Легендарная связка Шипачев - Яшкин воссоединилась в Казани. Местные 
болельщики теперь могут быть спокойны за атакующий потенциал своей 
команды. В прошлом году русский чех стал лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата КХЛ. Его дуэт с Шипачевым бил рекорды в московском "Динамо", 
теперь он будет заниматься тем же самым в Казани.  
Николай Голдобин ("Металлург" - "Спартак") 
Ранее мы уже отмечали, что столичные "Динамо" и "Спартак" стали чемпионами 
межсезонья по трансферам. Во многом это произошло из-за того, что состав 
красно-белых пополнил Николай ГолдобиЭтот парень однозначно будет 
лидером команды. Его место - на левом краю в первом звене. Пока что мы не 
видели его в деле - на данном этапе предсезонки тренерский штаб Алексея 
Жамнова предпочитает просматривать молодых ребят. Но не сомневаемся в 
том, что время Николая настанет на Кубке мэра Москвы. Этот парень брался в 
расчете на то, что он поможет команде не просто попасть в плей-офф, но и 
пройти там как можно дальше. 

https://allhockey.ru/article/show/485710-
Tolchinskij_Gusev_i_drugie_luchshie_transfery_mezhsezon_ya_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

Подъяпольский может перейти из СКА в "Ладу" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 августа 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", вратарь СКА Владислав Подъяпольский 
продолжит карьеру в "Ладе". 
Действующий контракт 28-летнего голкипера с зарплатой в 45 млн рублей в год 
рассчитан еще на два сезона. СКА выменял голкипера у "Северстали" по ходу 
прошедшего сезона. 
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Подъяпольский провел за армейскую команду 15 матчей в регулярном 
чемпионате КХЛ, пропуская в среднем 2,66 шайбы и отражая 90% бросков. В 
плей-офф вратарь провел три игры, пропуская в среднем 2,07 шайбы и отражая 
86,7% бросков. 
Напомним, "Лада" в новом сезоне будет играть в КХЛ.  
В КХЛ вратарь также играл за новокузнецкий "Металлург", "Ак Барс" и 
"Северсталь".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286623 

К заголовкам сообщений 

Защитник Рыков перейдет в "Авангард" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 августа 2023) 
Как стало известно "СЭ", 26-летний защитник Егор Рыков, который в прошлом 
сезоне провел восемь игр за "Адмирал", подпишет контракт с "Авангардом".  
Хоккеист с 2013 года находился в системе СКА. Играл в МХЛ в составе " СКА-
1946 ", в ВХЛ - за " СКА-Нева ".  
С 2015 года играл в КХЛ в составе СКА, он является обладателем Кубка Гагарина 
(2017).  
Он также выступал за "Сочи", "Хартфорд Вулф Пэк", ЦСКА и "Северсталь".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-rykov-pereydet-v-avangard-
2109647/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Источник: Николишин может остаться в "Амуре" или перейти в "Авангард" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Иван Николишин может остаться в "Амуре" или перейти в "Авангард". Ранее 
журналист Алексей Шевченко сообщил, что дальневосточный клуб отказывается 
оплачивать операцию своему лучшему бомбардиру, несмотря на устную 
договоренность об этом. 
Генеральный менеджер "Амура" Вадим Покотило прокомментировал ситуацию: 
"Оснований для выплаты нет, с чем Иван письменно согласился. Он решил ехать 
за границу и отказался от претензий к клубу". 
"Кстати, история "Амура" и Ивана Николишина выходит на финишную прямую. 
Теперь решает хабаровский клуб, но стороны уже не настроены негативно друг 
к другу. 
Вариантов, по моим данным, два: "Амур" (если там решат оставить все плохие 
дни позади) и "Авангард".  
Вероятно будет некий тройственный обмен. Я бы на месте Хабаровска Ивана 
сохранил, так как со вторым звеном проблемы. Как, впрочем, и у "Авангарда", - 
написал Шевченко. 

https://allhockey.ru/news/show/485696-
Istochnik_Nikolishin_mozhet_ostat_sya_v_Amure_ili_perejti_v_Avangard 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 
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Покер Полякова, почти 500 минут штрафа в динамовском дерби и триумф 
"СКА-1946". Итоги мемориала Маслова (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 7 августа 2023) 
"СКА-1946" не отдает трофей в третий раз подряд.  
В Санкт-Петербурге завершился предсезонный турнир имени Н.Е. Маслова. В 
нем принимали участие шесть команд OLIMPBET Молодежной хоккейной лиги. 
Пять представляли Западную конференцию (МХК "Динамо СПб", МХК "Динамо-
Москва", МХК "Спартак", "СКА-1946", "СКА-Юниор"), одна - Восточную ("Авто").  
Победитель 
Шесть команд сыграли по круговой системе, места распределялись в 
зависимости от количества набранных очков. Победителем турнира в третий раз 
подряд стал "СКА-1946". "Сорок шестые" одержали пять побед подряд (четыре в 
основное время, одну - в серии бросков) и стали лучшими по разнице 
заброшенных и пропущенных шайб (24-8).  
По шесть очков набрали сразу три команды, но за счет дополнительных 
показателей второе место заняли московские динамовцы, третье - 
петербургские, а четвертое - МХК "Спартак". На пятой строчке расположился 
"СКА-Юниор" с четырьмя очками. У гостей из Восточной конференции "Авто" три 
балла.  
Лучшие игроки турнира 
Лучшим бомбардиром мемориала Маслова стал нападающий "СКА-1946" 
Владимир Андреев. 19-летний форвард забросил шесть шайб и сделал три 
результативные передачи за пять матчей. Также 9 (3+6) очков на счету Макара 
Ханина из "Динамо СПб". Еще один форвард "СКА-1946" Матвей Поляков после 
своего покера в последнем матче против "Динамо СПб" стал лучшим снайпером. 
На его счету семь голов.  
Представитель "СКА-Юниор" Виктор Андрейченко занял пятое место в списке 
лучших бомбардиров турнира (4+3). Столько же у лучшего бомбардира МХК 
"Спартак" Максима Ковалишина (2+5). В составе динамовцев Москвы 6 (3+3) 
очков набрал Артем Иванов. Лучшим у "Авто" стал Егор Шахматов (2+3).  
В лидерах среди вратарей - представители победителей турнира. Кирилл 
Копырин провел два матча, пропустил две шайбы и продемонстрировал 
коэффициент надежности 1,0. Глеб Саранчук провел три встречи, в которых 
пропускал по две шайбы в среднем (1,96). На третьем месте по коэффициенту 
надежности - вратарь московского "Динамо" Максим Еременко. В четырех матчах 
он пропустил девять шайб (2,8).  
Мощный буллит и почти 489 минут штрафа 
В матче "СКА-1946" и московского "Динамо" после завершения основного 
времени (петербуржцы победили 4:1) команды провели серию бросков, в которой 
красивой попыткой отметился Александр Щербаков.  
В динамовском дерби команды решили не размениваться только на хоккей и 
устроили несколько массовых потасовок. Общее штрафное время на двоих едва 
не перевалило отметку в 500 минут.  
Прямая речь 
В каждом матче я хочу становится лучшим, но на первом месте для меня стоит 
общий результат. Лучше я лишний раз не заброшу, но надежнее сыграю в 
обороне, если это поможет команде победить. Для меня заблокированный 
бросок при победе 1:0 ценнее, чем хет-трик при поражении 3:4. Хотя, конечно, 
приятно, что получилось так сыграть на турнире, спасибо за это партнерам. 
Очень приятно получать кубок, особенно в роли капитана. Хочется побеждать 
всегда.  
 Владимир Андреев, нападающий "СКА-1946" 



 

 

Турнир очень информативный и хороший, ребята начинают привыкать к 
требованиям. Уже видим, что начинает что-то получаться. Такие турниры как раз 
и нужны для того, чтобы команду вывести в правильное русло. Я считаю, что 
заняли достойное место. Могли выступить и лучше, но как есть.  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045613/ 

К заголовкам сообщений 

Три "сухаря" подряд от "Локо", десять очков Крутова и гол из-под ноги. 
Итоги турнира в Казани (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 
августа 2023) 
В столице Татарстана "Локо" не было равных.  
В Казани завершился предсезонный турнир Кубок TNA. В нем принимали участие 
шесть команд OLIMPBET Молодежной хоккейной лиги. Три представляли 
Восточную конференцию ("Ирбис", "Спутник" и "Чайка"), три - Западную 
("Академия Михайлова", "Локо" и "Сахалинские Акулы").  
Победитель 
Шесть команд сыграли по круговой системе, места распределялись в 
зависимости от количества набранных очков. Досрочным победителем турнира 
стал "Локо". Ярославцы одержали пять побед подряд, при этом забросив 24 
шайбы и пропустив всего три. Только в четвертой встрече турнира 
железнодорожникам сумели забросить, до этого они не давали сопернику 
отличился на протяжении трех матчей.  
Второе место занял действующий обладатель Кубка Харламова "Чайка". 
"Академия Михайлова", которая по итогам сезона 2022/2023 поднялась в 
"Золотой" дивизион, стала третьей. Хозяева турнира "Ирбис" заняли четвертое 
место, "Сахалинские Акулы" - пятое, "Спутник" - шестое.  
Лучшие игроки турнира 
Лучшим бомбардиром и ассистентом стал нападающий "Чайки" Андрей Крутов. 
17-летний форвард забросил три шайбы и сделал семь результативных передач 
за пять матчей. По семь очков набрали Матвей Брынцев ("Академия Михайлова") 
и Илья Жарков ("Чайка"). Лучший снайпер - еще один представитель "Чайки" 
Никита Артамонов. У него четыре гола в трех встречах. Брынцеву и Вадиму 
Дудорову из "Локо" для того, чтобы забросить четыре шайбы, понадобилось пять 
игр.  
Лучшим в составе "Сахалинских Акул" стал один из лидеров команды в сезоне 
2022/2023 Руслан Тютюнников (2+3). У "Спутника" выделялся Ильдан Галеев 
(3+1). Самыми результативными игроками у "Ирбиса" оказались Данил Шерстнев 
и Эмиль Фатыхов. Оба форварда набрали 2+1.  
Вратарь "Локо" Сергей Мурашов, ставший в сезоне 2022/2023 лучшим игроком 
своего амплуа в МХЛ, провел три встречи, оформил два "сухаря" и пропустил 
одну шайбу. Коэффициент надежности - 0,33. Вратари "Чайки" Максим Соколов 
и Дмитрий Дагестанский провели по две встречи со схожей статистикой. Оба 
пропустили по три шайбы, коэффициент надежности - 1,64 и 1,52 
соответственно. Новичок "Академии Михайлова" Владимир Истомин провел 
четыре встречи, пропускал в среднем шайбу за матч (1,72).  
Гол турнира 
Автором самой красивой шайбы турнира стал защитник "Сахалинских Акул" 
Александр Крамаренко. Игрок обороны не побоялся взять игру на себя в 
овертайме и решился на бросок из-под ноги, который оказался неожиданностью 
для вратаря "Спутника".  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045613/


 

 

Неоднозначное впечатление оставил турнир: временами мы показывали 
хорошую игру, в том числе в неравных составах, а где-то был просто провал, 
будто ребята засыпали. Это показали игры с "Локо" и "Чайкой". В играх с ними 
мы очень много удалялись. Во время турнира с ребятами было собрание, где им 
указали - в сезоне 2023/2024 будет исключена борьба с зацепами руками, а мы 
нахватали за это удалений, попросту ребята не перестроились. Пропустили 
шесть шайб от "Локо" в меньшинстве, надо эти нюансы в борьбе нам исправлять.  
 Вячеслав Касаткин, главный тренер "Ирбиса" 
Турнир вышел не самым удачным. Рассчитывали на первое место. Больше всего 
запомнилась игра против ярославского "Локо". Была напряженная борьба, но 
нам не хватило чуть-чуть дисциплины в третьем периоде. Казань - прекрасный 
город. Успели погулять, покатались в свободное время на катамаране и посетили 
Кремль. Будем усердно тренироваться, исправлять ошибки и работать над 
дисциплиной.  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045612/ 

К заголовкам сообщений 

"Атлант": первый сезон Николая Лемтюгова и новая вратарская бригада 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Подмосковная команда входит в сезон с новым тренерским штабом  
Официальный сайт МХЛ рассказывает о составе "Атланта". В команде 
поменяется вратарская бригада, а также линия обороны. Но самое главное - 
мытищинцы вступают в сезон с новым главным тренером Николаем 
Лемтюговым.  
Сезон 2022/2023  
Сезон 2022/2023 команда провела в "Серебряном" дивизионе Западной 
конференции. Ей не хватило всего четырех очков, чтобы обойти "Динамо-
Шинник" и попасть в плей-ин. "Атлант" остался четвертым в дивизионе и 
закончил сезон после регулярного чемпионата. Команда отличалась надежной 
обороной (мытищинцы пропустили 143 шайбы, что стало третьим результатом в 
дивизионе), у нее не было длительный серий побед или поражений. Из ярких 
моментов регулярки - домашняя победа над "Красной Армией (3:2).  
Тренерский штаб  
Николай Лемтюгов решил сменить Магнитогорск на Мытищи - в сезоне 2023/2024 
именно он будет главным тренером "Атланта". До этого два года с командой 
работал Олег Кваша. Лемтюгов известен болельщикам по выступлениям за 
ЦСКА, "Северсталь", "Ак Барс" и другие клубы КХЛ. В его послужном списке есть 
даже клубы из Англии, Хорватии и Кореи. За "Атлант" во времена выступлений 
команды в КХЛ специалист также поиграл. Последние два сезона он работал в 
тренерском штабе "Стальных Лисов", отвечал за нападающих.  
Изменения в составе 
Тренерскому штабу придется заново собирать вратарскую бригаду. Владислав 
Любимов (10 матчей в сезоне 2022/2023) не сможет выступать в МХЛ в силу 
возраста, а Данила Корнилов (49 матчей) перешел в МХК "Спартак". Кроме того, 
в "Сахалинские Акулы" перебрался Никита Прокофьев (пять матчей). За место в 
воротах борется целая группа вратарей: Иван Арапов (СШОР "Атлант" 
Московская область), Александр Смирнов (Northumberland Stars, GMHL, Канада), 
Илья Елин ("Академия Петрова" Красногорск), Иван Левашев ("Омские Ястребы" 
Омск). Все они в начале межсезонья находились на пробных контрактах.  
Я уже понимаю, кто составит вратарскую бригаду. Понимание пришло за счет 
контрольных матчей. Мы много ребят посмотрели. Сейчас пока не хочу называть 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045612/


 

 

фамилии. Мы рассчитываем на одного молодого вратаря, а также на трех более 
опытных. Первых номеров у нас нет. Мы пытаемся сделать твердый вратарский 
коллектив, чтобы все играли, а не сидели на лавке. Не нужно "убивать" одного 
вратаря, хотим давать дозированную нагрузку для всех  
 Николай Лемтюгов, главный тренер МХК "Атлант" 
Примерно такая же ситуация и с обороной. Самые результативные защитники 
команды Никита Некрасов (7+22) и Кирилл Дмитриев (5+14) покидают МХЛ из-за 
возраста. Зато продолжат выступать в команде Владислав Квон и Арсений 
Белов. Первый был самым полезным игроком обороны в команде (+16). 
Усилился "Атлант" Дмитрием Золотовским из "Толпара", Федором Поповым из 
"Тайфуна" и Андреем Аксеновым из "Академии Михайлова". Также команду 
пополнили Александр Яковенко и Константин Бирюков, они в прошлом сезоне 
выступали за спортивную школу "Атланта". На пробном контракте находится 
Семен Руденко ("Реактор" Нижнекамск). 
Команде удалось сохранить своих лидеров. Лучшие бомбардиры "Атланта" 
Арсений Крицын (16+22) и Михаил Ковалев (18+19) продолжат выступать за 
мытищинцев. Из значимых потерь - Данила Сачков (21+12), он был лучшим 
снайпером команды. Сачков, как и Артемий Сапа (16+15) стали выпускниками 
МХЛ. Оба продолжат карьеру в "Рязань-ВДВ".  
Я бы пока никого не хотел выделять из ребят, поскольку у нас предстоит турнир 
в Ступине, где хоккеисты будут бороться за место в составе. Уже после турнира 
мы определимся с составом, подпишем контракты с теми, у кого их нет. Надеюсь, 
что костяк "Атланта" - Крицын, Ковалев, Андрей Щербатов, Иван Сабунин - будут 
радовать болельщиков и приносить пользу команде. Мы надеемся, что они будут 
прибавлять. Я жду от них высокой результативности, мы об этом с ними почти 
каждый день разговариваем  
 Николай Лемтюгов, главный тренер МХК "Атлант"  
Выпускники по возрасту  
Вратарь Владислав Любимов ("Тамбов")  
Защитники Никита Некрасов ("Норильск"), Кирилл Дмитриев ("Ижсталь" Ижевск)  
Нападающие Данила Сачков ("Рязань-ВДВ"), Артемий Сапа ("Рязань-ВДВ" 
Рязань)  
Покинули команду 
Вратари Данила Корнилов (МХК "Спартак" Москва), Никита Прокофьев 
("Сахалинские Акулы" Сахалинская область)  
Защитник Иван Сергеев ("Буран" Воронеж), Сергей Зеленин ("Адмирал" 
Владивосток)  
Нападающие Герман Шуленин, Илья Ефимов, Илья Панин (все - АКМ Тульская 
область), Кирилл Чижов, Ярослав Шуваев (оба - неограниченно свободные 
агенты)  
Остаются в команде 
Защитники Арсений Белов, Федор Вялов, Егор Головченко, Владислав Квон, 
Иван Петраков  
Нападающие Алексей Егошин, Вадим Захаров, Михаил Ковалев, Арсений 
Крицын, Иван Михачев, Иван Сабунин, Максим Филимонов, Андрей Щербатов  
Новички  
Защитники Федор Попов ("Тайфун" Приморский край), Александр Яковенко, 
Константин Бирюков (оба - СШОР "Атлант" Московская область), Андрей Аксенов 
("Академия Михайлова" Тульская область), Дмитрий Золотовский ("Толпар" Уфа)  
Нападающий Ярослав Арефьев ("Спутник" Альметьевск), Станислав Ахаян 
("Липецк"), Тимофей Савельев (СШОР "Атлант" Московская область)  
Пробные контракты 



 

 

Вратарь Иван Арапов (СШОР "Атлант" Московская область), Александр Смирнов 
(Northumberland Stars, GMHL, Канада), Илья Елин ("Академия Петрова" 
Красногорск), Иван Левашев ("Омские Ястребы" Омск)  
Защитники Илья Анточел, Павел Деречев, Семен Руденко ("Реактор" 
Нижнекамск)  
Нападающие Павел Данилкин Егор Гришин, Денис Нагорнюк (все - СШОР 
"Атлант" Московская область), Андрей Еременко ("Тайфун" Приморский край), 
Артем Кислицин ("АКМ-Юниор" Тульская область), Степан Левицкий (Bradford 
Rattlers, GMHL, Канада), Тихон Найденко (МХК "Спартак" Москва)  
Контракт юниора  
Защитники Александр Андросов, Кирилл Казаков  
Нападающие Илья Котляров, Михаил Маренков, Александр Синицын  
Предсезонка  
Команда вышла из отпуска 29 июня. После медосмотра "Атлант" начал 
тренировки в Мытищах. Далее последовали два матча с "Локо", в которых 
подмосковные хоккеисты уступили (1:2 Б, 2:3). 5 и 7 августа "Атланты" 
встретились в "Амурскими Тиграми" (4:5 Б) и "Красной Армией" (2:3 ОТ). В планах 
- турнир на Кубок главы городского округа Ступино. С 14 по 18 августа "Атлант" 
сыграет с "Капитаном", "Русскими Витязями", "Локо-76" и "Сахалинскими 
Акулами". До старта сезона команда Лемтюгова еще дважды сыграют с 
"Капитаном" и один раз - с "Красной Армией".  
Прямая речь  
Я строю злую, голодную команду, в которой ребята будут стоять друг за друга, 
за область, за имя "Атлант". Мы хотим добывать победы за счет 100% 
самоотдачи. Нужно приносить в жертву личностные моменты во благо 
командных целей. За счет этого мы можем добиться результата. Руководство 
клуба поставило задачу попасть в плей-ин, но на этой цели никто не 
зацикливается. Я считаю, что плей-ин - это не максимум. Самая главная цель - 
попасть в плей-офф. Однако есть и задачи поменьше на пути к успеху, к ним 
нужно идти матч за матчем: набирать очки, вырабатывать характер. Мы не 
хотим, чтобы "Атлант" был проходной командой. Каждый соперник должен 
получить максимальный урон от встречи с нами.  

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045614/ 

К заголовкам сообщений 

"Мамонты Югры" забрали Кубок G-Drive, "Красная Армия" обыграла 
"Атлант". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 
августа 2023) 
7 августа состоялся заключительный день Кубка G-Drive и одна контрольная 
встреча.  
"Белые Медведи" вырвали победу у "Снежных Барсов" 
Последний игровой день в Омске открывали команды, которые потеряли шансы 
на трофей. Начало матча складывалось спокойно, у "Медведей" было два шанса 
открыть счет в большинстве и вторую возможность они использовали. Автор гола 
- Михаил Щеглов. Уже через две минуты "Барсы" сравняли счет благодаря 
точному броску Никиты Ситникова. Второй отрезок начался с быстрого гола 
номинальных гостей. Команде из Казахстана удалось быстро закрепиться в 
чужой зоне и реализовать момент. Концовка третьего периода осталась за 
"Медведями". Голы Ивана Царева и Никиты Телегина на 59-й минуте принесли 
челябинцам победу. Таким образом, "Снежные Барсы" заняли шестое место на 
турнире, а "Белые Медведи" - четвертое.  

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045614/


 

 

В матче "Мамонтов Югры" и "Сибирских Снайперов" решалось, кто станет 
обладателем кубка G-Drive. Начало встречи получилось вязким: обе команды 
грамотно играли от обороны, не позволяя сопернику придумать что-либо в атаке, 
в первом отрезке голов не случилось. Второй период, наоборот, получился 
результативным. Сначала Артур Фаизов и Борис Городецкий по разу отличились 
в составе "Мамонтов". После этого Александр Першаков из "Снайперов" 
сократил отставание, однако на перерыв команды ушли с перевесом два гола в 
пользу номинальных гостей: у югорчан отличился Владислав Гаев. В третьем 
отрезке Егор Алтарев поставил точку. 4:1, "Мамонты Югры" увозят домой Кубок 
G-Drive.  
"Омские Ястребы" переиграли "Кузнецких Медведей" 
В последнем матче Кубка G-Drive сошлись омичи и новокузнечане. Турнирной 
мотивации ни у тех, ни у других не было. Несмотря на это, хоккеисты показали 
красивый хоккей. Открыли счет хозяева благодаря реализации большинства. 
Через две минуты "Медведи" ответили своим взятием ворот. Во втором и 
третьем отрезках омичи отличились еще по разу. Сначала Данила Сысоев 
реализовал буллит, а затем отличился Эдуард Голоднюк. Итоговый счет - 3:1, на 
этом турнир в Омске подошел к концу.  
"Красная Армия" одолела "Атлант" в овертайме 
В Москве прошел контрольный матч между "Красной Армией" и "Атлантом". 
Армейцы почти сразу захватили инициативу в свои руки: они больше владели 
шайбой и острее атаковали. Это привело к первому взятию ворот в конце первого 
периода. Капитан хозяев Олег Майстренко точно бросил по воротам Смирнова, 
открыв счет в матче. Во втором периоде уже "Атлант" постепенно больше владел 
шайбой, но отличиться не сумел. Третий отрезок стал самым результативным. 
Сначала Иван Михачев вернул интригу, сравняв счет. Спустя четыре минуты 
Данила Порошков вновь вывел вперед армейцев. Через пару минут Иван 
Сабунин вновь вернул ничейный результат на табло. Овертайм получился 
коротким: уже на 15-й секунде Егор Соловьев убежал в контратаку и поразил 
ворота соперника. "Красная Армия" одержала вторую победу в двух 
предсезонных встречах, а "Атлант" потерпел четвертое подряд поражение с 
разницей в одну шайбу.  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045615/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мария Сорокина стала игроком "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Контракт с хоккеисткой подписан на один сезон.  
Вратарь Мария Сорокина перешла в "Торнадо".  
С 2017 года она выступала за уфимскую "Агидель", дважды становилась с 
командой чемпионом ЖХЛ - в сезонах 2017/2018 и 2020/2021. В чемпионатах 
2015/2016, 2016/2017 и 2017/2018 играла за "Динамо СПб". В активе Марии - 
выступление за сборную России на Олимпиаде-2022 в Пекине.  
Сорокина входит в пятерку лучших вратарей ЖХЛ по количеству "сухих" матчей. 
На ее счету 30 игр "на ноль" в 119 встречах.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046175/ 

К заголовкам сообщений 
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Три хоккеистки продолжат играть в СКСО (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Защитники Диана Абдулина и Дарья Коваленко и нападающий Мария Лобурь 
подписали новые контракты с клубов.  
Нападающий Мария Лобурь стала одним из лучших бомбардиров команды в 
сезоне 2022/2023. На ее счету 12 (5+7) очков в 32 играх. Всего она провела в 
ЖХЛ 151 матч, в которых заработала 38 (19+19) очков. Контракт с хоккеисткой 
рассчитан на два сезона, по 30 апреля 2025 года.  
Защитник Диана Абдулина выступает за СКСО с сезона 2017/2018. В сезоне 
2015/2016 играла за "Бирюсу". За все время она провела в ЖХЛ 198 матчей, в 
которых набрала 23 (4+19) очка. Соглашение заключено на один год - по 
30.04.2024.  
Защитник Дарья Коваленко перешла в СКСО по ходу сезона 2022/2023 и провела 
22 матча, в которых сделала три результативные передачи. В ЖХЛ выступает на 
протяжении трех лет. Всего в Лиге провела 83 матча, заработала 6 (1+5) очков. 
Контракт подписан до конца сезона 2024/2025.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046163/ 

К заголовкам сообщений 

Первые матчи команд ЖХЛ в сезоне 2023/2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 7 августа 2023) 
W HL.KHL.RU объявляет шесть первых матчей каждой команды в сезоне 
2023/2024.  
17 сентября матчем действующих финалистов - "Агидели" и "Динамо-Невы" - 
начнется сезон 2023/2024 в Женской хоккейной лиге. На следующий день в 
борьбу вступят остальные команды. Для "Агидели", "Бирюсы", "Торпедо" и "7.62" 
первые шесть матчей чемпионата станут домашними, "Динамо-Нева", "Торнадо", 
СКСО и "Белые Медведицы" сыграют на выезде.  
В сезоне 2023/2024 изменится структура проведения чемпионата: команды 
сыграют друг с другом по шесть раз.  
Структура сезона 2023/2024: в 1,5 раза больше матчей в регулярном 
чемпионате; финал - до четырех побед 
Битва финалистов  
Стартует чемпионат со встреч финалистов Кубка ЖХЛ 2023 - "Агидели" и 
"Динамо-Невы". Обе команды сохранили лидеров в межсезонье. В дебютном 
матче регулярки выступят главные герои плей-офф: Анна Пругова, Мария 
Баталова и Ольга Сосина из Уфы против Дианы Фархутдиновой, Фанузы 
Кадировой и Оксаны Братищевой у "Динамо-Невы".  
Старт - 17 сентября! "Агидель" и "Динамо-Нева" откроют сезон ЖХЛ в Уфе 
В сезоне 2022/2023 команды шесть раз сыграли в Уфе. Трижды верх взяли 
хозяйки льда, столько же побед у гостей. Решающий домашний матч стал для 
"Агидели" чемпионским.  
Сестры Ларшины против бывшей команды  
18, 19 и 21 сентября в Красноярске встретятся "Бирюса" и СКСО. Команда из 
Красноярска сохранила лучшего бомбардира команды Валерию Павлову, 
нападающего Оксану Митрофанову, вратаря Дарью Гредзен, которая провела за 
сезон шесть матчей "на ноль". Александр Ведерников строит команду, которая 
способна бороться за чемпионство. В сезоне 2022/2023 "Бирюса" стала второй в 
регулярном чемпионате и выиграла бронзовые медали.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046163/


 

 

В составе СКСО на лед выйдут сестры Елена и Евгения Ларшины, которые ранее 
вместе играли в Красноярске. Елена переехала в Екатеринбург летом 2022 года, 
Евгения - перед сезоном 2023/2024. Сестры снова в одном клубе!  
Дебют Нины Пироговой и Елены Зариповой в Нижнем  
В Нижнем Новгороде ЖХЛ стартует повторением четвертьфинала плей-офф 
2023. "Торпедо" и "Торнадо" довели серию до решающего матча, в котором 
сильнее были нижегородки: 2-1.  
В межсезонье из Дмитрова в Нижний Новгород перебрались лучший бомбардир-
защитник регулярного чемпионата 2022/2023 Нина Пирогова и нападающий, 
участница Матча Звезд 2022 года Елена Зарипова. 18 сентября хоккеистки 
дебютируют за "Торпедо" − против бывшей команды.  
С "Торнадо" действующие контракты имеют самый результативный нападающий 
ЖХЛ Анна Шохина и восходящая звезда Александра Нестерова.  
Молодежь против амбициозного Челябинска  
"Белые Медведицы" начнут чемпионат в Подмосковье, где сыграют с самой 
молодой (средний возраст - около 18 лет) командой Женской хоккейной лиги − 
"7.62".  
В межсезонье челябинская команда сохранила лидеров: нападающих Викторию 
Кулишову, Викторию Федорову, защитников Алину Гарипову и Дарью Зубок. При 
этом главный тренер Денис Афиногенов, ранее трижды приводивший "Агидель" 
к чемпионству, начал перестройку: команду покинули девять хоккеисток.  
Денис Афиногенов: "Есть один выход - брать Кубок" 
За "7.62" продолжат играть вратарь Юлия Волкова, нападающие Екатерина 
Давлетшина и Алина Ландырева. Александр Сырцов наверняка привлечет в 
состав "7.62" новичков - будущих звезд российского женского хоккея.  
В сезоне 2022/2023 матчи между командами были упорными. В Воскресенске 
"Белые Медведицы" победили 2:0 и 3:0. В Челябинске сильнее были "7.62" - 4:2 
и 3:1.  

https://whl.khl.ru/news/20036/1046162/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Депутат Вольфсон: "У меня с хоккеем особые отношения - на льду с пяти 
лет. Хотели быть похожи на Харламова, Фетисова, Третьяка. Сегодня 
нужно воспитывать новых звезд" (Sports.ru, Москва, 7 августа 2023) 
Депутат Госдумы Илья Вольфсон высказался о хоккейных кумирах.  
Депутат и бывший нападающим сборной России Павел Дацюк посетили 
тренировку нового детского хоккейного клуба "Стрела" в Казани. 
"У меня с хоккеем особые отношения - с пяти лет я на льду. Мы тренировались 
в ужасных условиях, все на чистом энтузиазме и любви к игре. 
Мы хотели быть похожими на наших кумиров - Харламова, Фетисова, Третьяка. 
Сегодня нужно думать о будущем нашего спорта, воспитывать новых звезд. 
Не у всех есть возможность попасть в спортшколу и заниматься с 
профессиональным тренером. 
Мы частенько играем на дворовых площадках и встречаем там настоящих 
самородков. 
Поэтому появилась идея создать "Стрелу" - для таких вот талантливых ребят. 
Пусть она станет их шансом "выстрелить" в Высшую лигу", - сказал депутат 
Госдумы Илья Вольфсон.  

https://whl.khl.ru/news/20036/1046162/


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1115363779-deputat-volfson-u-menya-s-xokkeem-
osobye-otnosheniya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Сборная России побывала в гостях у ФК "Сочи" (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 7 августа 2023) 
6 июня игроки сборной России посетили олимпийский стадион "Фишт", на 
котором состоялся матч третьего тура МИР Российской Премьер-Лиги между ФК 
"Сочи" и ФК "Ахмат". 
Перед началом матча состоялось подписание соглашения о сотрудничестве 
между ФК "Сочи" и БК "Лига Ставок", которая также является партнером 
Федерации хоккея России.  
Также первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг вручил памятный свитер 
сборной президенту ФК "Сочи" Борису Ротенбергу.  
А по окончании матча игроки и тренеры сборной сделали совместное фото с 
командой ФК "Сочи" и вручили свитер сборной главному тренеру "леопардов" 
Дмитрию Хохлову.  

https://fhr.ru/news/item/102559/ 

К заголовкам сообщений 

Николай Воеводин: "Никто не выпадал, было приятно смотреть" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 7 августа 2023) 
После завершения третьего матча на Лига Ставок Sochi Hockey Open 2023 - 
против ХК "Авангард" (4:3Б), главный тренер команды принял участие в медиа-
брифинге. 
Николай Воеводин, главный тренер:  
 - Хороший матч. Ребята выполнили задание, сделали то, что мы просили. Не 
нарывались на контратаки, потому что соперник играет именно так. Они 
молодцы: не пропустили контратаки, а забили уже не одну шайбу, это хорошо. 
 - Замечаете, что игроки прибавляют в игре против взрослых соперников?  
 - Да. Я привыкаю к ребятам, они постоянно перед глазами. Видно, что они могут, 
меньше ребят выпадает. Сегодня не выпадал никто и было приятно смотреть. 
 - Великов отметился сегодня сольными проходами, забил гол. Это 
импровизация или задание?  
 - Мы просим обострять, ведь он нападающий, он должен бежать и обыгрывать. 
У него есть этот навык, он им воспользовался. Забил гол, молодец. 
 - Он уже может играть в КХЛ?  
 - Это решит руководство его клуба, они чемпионы. Но у Макса есть все шансы 
попытаться закрепиться.  

https://fhr.ru/news/item/102560/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 

https://www.sports.ru/hockey/1115363779-deputat-volfson-u-menya-s-xokkeem-osobye-otnosheniya.html
https://www.sports.ru/hockey/1115363779-deputat-volfson-u-menya-s-xokkeem-osobye-otnosheniya.html
https://allhockey.ru/news/show/485709-Deputat_Vol_fson_u_menya_s_hokkeem_osobye_otnosheniya_na_l_du_s_pyati_let
https://fhr.ru/news/item/102559/
https://fhr.ru/news/item/102560/


 

 

 
Никишин назван лучшим проспектом "Каролины" по версии НХЛ, 
Пономарев - 5-й (Sport24.ru, Москва, 7 августа 2023) 
Защитник петербургского СКА Александр Никишин возглавил рейтинг самых 
перспективных игроков "Каролины", составленный НХЛ .  
В топ-5 также попал форвард Василий Пономарев, выступающий в Американской 
хоккейной лиге (АХЛ) за клуб "Чикаго Вулвз".  
В 2020 году Никишин был задрафтован "Каролиной" в 3-м раунде под общим 69-
м номером, Пономарев - во 2-м раунде под 53-м.  
Топ-5 самых перспективных игроков "Каролины" по версии НХЛ  
1. Александр Никишин (защитник, 21 год)  
 2. Скотт Морроу (защитник, 20 лет)  
 3. Брэдли Надо (нападающий, 18 лет)  
 4. Джек Друри (нападающий, 23 года)  
 5. Василий Пономарев (нападающий, 21 год)  

https://sport24.ru/hockey/news-565869-nikishin-nazvan-luchshim-prospektom-
karoliny-po-versii-nkhl-ponomarev-5-y 

К заголовкам сообщений 

THW: возвращение Дер-Аргучинцева в КХЛ может означать, что его 
интерес к НХЛ угас (Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
Портал The Hockey Writers оценил возвращение форварда Семена Дер-
Аргучинцева в КХЛ. Напомним, 4 июля 2023 года 22-летний нападающий 
подписал двухлетний контракт с "Трактором". 
"Он еще относительно молод, ему 22 года. Однако не ясно, вернется ли он в 
Северную Америку. Его возвращение в КХЛ может означать, что его интерес к 
игре в НХЛ угас. Поскольку "Торонто" сделал ему квалификационное 
предложение, "Мэйпл Лифс" сохраняют его права в НХЛ. Но, по крайней мере, 
сейчас он вне поля зрения клуба", - написано в статье. 
В сезоне-2022/2023 22-летний Дер-Аргучинцев принял участие лишь в одной 
встрече НХЛ за "Торонто", не отметившись результативными действиями. 
Бóльшую часть сезона россиянин провел в АХЛ, выступая за "Торонто Марлис". 
Форвард набрал 40 (12+28) очков в 50 матчах регулярного чемпионата. В плей-
офф он сыграл в пяти встречах, записав на свой счет 3 (2+1) балла.  

https://www.championat.com/hockey/news-5196921-thw-vozvraschenie-der-
arguchinceva-v-khl-mozhet-oznachat-chto-ego-interes-k-nhl-ugas.html 

К заголовкам сообщений 

"Каждый игрок - это маленькая корпорация". Правила бизнеса хоккейного 
агента Дэна Мильштейна (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 7 августа 
2023) 
Он ведет дела звезд НХЛ и пишет книги о том, как правильно мечтать 
В 2023 г. Дэн Мильштейн - один из самых влиятельных хоккейных агентов, он 
ведет дела таких звезд НХЛ, как Никита Кучеров, Андрей Василевский (оба - 
"Тампа-Бэй Лайтнинг") и др., параллельно возглавляя собственную финансовую 
корпорацию Gold Star. А первые доллары Мильштейн заработал в 1990-х в 
"Макдоналдсе", куда еще юношей устроился после переезда в Америку с 
Украины. Его стартовая позиция в Штатах - 17 центов в кармане и примерно ноль 
слов на английском, сейчас Мильштейн занимается миллионными контрактами 
и печатается на двух языках. 

https://sport24.ru/hockey/news-565869-nikishin-nazvan-luchshim-prospektom-karoliny-po-versii-nkhl-ponomarev-5-y
https://sport24.ru/hockey/news-565869-nikishin-nazvan-luchshim-prospektom-karoliny-po-versii-nkhl-ponomarev-5-y
https://www.championat.com/hockey/news-5196921-thw-vozvraschenie-der-arguchinceva-v-khl-mozhet-oznachat-chto-ego-interes-k-nhl-ugas.html
https://www.championat.com/hockey/news-5196921-thw-vozvraschenie-der-arguchinceva-v-khl-mozhet-oznachat-chto-ego-interes-k-nhl-ugas.html


 

 

Посчитав важным рассказать миру свою историю успеха, в 2013 г. Мильштейн 
написал автобиографию, а затем еще несколько книг о том, как правильно 
мечтать, строить планы и достигать целей. Первой в России вышла "Правило № 
1 - никогда не быть № 2" и стала бестселлером (общий тираж изданий в двух 
форматах - под 75 000), весной 2023-го "Бомбора" выпустила "Правило № 2 - нет 
никаких правил". Свежая книга Мильштейна - компактный микс вдохновляющих 
историй его хоккейных клиентов, которые добились результата через трудности, 
и мотивационных тезисов в духе "Мечтать можно бесплатно". "Ведомости. 
Спорт" выбрал для публикации эпизоды, где автор рассказывает об 
особенностях работы агента. 
В 2016 г. сразу после вылета сборной России по хоккею из Кубка мира, когда на 
часах было 22.30, мне позвонил защитник Никита Нестеров. У него на тот момент 
не был продлен контракт с клубом "Тампа-Бэй Лайтнинг". Дело происходило в 
субботу вечером. Ему дали два телефона - мой и другого агента. Разница была 
в том, что я взял трубку, и к утру следующего дня мы решили все вопросы. Когда 
ему перезвонил другой человек, у Нестерова уже на руках был билет в Тампу. 
Главное правило бизнеса - всегда будь на связи. Это только кажется, что 
деловые люди работают с чем-то неодушевленным и их волнуют только деньги. 
На самом деле как бизнесмен, так и хоккейный агент, прежде всего работают с 
людьми. Залог успеха лежит в умелом выстраивании личных отношений с 
широкой сетью самых разных людей, каждый из которых требует внимания и 
своего подхода. 
Это относится почти к любому виду деятельности. Работа в коллективе зачастую 
определяет, насколько далеко ты сможешь продвинуться по карьерной 
лестнице. Нет смысла ограждать себя от общества - ведь тогда для достижения 
той же цели тебе потребуется быть в два, а то и в три раза лучше, чтобы люди 
закрыли глаза на твое нежелание идти на контакт. Зачем добровольно усложнять 
себе жизнь? 
На эти грабли, к сожалению, часто наступают российские игроки, мечтающие 
выступать в НХЛ, но при этом не делающие никаких усилий, чтобы выучить 
английский язык. А ведь это их главный инструмент взаимопонимания с новым 
окружением. 
Один из виднейших американских мыслителей XIX в. Ральф Уолдо Эмерсон 
говорил: "Ни один человек не должен путешествовать, пока он не изучил язык 
страны, которую посещает. В противном случае он добровольно делает себя 
большим ребенком - беспомощным и нелепым". 
Оказавшись в новой стране без языка, даже талантливый человек будет 
чувствовать себя недотепой. Ведь он ничего не понимает и сказать ничего не 
может. Он не общается ни с партнерами по команде, ни с прессой, ни с другими 
людьми, самостоятельно себя изолируя. Он последним выходит выполнять 
упражнения, и это всегда плохой сигнал. Если он не сильнее всех на голову, его 
скорее всего не выпустят на решающую смену просто потому, что он не понимает 
указаний тренера. 
Язык - как ружье у солдата. Чем лучше оружие - тем сильнее воин. 
Культурного шока сложно избежать даже со знанием языка, а уж без него будет 
совсем худо. Ты и без меня прекрасно знаешь многих талантливых российских 
спортсменов, у которых не заладилась карьера в Северной Америке и Европе, и 
они были вынуждены вернуться. У подавляющего большинства из них были 
проблемы с языковым барьером. 
Переехав в Торонто, Илья Михеев (сейчас - нападающий "Ванкувер Кэнакс". - 
"Ведомости. Спорт") стал усиленно заниматься английским, что заметно 
облегчило ему жизнь как на льду, так и за его пределами. Он не только смог 



 

 

лучше понимать требования тренеров, но и расположил к себе местных 
болельщиков, бросив несколько шуток в интервью. Его недоумение по поводу 
прохладного отношения к супам в Канаде и вовсе произвело фурор. 
Болельщики дали Михееву прозвище СУПмен, а один из крупнейших 
производителей супов в мире захотел сделать его своим официальным лицом. 
Даже базового английского хватило Илье, чтобы встроиться в новую систему и 
начать получать дивиденды, - и все это за неполные полгода! 
История знает немало примеров, когда люди приходили к успеху, используя не 
родной, а приобретенный язык. Писатель Владимир Каминер родился в Москве, 
но стал известным после переезда в Германию. Он пишет рассказы на немецком 
языке, их популярность позволила ему прославиться на весь мир. Похожая 
история и у немецкой актрисы Марлен Дитрих, которая вышла на новый уровень 
славы, заговорив по-английски в голливудских фильмах. 
Изучение языка - это увлекательное и прибыльное путешествие длиною в жизнь. 
Учить иностранный язык сейчас стало намного легче, чем еще даже в начале 
века. Весь фокус в том, чтобы заставить мозг работать в другой операционной 
системе. Оптимальный способ - это погружение в языковую среду. Например, мы 
почти не разговаривали с защитником Богданом Киселевичем (сейчас - игрок 
омского "Авангарда". - "Ведомости. Спорт") по-русски до того, как он приехал в 
НХЛ. Для него это был отличный способ подтянуть английский. 
При современном развитии технологий ты можешь искусственно создать те же 
условия. Переведи свой мобильный телефон на язык, который ты хочешь 
выучить. Смотри фильмы в оригинале, читай больше книг и старайся общаться 
с носителями языка - собеседников легко найти в соцсетях или 
воспользовавшись специальными сервисами. Тот же Михеев до перехода в 
"Торонто" целый год занимался не только с репетиторами, но и с одним из моих 
помощников, изучая хоккейные термины. 
Мне было непросто продвинуться по карьерной лестнице даже в "Макдоналдсе" 
без знания английского. Однако стоило мне подучить его, как я поставил в угол 
швабру и встал за кассу, а через некоторое время пошел значительно дальше. 
Тогда у меня не было таких возможностей для изучения языка, как у тебя сейчас. 
Каждый день я выписывал неизвестные мне слова на любую бумажку, которая 
только подворачивалась под руку, а затем проговаривал их дома. С тех пор у 
меня в голове много информации о холодильных камерах и приготовлении 
картошки фри. 
Новый язык - это новый мир, который ты можешь открыть для себя прямо сейчас. 
История знает множество примеров, когда люди проматывали все свое 
состояние за короткий срок, отказываясь прибегать к помощи профессионалов 
или же поручая ведение своих дел сомнительным лицам. Зачастую ими 
оказываются люди, с которыми они росли в одном дворе. 
Так, например, звезда НБА Скотти Пиппен потерял $20 млн, доверившись 
непонятному финансовому советнику, ввязавшему его в мутную схему. В итоге 
этого советника посадили на три года в тюрьму за мошенничество. Игравший с 
Пиппеном в одну эпоху Аллен Айверсон и вовсе выбросил на ветер $200 млн, 
спустив их на дорогие машины, ювелирные украшения, неходовую 
недвижимость, да и просто раздавая деньги легионам друзей и родственников. 
Легендарный боксер Майк Тайсон заработал за свою карьеру более $300 млн. 
Однако умудрился растерять их с умопомрачительной скоростью. В 2003 г. он 
объявил себя банкротом, задолжав абсолютно всем - налоговой службе, 
адвокатам, личному тренеру, финансовому менеджеру и даже музыкальному 
продюсеру. А затем и вовсе оказался в тюрьме из-за проблем с кокаином. 



 

 

Защитник Джек Джонсон, который завоевал серебро Олимпиады-2010 в 
Ванкувере, считался очень перспективным еще по юниорам. Не просто так на 
драфте новичков в 2005 г. его под общим третьим номером забрала "Каролина 
Харрикейнз". 
Парень учился в университете Мичигана, потом права на него обменяли в "Лос-
Анджелес Кингз". Он начал играть в НХЛ с 2007 г. А через сезон по настоянию 
родителей расстался со своим опытным агентом. Джек доверил ведение своих 
финансовых дел отцу с матерью, на которых и выписал доверенность. 
Он прикинул, что средняя карьера профессионального спортсмена не такая уж и 
длинная. Ну а семья, которой не нужно платить агентский процент, никогда не 
подставит и не подведет, а только поможет приумножить заработанное на 
хоккее, и дальше можно будет жить на проценты с капитала. 
Но реальность оказалась совсем другой. Джонсон подписал контракт на $30,5 
млн. Но уже в 2014 г. стало известно, что он ушел в долги более чем на $10 млн. 
Как это может быть? Когда начали разбираться, то выяснили, что все эти долги 
создали родители игрока. Ничего не говоря сыну, они брали кредиты на 
миллионы долларов, а в качестве обеспечения закладывали будущие доходы 
Джека в НХЛ. 
Интересно, что Джонсон впервые узнал об этом, когда в его тогдашний клуб 
"Коламбус Блю Джекетс", куда его обменяли в 2012 г., обратились одни из 
кредиторов. Джек нанял финансового аналитика, начал изучать вопрос. И 
выяснилось, что родители оформили на его имя 18 ссуд под такие проценты, что 
некоторые составляли 25% годовых. Общая сумма - $15 млн. 
Кроме этого, на деньги сына был куплен дом рядом с пляжем в Калифорнии. А 
еще папа и мама приобрели себе по дорогой машине, да еще тратили кучу денег 
на путешествия. В общем, жили на широкую ногу. При этом иногда забывали 
платить по счетам. 
И куда пришли кредиторы? Сначала - в суд, а потом - к хоккеисту. Они 
утверждали, что Джонсон не мог не знать о планах родителей и всех займах. Его 
обвиняли в сговоре с родными. Джек получил сразу три иска, каждый тянул на $6 
млн - такую задолженность с него хотели снять. А еще один кредитор требовал 
не только $600 000, но и настаивал на мошенническом сговоре. В перспективе 
замаячило даже уголовное преследование... 
Джонсон переехал из дорогой видовой квартиры в центре города в небольшой 
дом в пригороде, снизив арендную плату в два раза. Он резко сократил личные 
расходы, продал три своих автомобиля. Стал сводить концы с концами. 
Важно, что Джонсон не разругался вдрызг со своими родителями. Но он признал, 
что доверился не тем людям в ведении финансовых дел и это чуть не привело 
его к краху. Теперь его деньгами управляют специалисты. 
А вот еще один случай. Даррен Маккарти - знаменитый хоккеист из Детройта. Он 
выступал в "Ред Уингз" времен великой славы (конец 1990-х - начало 2000-х. - 
"Ведомости. Спорт"). Маккарти завоевал четыре Кубка Стэнли и получал 
индивидуальные призы от лиги. Даже соперники его уважали. Хотя и боялись. 
Что же подвело Маккарти? Он был как хоккеист Сергей Гурин из культового 
фильма "Москва слезам не верит". Ему предлагали выпить, Даррен не 
отказывался. А представляете, сколько поводов возникало после побед в Кубке 
Стэнли, да и просто на отдыхе? В итоге у игрока развилась алкогольная 
зависимость. 
Он легко давал деньги в долг. Сотни тысяч долларов? Не проблема. Да, там 
фигурировали даже такие суммы. И, как это часто бывает, деньги не 
возвращались. 



 

 

Маккарти зарабатывал в среднем $2 млн за сезон, что неплохо для игрока его 
амплуа. Но в 2006 г. он подал заявление о банкротстве. Хоккеист ушел в минус 
больше чем на $6 млн. После локаута (сезон 2004/05. - "Ведомости. Спорт") 
Маккарти подписал контракт на $800 000, т. е. доход упал более чем в два раза. 
Но образ жизни остался прежним, и Даррен ничего не изменил. 
Прошли годы. Маккарти давно завершил карьеру. Женился в третий раз. Иногда 
он мелькает на телевидении, ведет подкаст, издал мемуары - в общем, 
старается монетизировать свое былое имя. Но на черный день не скопил ничего. 
Да, так тоже бывает. Рядом с ним не оказалось правильного человека, который 
даст ценный совет, как вести себя по жизни и как сохранить то, что было 
заработано кулаками, потом и кровью. Риск - благородное дело, но делать это 
нужно с умом. 
Дэвид Черитон - простой преподаватель из университета в Стэнфорде. Его 
текущий чистый капитал составляет $11,5 млрд. А все потому, что в 1998 г. он 
одолжил $100 000 двум студентам на стартап под названием Google. И несмотря 
на свое состояние, он проживает скромную жизнь и занимается любимым делом, 
в котором отлично разбирается. 
Стать профессиональными спортсменами мечтают многие дети. Кто-то из них 
добьется определенных успехов в этом деле. Но лишь горстка счастливчиков 
увидит свое имя на Кубке Стэнли. Лучшие агентства готовы оказать любые 
услуги тем, кто ставит перед собой максимальные цели. Будь то переговоры о 
первом большом контракте или обустройство уюта на новом месте - они помогут 
облегчить путь к достижению заветной мечты. 
Каждый игрок - это маленькая корпорация. Хоккейный агент - не просто какой-то 
дядя, которого интересует лишь то, чтобы подписать тебя на выгодный контракт 
и получить процент пожирнее. Это человек, которому хоккеист доверяет 
руководить своей компанией. Он в ответе и за игрока, и за его семью, и за его 
родственников, и за все остальное. 
Топовый агент всегда на связи со своими игроками. Заключение контракта, 
безусловно, важное дело. Но этот вопрос всплывает раз в несколько лет, а все 
остальное время людям также необходима квалифицированная помощь во 
многих аспектах. 
Следить приходится буквально за всем - заполнять налоговые декларации, 
проверять выплаты по рекламным контрактам, заниматься поиском 
недвижимости и работать над ее планировкой с целью экономии, искать банк с 
более выгодной кредитной ставкой. 
И неважно, о ком идет речь - о суперзвезде или начинающем игроке. Если ты 
взялся помогать человеку, надо доводить дело до конца. В свое время 
легендарный генеральный менеджер Лу Ламорелло дал мне очень ценный 
совет. Он спросил: "Каким одним словом можно суммировать все, что нужно 
каждому?" Это слово - чувство. Очень важно уметь чувствовать себя на месте 
другого человека. 
Хочешь купить дом? Тогда тебе нужен надежный финансист. Он точно лучше 
знает, стоит ли тебе снимать жилье или взять ипотеку, исходя из твоей ситуации. 
"Почему бы нам не открыть бар?" - пагубная мысль, которая посещает каждого 
мужчину". Так шутили в комедийном сериале "Как я встретил вашу маму". К 
сожалению, многие люди ввязываются в ресторанный бизнес без малейшего 
понимания его азов и не располагая достаточным временем для контроля 
оборота своих инвестиций. У всех этих историй, как правило, скорый и печальный 
конец. Именно потому, что люди берутся не за свое дело, никого не слушают - и 
быстро теряют контроль над ситуацией. 



 

 

Чтобы избежать этих глупых ошибок, всегда обращайся за помощью к 
профессионалам. За это придется заплатить, но качество стоит денег. Всегда 
лучше получить достоверный диагноз и выбрать правильный курс лечения, чем 
теряться в догадках и запускать болезнь.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/08/05/988565-pravila-biznesa-
agenta-milshteina 

К заголовкам сообщений 

Colorado Hockey Now: "Флайерз" борются за Федотова - 1 из лучших 
вратарей мира (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023) 
Журналист Colorado Hockey Now Эван Равал прокомментировал ситуацию с 
российским голкипером Иваном Федотовым. 
"Филадельфия Флайерз" борется за одного из лучших вратарей мира - Ивана 
Федотова, недавно подписавшего двухлетний контракт в КХЛ. Федотова 
задержали в июле прошлого года в России, как раз в тот момент, когда он 
собирался приехать за границу в НХЛ, и заставили отслужить год в армии. В 
"Филадельфии" думали, что его контракт в НХЛ будет продлен на следующий 
год, но КХЛ не верила, что у него есть действующее соглашение в НХЛ. 
Теперь "Флайерз" ждут окончательного решения ИИХФ по этому вопросу. Если 
они вынесут решение в пользу "Филадельфии", Федотов будет конкурировать с 
Картером Хартом за место стартового вратаря. Если нет, то "Флайерз" могут 
ждать еще дольше. Это сложная ситуация, но ожидается, что ИИХФ примет 
решение довольно быстро, так что ждать осталось недолго", - цитирует Равала 
Colorado Hockey Now. 

https://allhockey.ru/news/show/485518-
Colorado_Hockey_Now_Flajerz_borjutsya_za_Fedotova_1_iz_luchshih_vratarej_mir
a 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Зарипов: звал на свой прощальный матч Малкина, но он не сможет 
приехать (Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
Бывший нападающий "Ак Барса" Данис Зарипов рассказал, что приглашал на 
свой прощальный матч нападающего "Питтсбург Пингвинз" Евгения Малкина. 
"Как идет подготовка к этой игре? Все супер, только что был на очередном 
совещании по организации матча. Клуб очень много помогает, ребята-
организаторы из "Ак Барса" - большие молодцы, в них я не сомневался - 
практически все мои пожелания относительно этой игры они воплощают в жизнь. 
В детали вдаваться не буду, болельщикам будет интереснее увидеть все это 
вживую. 
Сам лично контролирую процесс подготовки или делегирую какие-то задачи? 
Все, кто задействован при подготовке к матчу, погружены на сто процентов, в том 
числе и я. Но если бы не было помощи от клуба, я такой масштаб один точно не 
потянул бы. 
Удивлен, что билеты на игру разлетелись за пару дней? Очень. Вообще 
удивительно видеть тот ажиотаж вокруг этого матча, который есть. Невероятно, 
но очень приятно. В такие моменты начинаешь осознавать то, каким игроком ты 
был. 
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Были ли игроки, которых приглашал на матч, но они по каким-то причинам не 
смогут приехать? Звал Евгения Малкина, но он не сможет - насколько я знаю, он 
уже улетел в Америку по семейным делам", - цитирует Зарипова сайт КХЛ. 
Напомним, прощальный матч Зарипова состоится 9 августа в Казани. Участие в 
нем примут Александр Овечкин, Алексей Морозов, Сергей Мозякин и другие 
звезды хоккея.  

https://www.championat.com/hockey/news-5196751-zaripov-zval-na-svoj-
proschalnyj-match-malkina-no-on-ne-smozhet-priehat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Зарипов выбрал символическую пятерку из всех хоккеистов, с кем ему 
доводилось играть (Sport24.ru, Москва, 7 августа 2023) 
Единственный в истории КХЛ пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис 
Зарипов составил символическую пятерку из игроков, с которыми выходил на 
лед в течение карьеры.  
 - Давайте составим символическую сборную Зарипова - выберем пятерку 
лучших игроков и вратаря, с которыми вы поиграли, а также главного тренера.  
 - Так-так, надо подумать. Можно двоих вратарей? Кошечкин и Гарипов. Из 
защитников выберу Никулу [Илью Никулина] и Криса Ли. Среди нападающих 
будет сложновато, ха-ха. Себя не буду ставить: Мозякин - Коварж - Морозов. 
Руководить этой пятеркой будут два тренера - Билялетдинов и Воробьев, - 
приводятся слова Зарипова на сайте КХЛ.  
9 августа в Казани пройдет прощальный матч Зарипова, участие в котором 
примут Александр Овечкин, Алексей Морозов, Сергей Мозякин и другие звезды 
хоккея.  
 Еще больше хоккея? В нашем Телеграм все результаты, новости и видео, 
подписывайтесь!  

https://sport24.ru/hockey/news-565816-zaripov-vybral-simvolicheskuyu-pyaterku-iz-
vsekh-khokkeistov-s-kem-yemu-dovodilos-igrat 

Похожие сообщения (6): 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 7 августа 2023 

• Sports.ru, Москва, 7 августа 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 августа 2023 

• Советский спорт, Москва, 7 августа 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

Зарипов о рекорде по победам в Кубке Гагарина: "Не удивлюсь, когда кто-
то его побьет. Раньше говорили, что Гретцки никто не догонит, а сейчас 
Овечкин на пятки наступает" (Sports.ru, Москва, 7 августа 2023) 
Данис Зарипов допускает, что его рекорд по числу побед в кубке Гагарина будет 
побит.  
Бывший нападающий "Ак Барса" и "Металлурга" выиграл главный трофей КХЛ 5 
раз.  
- Скоро ваш рекорд в виде пяти Кубков Гагарина будет побит?  
- Хоккей развивается, игр становится больше, как и голов - почему нет? Не 
удивлюсь, когда кто-то его побьет, это нормальное явление. Раньше все 
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говорили, что Гретцки никто не догонит, а сейчас Сашка [Овечкин] на пятки 
наступает. Так же и в моем случае будет, - сказал Зарипов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115362469-zaripov-o-rekorde-po-pobedam-v-kubke-
gagarina-ne-udivlyus-kogda-kto-to.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

"Я тебя зарежу": экс-жена Константина Макарова угрожает своей бывшей 
подруге (Пруфы (prufy.ru), Уфа, 7 августа 2023) 
Об этом написали в соцсетях 
Бывшую жену Константина Макарова, который ранее играл в ХК "Салават 
Юлаев" оштрафовали на пять тысяч рублей за избиение ребенка. Об этом 
сообщил в своем телеграмм канале Mash Batash.  
В телеграмм канале было опубликовано видео. На записи слышно как она 
оскорбляет женщину, с которой подралась весной в ресторане и их дети тоже 
попали под горячую руку.  

https://prufy.ru/news/society/139548-
ya_tebya_zarezhu_byvshaya_zhena_konstantina_makarova_ugrozhaet_raspravoy/ 

К заголовкам сообщений 

Доминик Гашек может стать сенатором одной из партий в Чехии 
(Чемпионат.com, Москва, 7 августа 2023) 
Бывший голкипер ряда клубов НХЛ, ХК "Спартак" и сборной Чехии Доминик 
Гашек может стать сенатором от TOP 09 - правоцентристской политической 
партии в Чехии. 
"Мы давно ведем переговоры с Домиником Гашеком о его кандидатуре в Сенат 
от TOP 09, и я верю, что мы придем к соглашению по этому поводу. Тема округа, 
по которому он будет баллотироваться, является предметом наших разговоров 
как непосредственно с ним, так и с партнерами по коалиции. В частности, на 
карту поставлены пражские сенатские округа. Верю, что мы договоримся по 
кандидатуре", - приводит слова председателя партии Маркеты Пекаровой 
Адамовой Seznam Zprávám. 

https://www.championat.com/hockey/news-5197461-dominik-gashek-mozhet-stat-
senatorom-odnoj-iz-partij-v-chehii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

В Новосибирске на открытии ледовой арены выступят DJ Smash и певица 
Жанет (ТАСС, Москва, 7 августа 2023) 
Российский музыкальный исполнитель DJ Smash и заслуженная артистка 
Белоруссии, певица Жанет станут приглашенными артистами на открытии новой 
ледовой арены в Новосибирске, которое запланировано на 13 августа. Об этом 
сообщили ТАСС в пресс-службе Минспорта региона.  
"DJ Smash и певица Жанет выступят на открытии "Сибирь-Арены", - говорится в 
сообщении.  
В пресс-службе уточнили, что вход на концерт бесплатный, он состоится на 
территории, прилегающей к ледовому дворцу. Глава Минспорта региона Сергей 
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Ахапов на оперативном совещании правительства области сообщил, что 
выступление состоится после первого на арене матча, который пройдет между 
юниорскими сборными России и Белоруссии. 12 августа на площадке вблизи 
арены состоится празднование Дня физкультурника. Открытие спортивного 
объекта станет продолжением спортивного праздника, который в России 
отмечается каждую вторую субботу августа. С 12:00 по местному времени (08:00 
мск) на прилегающей к арене территории будет организована концертная 
программа. Церемония открытия начнется красочным шоу и продолжится 
матчем между сборными.  
Возведение ледового дворца спорта на левом берегу Оби в Новосибирске 
началось для матчей молодежного чемпионата мира по хоккею, однако в 2022 
году Международная федерация хоккея лишила Россию права проведения 
соревнований из-за ситуации на Украине. Планировалось сдать объект к 
сентябрю 2022 года, позднее стало известно, что сроки ввода объекта 
перенесены на декабрь 2022 года. Акт ввода в эксплуатацию был получен 30 
декабря 2022 года. Новый дворец рассчитан на 10,5 тыс. зрителей. 
Шестиэтажный комплекс включает в себя основную и тренировочную арены с 
трибунами.  

https://tass.ru/obschestvo/18458389 

К заголовкам сообщений 

IIHF пересмотрела условия контракта с российской букмекерской 
компанией, снизив его сумму (ТАСС, Москва, 7 августа 2023) 
Международная федерация хоккея (IIHF) пошла на пересмотр условий 
долгосрочного спонсорского соглашения с российской букмекерской компанией 
"Лига Cтавок" для того, чтобы она не разрывала договор. Об этом ТАСС 
рассказал президент компании Юрий Красовский.  
"Лига Ставок" и маркетинговый партнер IIHF компания "Инфронт" три года назад 
подписали соглашение, по условиям которого российская компания получила 
статус официального партнера чемпионата мира на ближайшие пять лет. В 
сентябре прошлого года букмекер уведомил IIHF о намерении расторгнуть 
соглашение в связи с отстранением сборной России от участия в международных 
турнирах.  
"Мы хотим прежде всего участия сборных России и Белоруссии в 
международных турнирах, а также равноправного отношения ко всем странам. Я 
уже говорил ранее, что в сентябре во время конгресса IIHF мы написали письмо 
в федерацию о приостановке действия контракта, - сказал Красовский. - Мы не 
приостановили соглашение по объективным причинам. IIHF тогда пошла нам на 
большие уступки".  
"Чемпионат мира в этом году должен был пройти в Санкт-Петербурге, и 
стоимость контракта была именно для Санкт-Петербурга. IIHF убрала все так 
называемые надбавки и верхушки, сделав нам очень большие скидки. Я имею в 
виду, что IIHF нам значительно уменьшила сумму. Мы не считаем, что IIHF наш 
враг. Идет очень сильное политическое давление на спортсменов и федерацию. 
И мы надеемся, что в ближайшем будущем, не позже следующего года, сборная 
России вернется на международную арену", - добавил он.  
Букмекерская компания также является партнером Федерации хоккея России. 
Совет IIHF в марте 2024 года рассмотрит в очередной раз вопрос о возможности 
возвращения сборных России и Белоруссии на международную арену.  

https://tass.ru/sport/18458573 

https://tass.ru/obschestvo/18458389
https://tass.ru/sport/18458573


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 августа 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 августа 2023 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/485660-IIHF_peresmotrela_usloviya_kontrakta_s_rossijskoj_bukmekerskoj_kompaniej
https://www.sport-express.ru/hockey/news/iihf-peresmotrela-usloviya-soglasheniya-s-rossiyskoy-bukmekerskoy-kompaniey-sniziv-ego-summu-2109494/

